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El candidato más firme

LANDELINO LAVILLA.A 
PRESIDIR EL CONGRFsñ

5

Director:
Eduirdo FUEMBUENA COMIN

Gavilla, diputado por Jaén y actual misa d^ n^3S firme candidato a presidí el Congre-
¿Adminiít'raci^^^^^ ^CD y de altos cargos de

•iMfna hora, el señor Lavílla AIsina es el diputado que aaluti- 
del partido, por las especiales car^terísticas 

delZñ°n"^' profunda formación jurídica-se afir!m^-y^
atleta ^^renidad que defendió durante la p!sáda le-
uno de loTca^d,datos^ma\^^^^ Ministerio, le han acredi^do como
fuenís. Idoneos para presidir la Baja Cámara, según las mismas

, __________ (Más información en pág. 7)
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Anoche, en Cataluña. Levante y Aragón
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• os juro que nos vamos a 
jugar lo que haya que jugarse

ESMNB
En Zaragoza duró doce minutos 
y no tuvo consecuencias

BARCELONA, 20 (Europa Press).- El grao apagón que dejó anoche sin fluido eléc
trico las zonas de Catalunya, Aragón, País Valenciano y Murcia fue debido al disparo de 
as interconexiones de España con Francia y de-la central de Mequinenza, como conse

cuencia de la sobrecarga de la red.
Tras el apagón se procedió a la normalización progresiva de la red, y se tardó, según 

as zonas, entre 45 minutos y una hora en restablecer el suministro.
Al producirse el gran apagón muchas personas quedaron atrapadas en los ascensores, 

o gue obligó a los.bomberos a realizar numerosas salidas. Asimismo, algunos bares y 
otros establecimientos cerraron por miedo a ser asaltados aprovechando la situación.

MUEBLES DE COCINA’.......
tOWAMIEf^O INTEGRAL MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

muebles

A?-

so DUPE (Vizcaya), 20 (Efe).— "Vamos dialo
gantes, con la paz en las manos. Que no se le ocurra 
a Madrid rechazar este proyecto de estatuto porque, 
cort todo lo que está sacrificando el PNVpor cons^ 
guir una Euskadi en paz, por reducir las cotas de vio- 
lencB. Si todo esto también es incomprendido y re
chazado, yo os juro que ios parlamentarios, en nom
bre del Partido Nacionalista Vasco, jugándonos lo 
que haya que jugarnos, vamos a pedir la plena inde
pendencia de Euskadi".

Con estas palabras de Marcos Vizcaya, diputado 
por Vizcaya del Partido Nacionalista Vasco, fue 
inaugurado un Batzoki (casa del pueblo), en Sodupe.

"Estamos dispuestos a demostrar —continuó— 
que nuestra ideología y nuestro planteamiento po
lítico es el válido y el más popular, que el PNV no es 
ese partido burgués que dicen, sino un partido que 
defiende de verdad los intereses de una comunidad".

"Por si a alguno se le ocurre pensar que el PNV 
no quiere más autonomía que la que contiene este 
proyecto de estatuto, les recuerdo Id que dice su ar
tículo final: la aceptación de esta autonomía no su
pone, en absoluto, la renuncia a los derechos que le 
corresponden a Euskadi como nación "

Por su parte, el miembro del Bizkai Buru Batzar 
(máximo organismo del PNV en Vizcaya), Iñaki Ana- 
sagasti, dijo que "el Partido Nacionalista Vasco dirá 
"no" a la investidura de Suárez", en el acto de pre
sentación de la candidatura municipal de este partido 
en Lejana.

En Una intervención considerada en medios po
líticos como "dura", el señor Anasagasti dijo tam
bién que "no estamos dispuestos a rebajar ni una co
ma del proyecto de estatuto de autonomía".

También el presidente del Euskadi Buru Batzar 
(máximo organismo del PNV), dijo que su partido 
no apoyará la investidura de Suárez, ya que en su 
mandato "no ha hecho nada por el pueblo vasco".

NAVARRA - EUSKADI

Juan Ignacio del Burgo, senador de UCD por Na
varra, ha reiterado a Radio Nacional la postura de su 
partido de no asistir a la asamblea que celebran en

(MARCOS VIZCAYA)

Guernica los parlamentarios vascos. "UCD mantiene 
la línea que ha mantenido desde hace año y medio 
en el sentido de no considerar conveniente la integra
ción de Navarra en Euskadi".

"Para nosotros —añade del Burgo— es una satis
facción comprobar que hoy el PSOE no estará pre
sente en la asamblea de parlamentarios vascos, y es
to es una ratificación de la postura que nosotros he
mos mantenido ".

"Mucha tensión política que ha existido en Na
varra —dice más adelante- desde hace año y medio 
se hubiera ahorrado si ésta hubiera sido la postura 
del PSOE el 15 de junio, pues tenemos que recordar 
que en aquella ocasión Úrralburu, el secretario del 
Partido Socialista en Navarra, junto a sus compañe
ros García e trujo, que había sido senador gracias a 
los votos del PSOE, acudió a la asamblea de Guerni
ca, dando así comienzo a la cuestión Navarra-Euska- 
di".____________________________ •

(Más información en página 24)
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El apagón de anoche en la zona Este de España

NI nENTADD, NI HUIIGB
MADRID, 20 (Efe).— Entre diez mi

nutos y tres cuartos de hora estuvieron 
anoche sin luz varias reglones de la zona 
este de España. Este corte de energía fue 
más prolongado en la región catalana, en 
tanto que en Aragón, Levante y Murcia, 
generalmente la interrupción no llego a la 
media hora. .

Según indicaron a “Efe” fuentes sol
ventes, 6l apagón de luz S6 debió a una 
descompensación de corriente, aunque 
hasta el momento se desconoce el punto 
originario en el que se inició dicha des
compensación, que se transmitió poste
riormente en cadena.

Esta transmisión en serie explica el he
cho de que el apagón se hubiera produci-

do en momentos distintos según las zo
nas, y que en algunas de ellas hubiera 
habido altibajos, así como el hecho de 
que se vieran afectadas las redes de todas 
las compañías que suministran fluido 
eléctrico a Cataluña, Aragon, Levante y
Murcia. „ .4 x_x_|Por otra parte, parece que esta total
mente claro que la avena fue debida a 
un fallo técnico, por lo que hay que des
cargar cualquier especulación sobre un 
posible atentado o una huelga de los tra
bajadores del sector eléctrico.

Durante casi tres cuartos de hora estu
vo sin luz toda Cataluña. ^1 apagón se 
prolongó desde las once y veinte hasta las 
doce menos cinco. A las doce y diez, la

Aunque esta mañana han comenzado 
los paros anunciados en Fecsa
Según fuentes solventes, el apagón se 
debió a una descompensación de corriente

luz había vuelto a la mayor parte de la 
región, aunque otras zonas, como por 
ejempló la provincia de Gerona permane
cían aún a oscuras.

Fuentes del parque de bomberos ma
nifestaron a “Efe” que, a consecuencia

TNAUGURACION DE LA TEMPORADA DE 1979 |

SENSACIONAL CORRIDA DE TOROS
Toros do CEBADA-GAGO ■

A Francisco Rima PAQUIRRÍ 
O José Mari IMANZANARES

ABRIL

DOMINGO
de RAMOS MOYA^ NNÑO de la CAPEA

MAGNIFICA NOVILLADA COn PICADORES GRANDIOSA NOVILLADA con PICADORES

F

ABRIL Tomás CAMPUZANO ABRIL HABIO TRIANA
15 AGUILAR GRANADA 

EL BAYAS
22 PACO OJEDA 

DOMINGO I Fernando GALINDO

GRAN CORRIDA DE TOROS DE RENEFICENCIA

DAIMASO GONZAI.EZ 
6 JOSE LUIS CALLOSO

MAYO

. 11 OCHO CORRIDAS DE TOROS.

Abono para la Temporada de 1979 ESPECTACULO DEL ARTE DEL REJONEO

Proeles del ABONO para la Temporada de 1979
PREFERENTE

Ptas. Ptas.
TENDIDOS l,2,3y8

SOL
Ptas.

Ptas.
TENDIDOS 6,6 Y 7

Delantera de Palco ... 
Asiento de Palco gral.
Toril, fila 1.*...............
Toril, fila 2.»...............
Toril, fila 3.*...............
Toril, fila 4.*...............
TorQ, filas 5.*y 6.* ...
Toril, filas 7.* y sigs. . 
Delantera de Grada .. 
Grada, fila 1.*...........  
Grada, filas 2.* y sigs.

7.560
6.400

18.000
15.200
11,800
11.150
9.500
7.625

11.750
7.750
6.750

TENDIDO 4

Sobrepuertas................  
Barrera..........................  
Contrabarrera, fila 1.* 
Contrabarrera, fila 2.* 
Delantera de Tendido 
Tendido, filas !.■ a 3.* 
Tendido, filas 4.* a 12; 
Tendido,!. 13." y sigs.

11.000
18.000
14.000
12.000
12.000
8.500
8.350
7.500

Barrera.........................  
Contrabarrera, fila 1.* 
Contrabarrera, fila 2.* 

Delantera de Tendido 
Tendido, filas 1 .* a 6.* 
Tendido, f. 7.» y sigs. .

11.525

8.450
7.800

7.600
7.200
6.300

Barrera..............................
Contrabarrera, fila 1 .* .. 
Contrabarrera, fila 2.* .. 
Delantera de Tendido ... 
Tendido, filas 1.* a 6.* ... 
Tendido, f. 7." Y sigs. ...

GRADA T ANDANADA 
Delantera de Grada......  
Grada ...............................  
Delantera de Andanada 
Andanada .......................

8.200
7.000
8.200
6.200
5.150
4.750

5.150
4.250
4.250
3.200

DIAS DE VENTA

A partir del lunes, 19 de marzo, hasta el 
viernes 23, inclusive. El sábado 24 se 
despacharán a los señores abonados 
que, en posesión de tarjetas de la ante
rior temporada, deseen cambiar de lo
calidad. El 25 y 26 se despacharán tar

jetas para los nuevos abonados

ADVERTENCIAS .

El número de funciones a que da derecho la tarjeta de asiento fijo es de OCHO CORRI
DAS DE TOROS, SEIS NOVILLADAS PICADAS y un ESPECTACULO DEL ARTE DEL RE
JONEO, que serán señaladas por la Empresa. Los señores poseedores de dichas tarjetas 
obtendrán como minimo un beneficio del 40% aproximadarnente sobre el importe lolm 
de dichas funciones, a los precios que en ellas se fijen. Terminada la temporada, si la di
ferencia es a favor del titular, quedará a su beneficio. Si alguna función no se celebrara, 
se devolverá el importe que corresponda; descontando del precio de la localidad en ta
quilla el mismo tanto pór ciento que haya obtenido de beneficio el abonado. En ningún 

caso la Empresa extenderá duplicado de la tarjeta

HORARIO

Todos los días, de' 11 a 2 de 
Ja mañana y de 5 a 9 de la 
tarde, en las taquillas INTE
RIORES de la Plaza de To
ros (entrada por la Conser

jería)

I I DIRECCION:
I iSultS* íDIARIO DE PRENSA ARAGONESA, S. A.) Teléfono 23 00 99

M i-N A A Marcial nnin 2 De los artículos firmados responden siempre'ZARAGOZA) 'Marcial, num. Ji sus autores, sin que su publicación suponga
i j Depósito Legal; Z-2^-1970 I que el periódico comparte las ideas expuestas.

del apagón, fueron efectuadas unas diez 
salidas, la mayoría de ellas para rescatar 
a personas que habían quedado atrapadas 
en el interior dé ascensores. La policía 
municipal, por su parte, alertó a todos los 
efectivos de la guardia urbana, que pa
trullaron por la ciudad mientras duró el 
apagón. Fuentes de este cuerpo informa
ron que “incluso se movilizó a todo el 
personal de la guardia que pudo ser loca
lizado, para reforzar las patrullas que 
habían^ sido puestas en marcha”. Asimis
mo se pudo comprobar que, durante el 
corte energético, gran cantidad de efec
tivos de la policía gubernativa patrullaron 
por la ciudad.

Aparte de Cataluña, todas las provin
cias de las regiones valenciana y murciana 
sufrieron cortes del fluido eléctrico entre 
las once y cuarto y once y media de la 
noche.

En Castellón hubo dos cortes, casi se
guidos, con una duración total aproxi
mada de once minutos. En Alicante, el 
apagón fue muy similar, pero con menos 
duración. En Valencia hubo dos cortes 
generales y variós parciales por sectores 
en Valencia capital, con una duración 
aproximada de diez minutos. Finalmente, 
en Murcia, hubo otro apagón, este de 
unos veinticinco minutos de duración.

Por otra parte, en Aragón también se 
produjeron algunas anormalidades en el 
suministro de corriente, como por ejem
plo en Zaragoza, donde duró el corto de 
fluido eléctrico unos diez minutos, entre 
las 11,12 y las 11,22 de la noche.

PAROS EN FECSA

“Está totalmente claro que se trata de 
una cuestión técnica las causas del apa- 
gón de anoche, descartándose totalmente 
cualquier tipo de atentado”, señalaron a 
“Efe” fuentes solventes.

El apagón de luz que afectó a Cataluña 
durante tres cuartos de hora se debió a tj.; 
una descompensación de corriente, infor- 
marón las mismas fuentes, las cuales agre- 
garon que se desconocía el punto origina
rio en el que se inició la descompensación 
de corriente, la cual se transmitió poste
riormente en serie.

Esta transmisión en serie —indicarona 
Efe— explica el hecho de que el apagón se 
hubiera producido en momentos distintos 
según las zonas, y que en algunas de estas 
hubiera habido altibajos.

La transmisión en serie de esta des
compensación explica también, según Jas 
mismas fuentes, qué se vieron^ afectadas 
las redes de todas las compañías que su
ministran fluido eléctrico a Cataluña.

Por último, manifestaron que “está 
totalmente claro que se trata de una cues
tión técnica, por lo que hay que descartaf 
cualquier especulación sobre un posible 
atentado o una huélga de los trabajadores| 
del sector eléctrico". f

Se da la circunstancia de que para ho)^| 
entre ocho y diez de la mañana, estír 
anunciado un paro de los trabajadores awp 
sector eléctrico, en relación con las nego-^ 
daciones del convenio. Ig
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A la una menos cuarto de la madru9æ 
da, el secretarlo de la federación de aguJi 
gas y electricidad de CC.OO. José Lanuzaj 
manifestó a Efe que “hay que desmentí'^ yunta 
de forma categórica los rumores que reíalas Popü/¿ 
clonan el apagón de esta noche con nuesv Fei¡i 
tra problemática laboral”.

Agregó que “el paro de dos horas Ent 
hoy, no afectará a la producción, ya ; dei dû 
más que de una huelga propiamente didi’L,sna'/Zs 
se trata de un paro, que no tendrá iniw«í«cí< 
dencia en la vida normal de los ciudadæ^ 
nos”. ^^de

Por último, manifestó a Efe que /c
sotros no estamos en absoluto a favor 
un tipo de acción obrera que pudiera - 
jar sin luz a los ciudadanos, e insisto El f 
que son total y absolutamente falsos 
rumores”. ™ ,

, ^¡^''aga, 
>1 ^oalici 

REDACCION Y ADMINISTRAClOÇj^'» 
Teléfono 21 69 83 ■ Télex 58054 g?»»™ 
(Centralita con 3 líneas) ti 4

li Parlai 
t- ^'''barr
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tas causas del apagón
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UN EXCESO
DE FLUIDO
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MADRID, 20 (Europa Press).— Un 
portavoz de "UNESA” (Unidad 
Eléctrica, S,A.) declaró a las diez y media 
de esta mañana a Europa Press, que 
siguen siendo objeto de estudio las causas 
técnicas exactas de los cortes de fluido 
eléctrico registrados el lunes por la noche, 
de 11,15 a 11,50 en . amplias zonas de 
Cataluña, Aragón y Levante.

"En casos como este —añadió el 
portavoz de la empresa, que coordina la 
actuación de las centrales eléctricas 
peninsulares— primero se resuelven los 
problemas y luego se estudian sus causas. 
Todo quedó grabado en gráficos que 
miden la tensión y la frecuencia y está 
siendo analizado minuciosamente. Lq que 
se puede decir de momento es que el 
corte de fluido con Francia, posible 
origen dé los demás, fue resuelto en 10 
minutos, y los registrados en Cataluña, 
Levante y Aragón entre 3 y 50 minutos, 
según los casos. Por lo demás, es posible 
que hoy UNESA explique todo en una 
nota".

Preguntado, no obstante, por una 
versión provisional de las causas de los

Al no admitirlo las líneas 
que lo llevan a Francia, las 
españolas registraron exceso 
y se desconectaron ’

citados cortes, el portavoz de "UNESÁ" 
señaló que, hacia las once de la noche, 
una de las tmeas de interconexión con la 
red europea que suministra fluido a 
Francia cuando en España hay mucha 
lluvia o es fiesta, lo mismo que hace el 
país vecino en caso contrario, se 
desconectó automáticamente y por causas 
aún no determinadas, quiza debido a la 
intervención de los aparatos de alta 
precisión situados en la frontera. Como 
consecuencia de ello, la energía que 
suministraba el sistema español y no 
entraba en Francia se fue por las líneas 
españolas, las r cuales al registrar exceso 
de fluido quedaron igualmente 
desconectadas de forma automática. "Lo 
que se hizo inmediatamente —concluye el 
portavoz— fue equilibrar los servicios.

ELPISIVNO 
APOYARA 
LA INVES 
TIDURA

BILBAO, 20 (Logos).— El 
Partido Nacionalista Vasco dirá 
“no” a la investidura del presi
dente Adolfo Suáréz, según 
anunció Iñaki Olasagasti, miem
bro del máximo organismo del 
partido, del Eu.skadi Buru Bat- 
zar, en el acto de presentación 
de la candidatura municipal de 
Lejona (Vizcaya)..

“No estamos dispuestos a re
bajar una coma del proyecto del 
estatuto de autonomía —declaró 
también—, y esperamos que Ma
drid no nos obligue a la desobe
diencia cívica”.

Por su parte, el parlamenta
rio de dicho partido Marcos Viz
caya anuncio que “si el estatuto 
se retrasa, denunciaremos a 
UCD, No obstante, entendemos 
que para la semana de Pascua 
podría estar aprobado el texto”. 
Los nacionalistas vascos quieren 
que la asamblea de parlamenta
rios del País Vasco, que se reu
nirá hoy en Guernica, ratifique 
el texto del proyecto de auto- 
ncHTiía, para una vez cumplido 
el trámite por los nuevos par
lamentarios, no sufra variación 
la fecha de entrada del proyecto 
en las Cortes, y de esta form a el 
estatuto vasco sea el primer te
ma que discuta la comisión 
constitucional, una vez celebra-
da la sesión constitutiva 
nuevo Parlamento.
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Pereg» Varela

LA SELECCION
DE

ADOLFO SUAREZ

«t
S

UAREZ ha dado vacaciones a todo el per
sonal y se ha retirado a meditar con su 
entorno más íntimo. Es decir, Suárez no. ini
ciará las consultas con las familias políticas de su par

tido hasta que el Rey Don Juan Carlos no inicie las 
consultas constitucionales con los grupos parlamen
tarios. Así que ya lo sabe: no hay más remedio que

' esperar.

EN ZARAGOZA DURO 
DE DIEZ A DOCE MINUTOS

ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres).—Ano
che sobre las once y cuarto la luz inició unas 
oscilaciones para terminar por dejar a oscuras 
a toda la ciudad de Zaragoza. Inmediatamente 
las especulaciones pusieron sobre el tapete in
formativo diversas versiones que iban desde eP 

. atentado terrorista a la huelga de los empleados 
de las compañías eléctricas. Pero lo cierto es 
que, hasta el momento, no se han podido espe
cificar las causas de este corte del suministro 
de energía.

Puestos en contacto con el señor Blasco,je
te de Explotación de Eléctricas Reunidas de Za
ragoza, nos ha aclarado que nuestra ciudad se 
abastece de la zona norte de Iberduero y de Es- 
ín\n?c conexión con Valencia y Cataluña. 
UNESA, que es quien centraliza estas empre
sas desde Madrid, ha manifestado que el apagón 

líneas de 220.000 voltios y 
>80.000 voltios por un aumento del paso de 
energía muy superior al normal que hizo que 
saltaran las centrales de Vandellos, en Tarra
gona, Garoña en Burgos, la de Puente de García 
rodríguez, en Galicia, y la central de Escatrón, 
>nas la interconexión con Francia.

Ni la policía ni 
los bomberos tuvieron 
que intervenir

Zaragoza se quedó completamente aislada 
con un cero absoluto en el suministro hasta 
que se volvió a restablecer el servicio a través de 
Tudela por Iberduero. El apagón duró en unas 
zonas unos diez minutos y, en las que más, ape
nas alcanzó los doce.

Puestos en contacto con la Jefatura Superior 
de Policía se nos ha manifestado que sus funcio
narios no tuvieron que prestar ningún servicio 
como consecuencia del apagón y que en reali
dad la duración del mismo no Uegó a ser tan 
amplia como para desencadenar la impaciencia 
de los que se encontraban en alguna situación 
comprometida como pudiera ser el quedarse 
atrapados en las cabinas de los ascensores. Tam
poco los bomberos tuvieron que hacer ninguna 
salida especial por esta causa.

MADRID, 20 (Europa Press) 
Alianza Popular apoyara a Adol
fo Suárez en la votación de in
vestidura presidencial, según ha 
declarado a Radio Nacional, 
José María Ruiz Gallardón, se
cretario general accidental del 
partido, en sustitución de Ma
nuel Fraga Iribame.

Igualmente, ha señalado que, 
aunque Fraga Iribame sea ahora, 
por propia decisión, únicamente 
militante de base, será el mili
tante más importante de Alianza 
Popular.

Esta mañana se reune el co
mité ejecutivo de AP, para reno
var algunos cargos directivos, 
entre ellos el de secretario gene
ral.

ROJAS MARCOS: ‘TJCD NO 
NOS HA DADO DINERO”

IOS HOMBRES DEL «PRESl»_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  ¡J
Pero mientras espera debe meditar usted con estos ¡í 

datos. Adolfo tiene, en lo político, a dos piezas claves: Si 
al centrocampista Rodolfo Martín Villa, que es como 1! 
aquel gallego sabio del fútbol llamado Luis Suárez, y n 
que es un hombre capaz de achicar balones en defensa y 91 
servir goles en bandeja a los delanteros. Como defensa SS 
de cierre tiene el presidente a Fernando Abril Mario- Si 
rell, que no deja hacer un goL Es como Benito, el cen- gg 
tral del Madrid, un poco marrullero, pero cumple per- ■■ 
fectamente su cometido y si le puedan fuerzas hace 99 
incureiones sobre el área contraria, como Pereira, el SS 
brasileño del Atlético. Esta es la base de so equipo. Con St 
ellos cuenta siempre Adolfo Suárez, como Kubala gS 
cuenta con Miguen v Asensi. Tiene, además, el presi- tt 
dente del Gobierno, bajo su férula directa, a otros hom- 9J 
bres: a Leopoldo Calvo Sotelo, que es una especie de gj 
Quini, unas veces juega y otras no, pero siempre está tS 
concentrado. Y tiene también a Rodriguez Sahagún, Jg 
que es pariente lejano suyo y al que puede utilizar a su 88 
antojo: de medio volante o mterior, porque Rodríguez 9* 
Sahagún es peleón y siempre hace lo que le manda el SS 
entrenador. En el banquillo, a so derecha, sienta St 
Adolfo Suárez, como ayudante, a su cuñado Aurelio SS 
Delgado, «Lito» en la intimidad, porque «Lito» «ve» vS 
bien y convive con todos los miembros del equipo, así SS 
que es el encardado de decir al entrenador quien está en SS 
mejor disposición psicológica y quién está de «uñas». A •• 
su vez «Lito» tiene a otros ojeadores, pero de eso SS 
hablaremos otro día. 88

LA JUNTA 
nacional 
DE A.P. 
estudia 
LA RENUNCIA 
DE FRAGA

WW

’ 20 (Efe).- A las
’a K daH de la mañana ha

comienzo la reunión de la rp 't Pon í ''^cional de Alianza
ÎS que r » le presidencia de

f^idruejo, 
d^l pe ft ido unificado

- del orden
reunión figuran el

lentedi É /S/S qg resultados
y Perspectivas os ciuda as / la situación jurídica de 

K de partidos de AP,
"niFWaoor I abandono de la misma 

® fpc señores

iff’POftante que
■ ^a’SOS por los miembros

renuncia del 
.^Prag¡ '° general, Manuel 
* ii^Coalin!^ relaciones con la 

rn A Pinlb tener Elemocrática. Hay que 
FR ACIO i ^r> cuenta que los partidos

ROniíd í le coaliciónVdas^ .e un acuerdo antes de 
i . elecciones 

oari^“ reunion asiste, como 
|- lfibarí^^^^^'^'°' ^enuel Fraga

Altos Hornos de Vizcaya 
perdió más de siete mil 

millones en 1978
BILBAO, 20 (Logos).— Altos Hornos de Vizca

ya, pese a haber incrementado sus exportaciones 
en 19 78 en un ciento ochenta y cuatro por ciento 
respecto a 1977, registró pérdidas de siete mil cien
to veinte (7.120) millones de pesetas, y presenta 
ún exigible a corto plazo de treinta y seis mil seis
cientos noventa y cinco (36.695) millones, corres
pondientes a créditos bancarios, a proveedores, y 
a acreedores, según informará el próximo miérco
les en la junta nacional de accionistas el presidente 
de esta sociedad, D. Claudio Boada. El presidente 
pondrá especial énfasis en que la empresa continúe 
en el sector privado, “aunque ello dependerá de la 
política económica que adopte la Administración 
para los próximos años”, para lo cual solicitará la 
cooperación de los organismos oficiales, especial 
de la Administración Central del Estado y del 
Consej'o General Vasco.

Los problemas de la empresa vienen dados por 
los bajos precios interiores sometidos a autoriza
ción previa y por la elevación de costos que a nivel 
internacional, van incidiendo en que la industria 
española pierde competitividad.

SEVILLA, 20 (Efe).- “De
cir que Andalucía es de izquier
das no es algo excluyente”, ha 
declarado Alejandro Rojas Mar
cos de la Viesca, diputado y pri
mer secretario general del PSA.

En una entrevista concedida 
al diario “El Correo de Andalu
cía”, el líder del PSA puntualiza 
que “de la bandera andahicista 
no se excluye m ás que la oligar- 
.quía” y agrega que el PSA no es 
el único que habla y hablará de 
Andalucía pero si es el partido 
“que ha provocado el tema an
daluz”.

El líder del PSA se define 
como más jpróximo ideológica
mente al PSOE que a la UCD: 
“Es cierto —dice en cambio— 
3ue de las declaraciones de los 

irigentes de UCD se deduce un 
respeto por el PSA, mientras 
que del PSOE no puedo decir 
lo miaño”. Reconoce, no obs
tante que el PSOE intentó 
unirse con el PSA, “pero nunca 
el PSA se ha sentado con el 
PSOE para hablar de unidad. 
Somos dos alternativas diferen
tes y necesarias”.

Acerca de un posible pacto 
con la UCD el diputado del PS.4 
por (.'ádiz niega todo pacto con 
el partido del Gobierno, negan
do igualmente que el PSA haya 
recibido de dicho partido dinero 
alguno para la campaña electo
ral: “Si lo hubiera dado -afir
ma— lo hubiera pasado mal para 
cobrarlo, porque nosotros anda
mos con muchas deudas”.

Al hablar del presidente de la 
.lunta de Andalucía, el señor 
Rojas Marcos define al señor 
Fernández Viagas como “una 
buena persona, un hombre ho
nesto y un buen demócrata des
de lo.s tiempos en que era difícil 
serlo”, pero ijue que “Plácido 
no era el hombre para ser presi
dente de la junta. Su partido 
que lo designó, y no él, tiene la 
respon.sabilidad. l-'ernández Via
gas no ha engañado a nadie. 
Dÿo desde el primer momento 
que no creía en el andalucismo, 
que Andalucía no existía”.

LAS FAMILIAS DE UCB
Con este equipo base Adolfo Suárez tiene en •• 

cuenta, ademas, los intereses de otros clubs. Es aa 
decir, los intereses de los clubs (las familias) de su 
partido UCD. No tiene más remedio que contar con Sa 
algún miembro de los equipos destacados, porque si aa 
no fuera así, ¿qué diría la afición? SS

Es^ decir, con Garrigues Walker y con Fernández a a 
Ordóñez, salvo lesión, cuenta el presidente del ■■ 
Gobierno. A Ordóñez lo tuvo jugando en punta hasta Sa 
ahora, pero a lo mejor, por conveniencia de uno y aa 
otro, le pasa hacia atrás, a un puesto menos polé- JJ 
mico, en el que los triunfos sean menos espectacu- ■■ 
lares y los fracasos también. A Garrigues le tuvo en 
defensa, pero si se recupera de su lesión puede SS 
inco^orarlo a un puesto de más juego, por ejemplo, aa 
medio volante, mas cerca de las esferas del poder y ■■ 
ai lado de Martin Villa, para que vaya cuajando en el Sa 
equipo. Luego tiene a los democristianos, que repre- aa 
sentan poderosos intereses nacionales e intemacio- JJ 
nales. Así, con Landelino Lavilla hay que contar a la Sa 
fuerza, y con Alvarez de Miranda también. Si lleva a aa 
estos dos jugadores de ese equipo podrá dejar espo- ¡2 
rádicamente fuera al ministro de Educación, Iñigo aa 
Cavero. ()ueda la duda de lo que hará el presidente •• 
con su buen amigo Marcelino Oreja, coh el Sa 
influyente Fontán y con el habilidoso Pío Cabanillas. a a 
Casi seguro oue los concentra, pero a lo mejor •• 
quedan en el oanquillo.

IOS INDEPENDIENTES _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
De este modo, contentando a los equipos grandes, le 

quedan las manos vacías a Adolfo Suarez para com- 
1 Jetar el equipo a su antojo. A Suárez le gustan mucho 
os independientes. Es decir, los leales sin condiciones. 

Y en este apartado podría anotar usted a Enrique de la 
Mata Gorostizaga, Pérez de JBricio, López Bravo, 
Prado y Colón de Carvajal, que son, ademas, hombres 
próximos a la Zarzuela. Y ha de anotar usted también 
a los hombres próximos a las figuras del equipo. Es 
decir, a los hombres de Abril Martorell: Calvo Ortega, 
Rafa Arias, José Pedro Pérez Llorca, Arturo Moya y 
Luis Garnir. Y a los hombres de Rodolfo Martín Villa:

■ s

Juan José Rosón y Jesús Sancho Rof. Quedan después, *2 
por libre: González Seara, De la Cierva, José Luis Sa 
Leal, Alvarez Rendueles, García Diez, Martin Oviedo a a 
y algún otro. Y, por último, queda Gutiérrez Mellado, •• 
pero ese puesto es más difícil de cubrir, porque aunque Sa 
sólo sea por cortesía, en el nombramiento intervendrá a a 
de un modo u otro el Rey, jefe supremo de las FAS. **
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Suárez y su gran 
Caja de las sorpresas

f^^ARECE cierto, según los rumorólogos^que to- 
Jg^dos los ministros a estas alturas están nerviosos 
como cualquier candidato a concejal. “¿Seguiré des
pués de la crisis?" “¿No tendré puesto en el nuevo Go
bierno?” Millones de margaritas se están deshojando, 
mientras Suárez saluda a todos, conversa con to
dos y... negocia con unos pocos sin soltar prenda.

Todo parece indicar que, como en los buenos tiern- 
pos franquistas^van a resucitar los “temidos motoris
tas” con la carta de última hora agradeciéndoles los 
servicios prestados.

Y si esto es a niveles ministeriales, pueden imagi
nar el tembleque escaleras ahajo.

Dicen los hombres del rumor que ni siquie
ra los ucedistas pueden encontrarse seguros, 
porque en los entresijos de Suárez se ha filtra
do con fuerza un zaragozano, Félix Pastor, el 
auténtico "cerebro gris" de Coalición Democrá
tica, un hombre joven, muy preparado, muy 
abierto a horizontes futuros, que se las sabe 
todas y que podría ser uno de los pocos mi
nistros —dicen que no más de media doce
na— que van a integrar el nuevo Gobierno.

En cuanto a los puestos militares, los pro
nósticos son más dudosos, porque a estas altu
ras -el "premier" no suelta prenda- no se sabe 
si a Defensa irá un militar o un civil. Tampoco 
parece claro si a Drden Público, desgajado de 
Interior, irá Milans del Boch, que está muy 
en el candelero.

Todo, en suma, es desorientación, por
que La Moncloa aparece cerrada a cal y canto, 
mientras Suárez prepara su gran "Caja de 
las sorpresas"

En la frontera de Irún:

DETENIDO UN 
"MERCEDES
CON ARMAS

IRUN, 20 (Europa Press).- En el puente interna- 
cinal de Biriatou fue detenido por la Guardia Civil, en 
la noche de ayer, un coche “Mercedes" de matrícula 
alemana, que transportaba diversas armas.

En el coche fue encontrada una granada de mano, 
un fusil cetme portugués y munición.

El automóvil, matrícula KRL-49 estaba ocupado 
por Mechtichild Zenkea, de nacionalidad alemana, 
de 43 años de edad, acompañada por Joaquín Ruiz, 
de nacionalidad portuguesa, y Rosario Chinnea, de 
nacionalidad italiana.

51»
SANTORAL: Nicetas, Vul- 

frano, Cutberto, Guillermo, 
Leoncio y Remigio, obispos.

EL SOL sale a las 6,19 y se 
pone a las 18,26 (hora solar).

LA LUNA sale a las 0,06 y 
se pone a las 10,24 (hora solar).

Lunes y martes, fiestas 
holgantes; miércoles y 
jueves, fiestas solemnes; 
viernes y sábado, San Fe- 
pe y Santiago: y el do
mingo, día de pingo.

«100 ESPANOUS
Y FRANCO»

dos individuales,guntas comunes y

‘‘100 españoles y Franco ” es una 
obra en la que se encuentra más de 
una sorpresa. Estamos ante un libro 
que levantará apasionantes polémicas.

la. Última, obra de Gironella

Se lo dijo a Gironella

IRIBAR NO
ES ESPAÑOL

MADRID, 20.- 
(ARACON/expres). 
Ha tenido lugar la 
presentación de la 
última obra de José 
María Gironella y 
Rafael Borrás Be- 
triu, “100 españo
les y Franco”, que 
recoge la opinión 
que sobre el anti
guo jefe del Estado 
tienen un centenar 
de famosos españo
les de todas las 
ideologías y las más 
diversas profesiones. 
En este libro se va 
desde la exaltación 
de Franco, hasta los 
ataques más furi
bundos a su perso-
na.

Más de la mitad 
de los encuestados 
se manifiestan abier
tamente en contra 
de la gestión de 
Franco, alrededor 
de un 20 creen que 
su labor fue magni
fica y los restantes 
son moderados en 
sus juicios.

El libro se ha ges
tado en diez meses
de intenso trabajo, y la configuración 
del mismo ha variado bastante respec
to a la idea original, ya que bastantes 
personalidades vinculadas al franquis
mo se negaron a contestar al citado 
cuestionario, compuesto por seis pre-

1518.— Se expone al público el 
cuadro más famoso de Ticiano, “La 
Asunción”, en la iglesia franciscana 
de Santa Marta Gloriosa del Frari, 
de Venecia.

1565.— Felipe H encarga a Pedro 
Mene'ndez de Avile's la conquista y 
conversión a fe católica de los natu
rales de La Florida.

1 727.— Un cólico nefrítico pone 
fin a la existencia de Newton, que 
fue enterrado en la abadía de West
minster.

1809.— Nace Gogol, fundador 
con Puschkin de la literatura na
cional rusa.

1811.— Nacimiento del único 
hijo legitimo de Napoleón I, al que 
otorgó el titulo de rey de Roma.

1828.— Nace en Noruega el dra
maturgo de fama mundjal Enrique 
Ibsen, creador del llamado “Teatro 
de las ideas” y del teatro “simbóli
co ” que obtuvo el Premio Nobel.

Por cuarta vez

SUSPENDIDO 
DE NUEVO EL 
JUICIO CONTRA 
SEIS ETARRAS

MADRID, 20 ‘(Efe).- Por 
cuarta vez, se ha suspendido hoy

según se tratase de una u otra profe
sión del encuestado.

"Yo no soy español", asegura Gironella que le contestó 
el guardameta Iríbar cuando le llamó para pedirle su opinión y ser 

reflejado en el libro "100 españoles y Franco".
La fotografía del portero del "Athlétic" luciendo el escudo de 

España en el chandal y los colores de la bandera ponen en entredi
cho al "Chopo".

Más de uno piensa que había que hacerle devolver al país espa
ñol el dinero que ganó en la selección.

1852.— Lánzase al público “La 
cabaña del tío Torn ”, de Harriet 
Beecher-Stowe, que hizo más por la 
causa de la emancipación de los 
esclavos que los innumerables libros 
y periódicos abolicionistas de la 
época.

1867.— Se crea el Museo Arqueo
lógico de Madrid.

1874.— Asamblea en un pueblo 
del estado de Ohio para suprimir 
el tráfico y consumo de los licores, 
fundamento de la lucha entre “se
cos” y “húmedos”.

1929.— Fallece el general Foch, 
jefe de las fuerzas aliadas que derro
taron a los imperios centrales en la 
guerra de 1914-1918.

1970.— El principe Norodom

Sihanouk, de Camboya, depuesto 
por el general Non Nol, se establece 
en Pekín 'e intenta formar un Go
bierno respaldado por los comu
nistas.

1972 .— Desarticulada una conju
ra para destronar al rey Hussein de 
Jordania.

1973 .— Una epidemia de viruela 
en Calcuta causa doscientos veintio
cho muertos.

1976 .— En el XIH Congreso de 
la Democracia Cristiana italiana se 
busca un compromiso interno y po
siblemente un pacto histórico con 
otros partidos.

1977 .— Yasser Arafat es elegido 
unánimemente presidente del comi
te' ejecutivo de la OLP.

1978 .— La mayoría guberna
mental francesa obtiene doscientos 
noventa escaños frente a los dos
cientos uno logrados por la izquier
da, en la segunda vuelta de eleccio
nes.

la vista de 
contra los 
miembros 
integraban 
"Comando 
detenidos en 
año.

la causa seguida 
seis presuntos 
de ETA que 
el den ominado 
de la Ribera", 

febrero del pasado

El juicio, que se iba a 
celebrar en la sección segunda 
de lo penal de la Audiencia 
Nacional, fue suspendido por 
incomparecencia de uno de los
p resuntos integrantes 
comando, Javier Ayensa.

Según el escrito 
conclusiones provisionales

del

de 
del

fiscal, Javier Ayensa formó en 
septiembre de 1976 un 
comando revolucionario, 
destinado a alterar la paz 
pública y atentar contra el 
orden institucional.

El fiscal acusa a los 
procesados de delitos de 
terrorismo, tenencia ilícita de 
armas y atentados. Pide para 
Javier Ayensa 16 años de 
privación de libertad; 14 para 
José María Gómez; 12 para 
Ignacio Vergara; 9 para José 
Luis Va Imaseda; 4 para 
Alejandro G i, y 2 para José 
Manuel Vergara.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

GUARDAMUEBLES 
SISTEMA 
CONTAINERS

Calvo Sotelo, 36 
ZARAGOZA

511»

fe-

MADRID, 20. (Efe). 
Instituto Nacional de Me 
teorología anticipa para mæ 
nana miércoles, chubascos, 
frecuentes en la mitad sepk 
tentrional de la Península,^ 
siendo más intensos en Gah' i. 
cia.

En el resto de EspaR’ 
habrá nubes y claros, con ah 
guna precipitación aislada,

Los vientos soplarán 
Oeste, a veces fuerte, y l^[ 
temperaturas seguirán 
cambios. Ë
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i Catedráticos | 
i de bachillerato i
I OCTAVO DIA I

DE i 
I ENCIERRO I

•
 EN 25 PROVIN- | 
CIAS SE REGIS- I

I TRAN PAROS |

I MADRID, 20 (Efe).- I 
= Cerca de doscientos f 
I catedráticos de Instituto de = 
: bachillerato, de la provincia | 
Ê de Madrid prosiguen, en su = 
I encierro voluntar i o = 
Ï indefinido iniciado hace Ï 
I ocho di'as, en el instituto 2 
i "Lope de Vega" de Madrid, | 
I en apoyo de s us = 
l reivindicaciones fuente al = 
i M.E.C. !

I Hay encierros también en | 
I varios institutos de otras diez | 
I provincias y, en veinticinco, | 
i mantienen paros. =

i REUNION FALLIDA I 

POR 
AS

S
Jnceta, 
s secto- 
(rciales

S

ë La junta ejecutiva de la | 
= Asociación Nacional de | 
I Catedráticos de Instituto de | 
I Bachillerato mantuvo una | 
i reunión con el ministro de = 
I Educación y ciencia, Iñigo | 
= Cavero, y altos cargos de su | 
= departamento, el pasado dia | 
; 17, para estudiar ia situación I 
Ë global de este sector del I 
i profesorado, pero no se llegó | 
= a ningún acuerdo, por lo que | 
i los catedráticos decidieron = 
= continuar sus encierros y | 
= ¡paros.. =

= Se ha llegado a esta I 
Ï situación extrema por^ 
5 considerar los catedráticos | 
I de la citada asociación que el i 
= M. E.C. ha V i o I a do = 
I reiteradamente I os f 
= compromisos con traídos en I 
I las negociaciones iniciadas | 
I hace más de seis meses, s 
I según dijo a Efe el secretario i 
I general de la asociación, | 
i Pedro Roche. i

[, Deli
es.
r, Deli- 
latélico 

Deli-
Ram, 5 
i).

=BLES

>

i testimonio de APOYO |

I Por el contrario, los | 
I catedráticos señalan que han Ë 
Ï recib ido numerosos^ 
= testimonios de apoyo y = 
I comprensión, entre los que I 
= cabe señalar el de Antonio i 
zDominguez Or.tiz, | 
= catedrático del Instituto = 
I Beatriz Galindo ", de Madrid, | 
l quien dice en una carta = 
sfecilitada a "Efe" que = 
^cualquier acción que = 
5 emprendan, contará con su i 
fapoyo, ya que. en su i 
^opinión, el cuerpo de = 
I catedráticos de institutos de =’ 
I bachillerato viene sufriendo = 
= uri proceso de degradación = 
I desde 1938. 1 
'"""iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiir 

[Efe). 'El L 
I de Me | 

J para mæ ? 
chubascos 
nitad sep'l 
Península, 
)s en Gali' «s

La jornada del día de San José comenzó du
dosa por la climatología, ya que el tiempo ama
neció lluvioso, sin embargo, antes del mediodía 
volvió a lucir el sol, y a las dos de la tarde cada 
comisión fallera pudo disparar su “mascleta”, 
que culminó con el estruendo de las carcasas en 
la plaza del Caudillo.

A las diez de la noche, las 291 fallas infanti
les ardieron, en medio del jolgorio de los peque
ños. A las doce, la ciudad se convirtió en un es
pectáculo neroniano, al prender las 29.3 fallas 
que han concurrido en las diferentes secciones, 
cada “cremá” acompañada de su castillo de fue
gos artificiales.

Varios ríos humanos, finalmente, desembo
caron a las doce y media en la plaza del Caudi
llo, donde sería difícil calcular los cientos de 
miles de personas congregadas para presenciar 
la multicolor y estruendosa “nit de foc” a cuyo 
término la faUa central de Valencia ardió per
fectamente, espectáculo que, al mismo tiempo, 
pudo ser contemplado, en su rica variedad de 
colores, por millones de españoles que siguieron 
el apoteosis de la fiesta a través de la pequeña 
pantalla.

VALENCIA AMANECIO LIMPIA

Valencia amaneció completamente limpia 
y sin vestigio de la “cremá” de las fallas, gracias 
al intenso trabajo desarrollado por la empresa 
3ue actualmente tiene la contrata de limpieza 

e la ciudad. Desde las ocho de la tarde de ayer 
hasta las ocho de la mañana de hoy, cerca de 
cuatrocientas personas y 25 vehículos desarro
llaron una intensa actividad, que será completa
da a lo largo del día de hoy por otras brigadas 
de limpieza de la empresa, y han dejado las ca
lles de Valencia completamente limpias y sin 
vestigio alguno de las fiestas falleras.

En el cuerpo de iniardia.de la Policía Muni
cipal hay unos diez kilos de carteras, monederos 
y billeteros aparecidos en la vía pública, des
pués que los rateros desposeyeron de estos ob
jetos a sus propietarios. Se estima que supera el 
medio millar las carteras depositadas en el cuar
tel de la PoUcía Municipal, como objetos halla
dos. Los rateros han realizado un buen trabajo 
y sacado pingües beneficios de sus acciones. Los 
objetos y valores pertenecen a ciudadanos espa
ñoles y extranjeros. Concretamente en el día de 
de San José, el número de carteras y bolsos en
tregados a la pobeía, lógicamente sin dinero, su
pera el medio centenar.

La ciudad ha vuelto a recuperar su normali
dad, el tráfico recorre de nuevo el casco urbano 
y los visitantes han regresado a sus lugares de 
origen. Cerca de dos millones de personas llega
ron este fin de semana a Valencia para presen
ciar las fiestas falleras que transcurrieron con 
entera normalidad. En el disparo del castillo de 
fuegos artificiales de la “hit de foc”, última no
che de las fallas, en la plaza del Caudillo veinte 
personas tuvieron que ser asistidas de carácter 
leve en la posta sanitaria municipal instalada en 
los bajos del Ayuntamiento.

Los bomberos de Valencia —350— a bordo
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Dos millones de turistas en Valencia

de 31 vehículos desplegaron igualmente una 
gran actividad para controlar el meendio de las 
585 fallas grandes e infantiles que se quemaron 
en Valencia anoche. Dichas fallas están valora
das en unos 130 millones de pesetas..

Apoteosis fallera
H El buen tiempo acompañó en la 

multicolor y estruendosa "nit de foc"
VALENCIA, 20 (Efe).- Las quinientas ochenta y cinco fallas plantadas este año en 

Valencia quedaron consumidas por el fuego alrededor de la una de la madrugada.
Las fiestas de San José, según las noticias de que se disponían a la una y media de la 

madrugada, han transcurrido felizmente, sin otro incidente que la huelga de hostelería 
de los días 15, 16 y parte del 17, que a punto estuvo de truncar las fiestas.

“PEPE EL RUSO” HIZO DE INTERPRETE 
DEL EMBAJADOR DE LA URSS

VALENCIA, 20 (Efe).—José Martínez, “Pe
pe el ruso” como se le denomina popularmente, 
hizo de intéiprete y acompañante del embaja
dor de la Unión Soviética en Madrid, con moti
vo de su estancia en Valencia durante las fiestas 
falleras. “Pepe el ruso” pertenece a la plantilla 
de la policía municipal de la ciudad de Valen
cia y domina perfectamente el ruso, ya que es
tuvo varios años en Rusia después de la Segunda 
Guerra Mundial y bastante tiempo internado en 
campos de concentración. La figura de “Pepe el 
ruso ’ ha sido descrita por la periodista María 
Angeles Arazo en su libro “Valencia de noche”.

La policía municipal cuenta con varios agen
tes interpretes de distintos idiomas europeos, 
entre ellos el aleman y el sueco. Aunque no ac
túan oficialmente como tales, por ser miem
bros de la plantilla como policías, sus servicios 
son muy valiosos de cara a los visitantes extran
jeros, turistas, marineros y sucesos relacionados 
con extranjeros.

Visitaron también Valencia, invitados ofi
cialmente por el Ayuntamiento, los embajado
res en Madrid, de Egipto, Zaire, Siria, Austria, 
Holanda, Bolivia, Colombia y Estados Unidos.

Otero Novas

"HEMOS HECHO 
UNA OEMOCRACIA

PARA 
MUCHOS AÑOS"

MALAGA, 20 (Efe).— 
"Creo que hemos hecho una 
democracia ordenada para 
muchos años" dice en una 
entrevista que hoy publica 
el diario “Sur" el ministro 
de la Presidencia, José Ma
nuel Otero Novas.

El señor Otero Novas 
añade que se ha hecho de 
una forma ordenada, sin que 
nadie perdiera nada. “Todos 
los españoles -añadió— he
mos ganado. Nadie ha sido 
perseguido ni privado de sus 
cosas".

Añade el ministro que 
quedan muchas cosas por 
hacer para llegar a una socie
dad más justa.

A continuación habla de 
su cargo y de la discreción 
que precisa:'“Lo da el estilo 
del mismo. Pqr eso soy poco 
propicio a salir en los perió

dicos. Mi primera faceta es 
la de apoyo del presidente. 
También soy coordinador 
de los distintos asuntos de 
los Ministerios".

Preguntado sobre si con
tinuara o no en el Gobierno, 
dice que esa pregunta hay 
que formulársela al presi
dente.

Respecto a si le gustaría 
o no continuar, responde: 
“Por una parte me agrada
ría, por otra no. Es la cara 
y la cruz".

Sobre la parte positiva 
del cargo concreta que está 
en razón de los ideales que 
uno tiene y que constituyen 
una cosa atractiva, y respec
to a la negativa opina que le 
obliga a abandonar su profe
sión, las posibilidades de des
canso y la familia.

L
as regiones menos oscurantis
tas de España, las del Este, se 
quedaban anoche a oscuras. 
Fueron minutos suficientes los 
del apagón para no poder ver a 
los Roper y para recordar los 
que, por edad, pasaron por la era de las res

tricciones de electricidad en esos tiempos 
en los que nadie se sorprendía ni protesta
ba por la falta asidua de regularidad en los 
servicios públicos.

Sea como fuere en la noche de San José 
los españoles de al Este de Piqueras hemos 
tenido que dejar a Simenon, a Beaudelaire 
o a los Roper sobre la mesa e ir a buscar esa 
vela que algunos tienen todavía en un cajón 
y que últimamente sólo luce por diciembre, 
para adornar unas Navidades que cada vez 
tienen más tufillo de Saturnales.

Mientras oscilaba la luz de esa vela en
contrada a tientas en un rincón, mi mujer, 
con la cara bailona para la acción de la lla
ma, se preguntaba en voz alta cómo diablos 
podían los antiguos ponerse a escribir con 
gran dedicación y provecho, a la luz de una 
simple vela. '

Volví a mirar la vela y tuve que decir que 
las de antes sí que debían ser velas, y que 
esto que tenemos ahora en las casas no pasa 
de ser un atavismo venido a menos. Que la 
sociedad de consumo se ha olvidado de la 
significación de las velas y que hoy ya no se 
pergeñan revoluciones a la luz de una vela, 
ni siquiera en Africa.

En el fondo no sé si será cierto eso de 
que las velas de antes daban más luz. Lo 
que pasa es que la pregunta me sorprendió 
de tal manera que, así al pronto, no encon
tré otra salida más airosa.

Lo malo es que tras esa pregunta han ve
nido otras, esta misma mañana, sobre el 
apagón de anoche.

Al salir de casa no ha faltado quien me 
ha susurrado al oído la posibilidad de que 
ese apagón hubiera sidó un efecto electora- 
lista.

"¿Te das cuenta —me han dicho— que 
lo que se ha apagado anoche ha sido preci
samente la zona roja?".

El insinuante interlocutor, ai final, no 
me ha aclarado en qué consistían realmen
te sus sospechas: Si veía el apagón como 
una fórmula de castigo a la España roja pa
ra forzar el voto hacia la derecha, o si se 
pretendería hacernos recordar por unos mi
nutos lo que la generosa sociedad de consu
mo nos ha proporcionado en el plano de 
servicios públicos, para forzar el voto hacia 
el centro.

Dejarle a uno con esas dudas al punto de 
ia mañana no resulta muy correcto. Pero 
me he tenido que quedar con ellas como mi 
mujer con las suyas sobre la existencia o 
no, en siglos pasados, de mejores velas que 
las de hoy, de velas que sirvieron para ilu
minar los pergaminos sobre los que se pa
rieron "EIQuijote"o "La Divina Comedia".

Sea como fuere, si lo del apagón se repi
te, me parece que nadie podrá escribir aquí 
otro Quijote con tranquilidad y sin sobre
saltos. Porque como no estamos acostum
brados al jugueteo de ia llama, la cera acaba 
cayéndosenos en el papel o sobre la mano, 
y resulta molestísimo.

O tempora, o mores.

J. L. Costa Ve/asco
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TECNICA Y POLITICA

OTRO TRASVASE

AL SON DE UN CHOTIS

Juan MOLINA
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Carlos Ferrer Salat hace unos dias: “El próximo 
ministro de Economía debe ser un técnico pero, 
sobre todo, con una gran fuerza política detrás de

p con precios de ।

hg~I1 ~......... nacional______
LA HERMANDAD DE CABALLEROS LEGIONARIOS 
DÉ VIZCAYA CONDENA LOS INCIDENTESí:. 

"La Legión es apolitira"
BILBAO, 20 (Efe).- La 

junta directiva de la Herman
dad de Antiguos Caballeros 
Legionarios de Vizcaya ha 
hecho público un comuni
cado de condena a las actua
ciones de distintos asistentes 
al funeral de José Maderal 
Oleaga, celebrado el pasado 

. viernes en Bilbao.
A la salida del citado fu

neral por el hermano de Juan 
Maderal Oleaga, muerto en 
atentado el día anterior, se 
produjeron varios altercados 
iniciados por militantes de 
extrema derecha, que efec
tuaron también pintadas en 
los alrededores de la Iglesia.

La junta directiva, en su 
comunicado “se considera 
profundamente ofendida an
te la falta de civismo y res
peto hacia los demás demos
trada por los causantes de la 
alteración del orden a la sa
lida del funeral, totalmente 
ajeno a esta Hermandad”.

“Todas estas acciones 
—añade— no hacen más que 
deteriorar la imagen del ca
ballero legionario en activo, 
o ya licenciado o retirado, 
que, ante todo y sobre to
do, es intrínsecamente apo
lítico, y por tanto, para la 
Hermandad, todo cuanto va
ya en detrimento de algo 
tan sublime como el pensa
miento y la ideología perso
nal, es contrario a su sen-

sido ejemplar y el respeto 
hacia los demás algo tan ra
dical como su más preciado 
lema: darlo todo a cambio 
de nada”.

Por último, la Junta di
rectiva pide disculpas a los 
que se pudieron sentir humi-

liados y heridos por las per
sonas que protagonizaron los 
incidentes y advierte que las 
personas que dejen de ofre
cer las garantías necesarias 
dentro de la organización se
rán llamadas al orden y si 
fuera preciso expulsadas.

BILBAO. — José Antonio Girón de Velasco se desplazó a esta localidad con motivo del atentado 
perpetrado contra José María Maderal, a consecuencia del cual resultó muerto. (Telefoto Efe)

tir”.
"La Legión —afirma el 

comunicado— es un Cuerpo 
en el que han figurado y fi
guran personas de todo tipo 
de ideología, sin embargo, 
aunque se pueda pensar co
mo se quiera, la conducta ha

hasta el 31
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MADRID, 20

El índice de precios al consumo del mes de ene
ro se salió de madre, respecto a las previsiones teó
ricas de economía, y, como es ya tradicional, su 
publicación llegó con retraso: ¡un mes más de lo 
previsto!

El índice cumple lo que viene marcando desde 
julio pasado: cuando un mes, el índice resulta más 
alto de lo previsto, los ordenadores de estadística, 
se estropean, el personal del Instituto se declara en 
huelga.

Y es que no hay quien luche con la técnica.

GARRIGUES, SIN CARTERA

El propósito de los médicos era dejar salir del 
sanatorio a Joaquín Garrigues con “pase pernocta” 
para el fin de semana y San José.

Pero, además de esta noticia, parece que'hay 
otra en tomo al ministro: Su nombre se da como 
seguro para un departamento sin cartera en el 
Gobierno que salga después del 27 de marzo. Su 
salud, sin embargo, está al fondo, como circunstan
cia decisiva.

Eso suena como el viejo acertijo español: “Blan
co es, la gallina lo pone, con aceite se fríe".

¿ Quien és? ___________________________
LOS VIEJOS TIEMPOS Y LOS NUEVOS ~~

Comentario en círculos políticos: “En esto del 
nuevo Gobierno estamos como en los viejos tiem
pos, con listas y más listas”.

Y alguien de Comercio y Turismo añadía: “No, 
estamos peor que entonées, porque en aquellos 
años, si tenías familia numerosa, premio fin de 
carrera, alguna medalla o algún merito... casi te
nías segura la cartera, pero ahora, ¡ni eso te sirve!

MODESTIA ELECTORAL

E1 PSOE histórico de La Coruña gastó en toda 
la campaña electoral recién pasada un total de 
¡doce mil pesetas!. Resultado: obtuvo 14.000 vo
tos.

Si alguien quiere echar las cuentas, llegará a la 
conclusión de que han sido los votos más baratos 
de los últimos comicios.

José María Figueras en el Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, Carlos Ferrer Salat, en la 
CEOE y Tarradellas diciendo que no quiere nin
gún ministro catalán. ¡Esto no hay quien lo en
tienda! Es, de todas todas, el avance del catala
nismo sobre el pasado centralismo.

Como contrapartida, el Banco Urquijo mandó 
a Emilio Gilolmo como director regional a Cata
luña.

En este país, mientras no sepamos exactamente 
de qué van las autonomías, lo que hacemos es tras
vase de personalidades.

LOS "PRECIOS ESTABLES"

Por si Juan Antonio García Diez continúa al 
frente del Ministerio de Comercio y Turismo, pa
rece que ya hay algún “avispado asesor” que está 
preparando otra campaña de “precio estable” de 
cara al verano, apoyada por el futuro ministro de 
Econcxnía.

¡Como siga el éxito de la anterior!
YO, APOLITICO ~~

José Miguel de la Rica, presidente del INI, a 
quien no sabemos si tendremos al frente del 
“holding” a partir del mes de mayo próximo, 
declaraba ante treinta periodistas; “Yo soy fun-’ 
damentalmente apolítico”.

De donde se deduce que el INI puede ir bien en 
el futuro, si dejan al industrial bilbaíno a su frente.

Vaso Saboya 
agua Los jardineros que dejó trabajando José Luis 

Alvarez están trabajando a destajo en Madrid, para 
ponerlo bonito.

Los hombres trabajan al son del chotis Madrid, 
emitido desde altavoces situados en furgonetas con 
el sello UCD, y el madrileño piensa si los jardines 
valen un voto.

Pero es que los demás candidatos; ni chotis, ni 
jardincitos, ni propaganda ¡Nada de nada!

SGCB2021
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hl PRESIDENCIA
-a del CONGRESO

MADRID, 20.-

A parece decidido, según fuentes

Lavilla, al Congreso

Consultas reales

JiL. de PaMo
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LAVILLA, u

monclovitas, que las juntas preparatorias 
del Congreso y del Senado se celebren el 
viernes día 23. Así lo dispondrán los reales 
decretos de convocatorias que aparecerán en 
el Boletín Oficial

Pero el calendario a partir de ese día parece 
que no está decidido, porque corresponde 
fijarlo a las Cámaras. En definitiva son ellas las 
que deben acordar la fecha siguiente para la 
sesión de constitución interina y elección del 
presidente y de la mesa provisional. Sería 
mala política de UCD iniciar la nueva 
andadura parlamentaria imponiendo con sus 
votos un calendario.

La fecha de la investidura presidencial está 
en función de esos primeros sondeos que 
tendrán lugar en la junta preparatoria y la 
constitución interina entre los portavoces 
provisionales. "La situación es muy fluida", 
nos dice un próximo ai presidente. "Tú sabes 
que él no se decide hasta el último momento, 
cuando tiene en su mano todas las variables, y 
con respeto escrupuloso a la norma".

Así pues, quizá las fechas que han sonado 
del 27 al 28 sean posibles, pero... eso no se 
podrá saber hasta que haya un presidente 
provisional del Congreso. Ese mismo día, el 
Rey comenzará las consultas para proponer un 
candidato a la Presidencia. El problema es que 
la Constitución debe ser interpretada. Porque 
donde dice "representantes de los grupos con 
representación parlamentaria" ¿Quiere decir a 
todos los grupos políticos que hayan obtenido 
escaño, o ''^ólo a los más representativos", 
como nos decía el miércoles Felipe 
González"?

No estaría mal, comentaban los vascos en 
las Cortes, que el Rey recibiera a los de Herri 
Batasuna y a Blas Piñar. Así tendría una 
versión directa de esa parte de españoles qqe 
también ellos representan.

No creo que el Rey tuviera inconveniente 
en recibir a esos señores ahora.mismo o en 
cualquier otro momento. Sobre todo si ello 
contribuye a un mejor entendimiento de los 
problemas que cada uno de ellos representa.
La cuestión es que parece obvio que el Rey 
reciba para esas consultas sólo a los 
representantes de aquellos grupos que 
están en condiciones de formar Gobierno.

Debate del programa 
político

La investidura en sí tiene además otro 
problema de procedimiento, no resuelto por la 
Constitución ni el Reglamento del Congreso, y 
sobre el que, lógicamente, sería descortés por 
parte de UCD no tratar de encontrar un 
acuerdo en la Junta de Portavoces, una vez 
constituido interinamente el Congreso. Se 
trata de si a la exposición por el candidato a la 

residencia de su programa político debe 
seguir o no un debate. UCD admite como 
inevitable que haya una explicación de voto, 
porque un debate cuando no están 

grupos parlamentarios 
Obligaría a admitir el principio de que todos 
°s grupos políticos allí presentes tendrían

El 23, junta preparatorias 
de las dos Cámaras

derecho a voz. Negársela daría ocasión a que 
el Sr. Piñar estrenara su flamante silbato o 
volviera a tomar el nombre de Dios en vano.

La explicación de voto, en cambio, sí 
permite, con una interpretación generosa del 
Reglamento, que pueda hablar todo el mundo 
para explicar brevemente el sentido de su 
voto. Hay que tener en cuenta que será muy 
difícil evitar que la sesión sea televisada en 
directo, por lo que, en pleno período electoral 
de las municipales, no es extraño que los 
partidos tengan mucho interés en esa sesión.

Los estrategas parlamentarios de UCD 
siguen dándole vueltas ai problema y aunque 
el Sr. Pérez Liorca dice que todo está 
previsto", la verdad es que la Moncloa parece 
que sigue estudiándolo. En todo caso no 
decidirá hasta oír a los dernás grupos 
parlamentarios. En el área del Sr. Abril 
Martorell siguen opinando que es mejor dejar 
el asunto para después de las municipales.

En cualquier caso por una semana más o 
menos no se va a conseguir salir de 
provisionalidad.

Lo que sí parece decidido es que la 
constitución de las Cámaras y el nuevo 
Gobierno estén funcionando plenamente antes 
de que en mayo el Rey viaje al Africa negra. 
Días antes se celebraría la solemne sesión de 
apertura de la primera legislatura de las nuevas 
Cortes.

Un Gobierno 
de técnicos

Ahora lo que preocupa no es el cambio de 
Gobierno, sino las elecciones municipales y la 
constitución del Parlamento.

Otra cosa es que los aspirantes a cargos 
estén nerviosos. Pero Suárez maneja las 
expectativas como debe utilizarlas quien se ha 
ganado a pulso el poder. Yo creo que es muy 
posible que, en el cambio de Gabinete, Suárez 
trate de satisfacer a todos, réforzando la 
disciplina y coherencia interna del equipo. 
Distribuyendo a los hombres, de la "empresa" 
en los puestos clave de la Administración y del 
partido. De este modo, al acceder al Gobierno 
no expertos en la ejecución del programa, 
aunque no sean parlamentarios, ios actuales 
ministros, la mayoría de ellos padres

; PARECE WE noy 
WENE OISPVESTO
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fundadores de UCD, ti enen oportunidad de 
ocupar puestos claves en las instituciones del 
Estado y en el Parlamento que contribuyan a 
enraizar al partido en toda la estructura del ’ 
poder, al tiempo que dan oportunidades a 
otros hombres menos gastados y, por qué no 
decirlo, más disciplinados, de acceder al 
Gabinete.

El primer puesto a cubrir es el de 
presidente del Congreso. Alvarez Miranda ha 
cumplido a satisfacción de todos el objetivo 
de hacer convivir bajo un mismo techo a 
quienes aparecían como representantes de las 
irreconciliables dos españas. Protegió a las 
minorías, amparó los derechos de todos, 
incluso provocando a veces la irritación de su 
partido. Hasta sus equivocaciones lograron 
romper la tensión que en varias ocasiones 
amenazó la convivencia parlamentaria. Si no 
es reelegido. Alvarez Miranda se irá con el 
respeto de todos.

Algunos grupos han comenzado a poner 
vetos a presuntos candidatos. Landelino 
Lavilla parece uno de los más firmes 
aspirantes. “Casi está cuajado", nos 
comentaba uno de sus colaboradores. De 
hecho el ministro de Justicia ha cumplido la 
tarea de ser el brazo jurídico de la transición. 
Desde la Ley para la Reforma Política, la Ley 
Electoral, parte de la Constitución; la reforma 
penitenciaria, penal y civil, la actualización y 
modernización de la Administración de 
Justicia son el resumen de una prolija obra 
hecha o puesta en marcha en dos años y 
medio.

Los socialistas me comentaban el otro día 
que no se opondrían ai Sr. Lavilla, aunque 
prefieren que no haya cambios. El actual 
ministro de Justicia puede presidir con 
frialdad y firmeza un Congreso que se anuncia 
por la oposición lleno de tormentas.

Nadie como él para seguir la pista del 
cúmulo de leyes que ha contribuido a redactar 
desde el Gobierno. Lavilla puede dar al 
Congreso la organización y racionalización del 
trabajo que exige un moderno Parlamento.

Ayer en Elgoibar

TRES HERIDOS 
AL NO
OBEDECER
UNA SEÑAL
DE ALTO
• Minutos antes 

se habían 
oído disparós 
junto a la 
Comandancia 
de la Guardia 
Civil
SAN SEBASTIAN, 20 

(Efe).— Tres jóvenes, que 
viajaban en un vehículo, fueron 
heridos anoche por la Guardia 
CiviPen la localidad gaipuzcoana 
de Elgoibar, al no respetar la 
orden de alto.

En relación con el incidente, 
que se registró en las túltimas 
horas de la noche de ayer, la 
Comandancia de la Guardia Civil 
de San Sebastia'n facilitó a 
primeras horas de la madrugada 
la siguiente nota oficial:

"Sobre las 23 horas de ayer, 
di'a 19, la fuerza que prestaba el 
servicio de protección en el 
acuartelamiento de Elgoibar, 
pudo oir la detonación de dos 
disparos realizados en las 
proximidades del cuartel, 
aunque sin poder concretar el 
lugar de procedencia.

Como el hecho coincidió con 
la salida de un compañero por 
las escaleras existentes en las 
inmediaciones y que conducen 
al centro de la población, se 
pensó pudiera tratarse de otro 
atentado similar al sufrido por el 
cabo Dura’n el 9 de octubre del 
pasado año, que le costó la vida.

Inmediatamente se dirigió la 
fuerza en esta dirección, 
pudiendo observar la presencia 
del coche matrícula VI—26736, 
que, a toda velocidad, circulaba 
por la carretera que, pasando 
próxima al cuartel, se dirige a la 
nacional 634.

Uno de tos componentes del 
servicio, vistiendo su uniforme 
reglamentario, procedió en un 
lugar que cuenta con perfecta 
visibilidad e iluminación, a darle 
■las señales de alto, que no 
fueron obedecidas. Antes bien, 
el vehículo continud su marcha 
acelerando a pesar de existir a 
continuación una curva cerrada.

Ante la posibilidad de que 
pudiera tratarse de tos autores 
de tos disparos y al no ser 
obedecidas sus señales, el 
guardia disparó una ráfaga de 
intimidación al aire, que 
tampoco fue obedecida, por lo 
que, para evitar pudiera darse a 
la fuga, realizó nuevos disparos 
dirigidos a las ruedas del 
vehículo, los cuales, 
posiblemente debido a la fuerte 
pendiente en dicho tugar, 
llegaron a alcanzar a los 
ocupantes, produciéndoles las 
siguientes heridas:

Daniel Campetio Teijido, 
natural y vecino de Elgoibar, 
nacido el 5 de octubre de 1959. 
Sufre dos heridas de bala en la 
pierna izquierda por encima de 
la rodilla.

Diego Plata Doncel, natural 
de Malpartida, provincia de 
Cáceres, y vecino de Elgoibar, 
nacido el 19 de febrero de 1959. 
Presenta un impacto de bala en 
codo derecho.

Francisco González Gómez, 
natural de Cáceres vecino de 
Elgoibar, nacido el 3 de marzo 
de 1950. Sufre impacto de bala 
en pantorrilla izquierda y herida 
en bisel en costado izquierdo. .

Uno de los ocupantes, al 
detenerse el vehículo unos cien 
metros más abajo de donde les 
fue dado el alto, marchó 
corriendo, según sus 
manifestaciones, para ser 
atendido en el centro asistencial 
de la localidad, donde fueron 
trasladados a continuación los 
otros dos por los componentes 
de la Guardia Civil que llegaron 
en primer lugar y de aquij 
posteriormente, evacuados la 
residencia sanitaria de San 
Sebastidn, donde fueron 
atendidos y han quedado 
internados.
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^^la^aOúa^iaa!!^
El tema de la energia es un tema que siempre 

mueve a discusiones que van desde la primaria de 
las contaminaciones y las protestas ecologistas a las 

complicadas de los sistemas políticos, ya sean capitalistas 
o marxistas. Pero lo cierto es que la revolución de las 
fuentes de energía también nos ha llevado a una 
revolución de vida que hace que nuestro cotidiano 
deambular por este mundo sea, al menos, más cómodo 
que el de nuestros antepasados..

Hay muchos e 
importantes sabios que 
esto de la contaminación 
y el capitalismo lo 
arreglan de un plumazo a 
base de aprovechar la 
energía solar,, que está al 
alcance de todos los 
pueblos del Universo, o

la eóUca,. que necesita, 
claro está, de un impulso 
natural que puede que en 
algunos lugares no sea 
suficiente. Nosotros 
aquí, en el corredor del 
cierzo, no nos podemos 
quejar del yacimiento 
natural de viento que 

V(TA 
más limpieza

podría poner en 
movimiento toda una 
central eléctrica para 
alumbrar a nuestra región 
y para exportar en 
buenas condiciones. Pero 
en algo fallan estos 
métodos cuando 
continuamos aferrados a 
otros más costosos y que 
puede que signifiquen 
una servidumbre de 
países menos potentes a 
otros de más posibilida
des.

Investigadores de 
tendencias políticas muy 
significadas aseguran que 
en España, que- tenemos 
unas centrales eléctricas

de inspiración hidráulica, 
se quieren imponer las 
centrales nucleares 
porque así seguimos 
dependiendo 
inexcusablemente del 
capitalismo americano, 
mientras nadie dice 
claramente que también 
en Rusia hay centrales de 
tipo atómico. Y como 
además se nos mete el 
miedo en el cuerpo con 
el peligro que la energía 
atómica puede suponer 
para la población, lo 
inmediato es que los 
ecologistas socializantes 
organicen movimientos 
de protesta y hasta 

sentadas en las calles y 
manifestaciones 
abracadabrantes. Algunos 
se disfrazan de esqueletos 
y se pasean por las calles 
de las ciudades metiendo 
miedo a sus vecinos.

Se le moteja de 
capitalista a la energía 
eléctrica y se insiste 
sobre la idea de que esos 
capitalistas no quieren 
soltar la sartén que 
tienen cogida por el 
mango del dinero y que 
su negocio tendrá su 
lógica continuación en 
las centrales nucleares.

Lo que no se puede 
ignorar es que en el

futuro la mayor parte de 
la energía a emplear será 
de procedencia nuclear 
puesto que esa fuente del 
petróleo está cada d,ía 
más difícil y más cara y 
se asegura que sus 
reservas terminarán no 
tardando mucho. En la 
Conferencia Mundial de 
la Energía, celebrada en 
Estambul el año 1977, 
expertos de todas las 
naciones llegaron a la 
conclusión de que en el 
año 2000 el 23 por 
ciento de la oferta 
energética será de origen 
nuclear, mientras que 
para entonces ya no se 
contará con el petróleo 
como factor de 
producción. Es muy 
posible que ya estén 
perfeccionados los 
estudios sobre la energía 
solar, la eólica o la 
marina y que se 
dosificarán las reservas de 
carbón para que no 
lleguen al mismo final 
que los crudos.

Los expertos hablan 
de energías duras y 
energías blandas y 
califican a aquellas de tal 
guisa porque son más 
contaminantes que las 
otras. Sin embargo los 
estudiosos no están muy 
de acuerdo con esto y 
afirman que todas las 
fuentes de producción de 
energía producen 
contaminación. Por 
ejemplo, el carbón. Este 
elemento de difícil 
extracción tiene un gran 
inconveniente que 
estudiábamos hace unos 
días en estas mismas 
páginas al hablar de los 
cambios meteorológicos: 
el que al quemar produce 
CO2 y supone algo así 
como si a la atmósfera se 
le pusiera una capa de 
plástico y toda la Tierra 
se convirtiera en un 
inmenso invernadero, lo 
que llevaría al deshielo 
de los casquetes polares y 
a la subida del nivel del 
mar con la consiguiente 
desaparición de islas, 
penínsulas, los Países 
Bajos y puede que la 
transformación de 
algunos continentes.

La realidad es que a la 
mayoría de los hombres 
cuando nos hablan de 
energía nuclear enseguida 
pensamos en Hiroshima y 
perdonaríamos el bollo 
por el coscorrón con el 
fin de vivir muchísimo 
más tranquilos. Claro que 
en cierta ocasión una 
señora estaba en el baño 
y a la vez contemplaba 
un moderno aparato de 
televisión cuando fue a 
apagarlo con la mano 
mojada sufrió tal 
descarga eléctrica que 
murió electrocutada. Si 
no se hubiera inventado 
la televisión aquella 
señora, sibarita señora, 
no habría muerto lo que 
no es razón —aunque 
haya otras— para no 
tener en casa un aparato 
de esta especie.

Un alcalde UCD para una ciudad mejor.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO "R"

Los que saben de este 
tema aseguran que el 
riesgo es mínimo y que 
no hay quien nos salve de 
la energía nuclear. Habrá 
que pensar en los 
refugios particulares y 
más que nada porque 
chinos, rusos y 
americanos pueden 
tirarse los trastos a la 
cabeza en cualquier 
momento.

Benjamín BENTURA 
REMACHA
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Precios:'
Suenan los timbres 

de alarma

Leo y n 
eonienlo^J

EL DESAFIO 
ECONOMICO

MADRID, 20.

UNA primavera amarga”, “un 
mañana áspero y difícil”, etc. 
Expresiones como éstas, están resu

citando estos días en boca de perso
nas o editoriales periodísticos ecuá
nimes y enterados. Y es que, por ra
zones interiores (tasa de inflación 
reverdecida) y exteriores (próximo 
aumento oficial del petróleo), la ac
tual crisis no tiene solución a corto 
y las perspectivas a medio no son 
optimistas.

La sorpresa de la semana pasada 
la dieron los precios, con un tirón 
en el índice del costo de la vida de 
1,4 por ciento, que pone en serio 
peligro todo el programa económi
co del Gobierno. En un somero aná
lisis de su desglose se observa que, 
nuevamente, los precios de alimen
tación y bebidas son el motor de la 
subida o, lo que es lo mismo, la 
Administración no logra controlar
los, quizás por la falta de coordina
ción entre los departamentos más 
implicados, como sería Comercio y 
Economía.

Con la tasa de inflación que, ex
trapolado, supone el aumento del 
IPC en enero, terminaríamos el año 
en cotas mucho más elevadas que 
las previstas en el programa guber
namental, que es un diez por ciento 
a diciembre.

Se hace imperioso, pues, que 
Suárez forme pronto —como ha di
cho— un nuevo gabinete-, sin esperar 
a los resultados de las elecciones 
municipales y que éste encare como

primer problema; los precios, por
que el del paro va anejo, con una 
política económica en la que se do
sifiquen y coordinen los aspectos 
presupuestario, fiscal, monetario y 
de rentas y precios. De otro modo, 
se puede ir todo al garete: la demo
cracia política, y la economía de 
mercado.

TRANSPARENCIA

Para la próxima etapa del país, 
va a hacer falta mucha transparen
cia en el plano socio-económico. 
Empezando por el mundo empresa
rial y terminando por la irracionali
dad sindical, sin dejar de lado las 
cuentas de las empresas públicas. 
Los empresarios tienen que sentar
se a dialogar, y demostrar que su 
excedente es insuficiente para pagar 
bien a los trabajadores y para retri
buir al ahorrador que le financia.

Los obreros, o más exactamente 
las centrales sindicales, y más las 
marxistas, han de tener un gran sen
tido dé la práxis, de la realidad co
tidiana y de la fractura que se está 
produciendo entre la población ocu
pada y la que está en paro. No se 
pueden hacer reivindicaciones des
cabelladas, so pena de cerrar fábri
cas y poner en riesgo los puestos de 
trabajo.

La Administración por su parte 
debe procurar un acercamiento de 
esas posiciones, pero racional, técni
co. No debe hablar, y nos consta 
que el ministro de Trabajo no ha te
nido nada que ver de nuevas eleccio
nes sindicales. Ni se debe militari

[I turismo mtn Bi¡ poiia
MADRID, 20 (Logos).- 
pesar de la entrada en 

vigor desde el pasado uno de 
febrero de los nuevos 
Precios hoteleros, que 
^^pusieron un aumento 
v^edio del 20- al 25 por 
ctento, dentro del régimen 
de libertad previsto, el 

de turismo hacia 
España ha continuado.

Según datos facilitados a 
ogos por la Secretaria de 

Astado para el Turismo y 
harán públicos 

oficialmente dentro de esta 
remana, el número de 
aristas que llegaron en el 

pasado mes de febrero, fue 
^'^^^.734, frente a 

de 
y 78, lo cual representa un 
incremento del 15,3 por 
ciento.

E-n los meses de enero 
y febrero de 1979, los 
turistas que nos visitaron 

^-750.576, frente a 
3-088.976 en los meses de 
^nero y febrero de 1978.

El incremento fue de 15,3 
por ciento, en febrero

Los precios hoteleros no han influido 
en la contratación de las plazas

La entrada de divisas en 
el mes de enero del presente 
año —único contabilizado 
hasta el momento—, ha sido 
de 424,4 millones de 
dólares, frente a 266,5 
millones en enero de 1978, 
lo cual significa un 
incremento del 59,2 por 
ciento.

Lo pagos por turismo en 
enero fueron 49,1 millones 
de dólares, frente a 31,7 
millones en enero de 1978. 
En definitiva el saldo de 
divisas en enero pasado ha 
sido de 375,3 millones de 
dólares a nuestro favor.

Respecto al problema 
que en otros años se ha 
producido España de “over 
bookin’’ o doble 
contratación de plazas 
hoteleras, se ha manifestado 
a Logos en las mismas 
fuentes que los resultados 
del año pasado fueron 
extremadamente positivos, 
lo cual significo' 
prácticamente que no 
existiera la doble 
contratación. Respecto a este 
año ya funcionan las 
comisiones mixtas de 
hoteleros- y ‘‘tour’’ 
operadores junto con los

zar al primer día de huelga, contra
viniendo ciertos artículos de la 
Constitución. La postura equidis
tante, si es posible, debe prevalecer 
en un campo que, tradicionalmente 
y en todas partes, está lleno de mi
nas subterráneas.

LA BOLSA

La Bolsa, después del gran 
“boom” post-electoral, ha vuelto 
donde debía. Mercado más reduci
do, diferencias de cotizaciones más 
suaves, era lo procedente en un en
torno económico que no sólo no ha 
variado en las últimas semanas, sino 
que incluso ha operado, a tenor de 
las declaraciones que citábamos al 
principio.

Una lección, una mfc, de aquel 
estallido del 3 y del 5 de marzo, es 
la gravedad de la estrechez del mer
cado.

En estas jomadas la falta total de 
oferta, que sólo pudo paliar en par
te el Banco de España, fue el desen
cadenante de que los cambios alcan
zaron cotas desproporcionadas. El 
incremento de más de 100.000 mi
llones de pesetas en la capitaliza
ción bursátil, demuestra lo exagera
do de aquella recuperación. Reac
ción en la que las instituciones, 
(léase fondos y gestoras de patri
monios) tuvieron mucho que ver en 
su afán de ganar unos duros después 
de semanas y semanas de mi^sva- 
lias en la que, como casi siempre, 
los inversores privados se limitaron 
a hacer de comparsa, con excepción 
de los avispados barandilleros-.

delegados provinciales de 
Turismo para llevar a cabo 
un estricto control y 
vigilancia del problema 
hotelero.

Respecto a las 
impresiones turísticas en 
1979 se ha manifestado a 
Logos que “estamos 
optimistas” a pesar de que 
estos primeros meses del 
año son de pulsar el 
ambiente, “creemos —se ha 
añadido—, que a pesar de la 
subida del carburante, que 
afectara sensiblemente a los 
vuelos charter desde 
Alemania y f:scandinavia 
fundamentalmente”, la 
contratación de plazas 
hoteleras se mantendrá en el 
ritmo creciente previsto.

Einalmente, respecto al 
tema del ‘‘impuesto 
turístico ” se ha manifestado 
a Logos que está 
abso latamente parado, y 
que no hay nada 
absolutamente nuevo sobre 
el tema.

RECUERDOS 
COMENTADOS 

DE UN 
REGIONALISTA

Ojeando una vez má$ los números de la re
vista ARAGON que José García Mercada! 
fundara en aquellos años diez -años felices para el 

regionalismo aragonés- y es hoy pieza imprescin
dible de consulta para el que quiera hacer su his
toria, me he detenido en unos números de su 
segunda época, cuando la dirigía Genaro Poza, en 
los que se da noticia de la constitución en mayo de 
1915 de “Unión regionalista", presidida por don 
Andrés Giménez Soler y al frente de cuyas seccio
nes figuraban, junto con él, García Mercada!, 
Marracó, Moneva y Galiay.

Es interesante traer aquí algunas palabras del 
mentado presidente en una interviú que se le hizo 
y en dicha revista se reproducen, cuando dice que 
la nueva entidad que nace, más que un partido 
político quiere ser “una sociedad cultural propul
sora de la educación política". “No haremos 
política -añade- como fin; la haremos como me
dio de educar cívicamente a las multitudes, singu
larmente a las que componen la población rural".

Ello hizo que el movimiento regionalista de 
aquellos años fuera un tanto doctrinario, según 
advertía Moneva ai hacer en la antedicha revista 
como un repaso de la historia de! mismo, arran
cando del “ruralismo" de Juan Pío Membrado.

Desgraciadamente, esa labor que preconizaba 
Giménez Soler quedó truncada al venir tiempos en 
ios que hablar de regionalismo en Aragón era poco 
menos que pecado de lesa patria y así, seguimos 
sumisos al poder central en tanto nuestros vecinos 
los cataianes^antenían el fuego sagrado de su 
regionalismo y seguían su labor de formación que 
les hace estar hoy en perfectas condiciones.

Hay, pues, una gran tarea a realizar para desper
tar y luego, formar la conciencia regionalista de 
nuestro pueblo, haciendo que se sienta a Aragón 
no sólo en exhibiciones de tipo folklórico, aunque 
todo está bien, sino en su raiz y en sus hechos 
diferenciales, de los que es, quizá, nuestro derecho 
a! máximo exponente.

Pero no podemos esperar sentados, sino andan
do y ello a base de partidos que encaucen la opi
nión a medida que el sentir aragonés vaya desper
tando.

Aunque en este punto mi ideal es un partido 
netamente regionalista aragonés, no me parece 
mal, sino muy ai contrario, que otros partidos de 
esta o la otra tendencia política se sientan y pro
clamen, ante todo, regionaiistas; pero ¡cuidado! 
que no sea su regionalismo mera bandera de 
enganche y mucho menos que quieran hacer del 
regionalismo algo exclusivo y excluyente; que no 
haya un regionalismo de izquierdas ni tampoco 
un regionalismo de derechas, aunque sí una 
izquierda regionalista y una derecha que también 
lo sea.

No es esto un mero juego de palabras; es, 
siguiendo la idea manifestada por Giménez Soler, 
no hacer cualquier partido que se titule aragonés 
de su propia política un fin en orden al cual sea la 
idea regionalista, aún honestamente profesada, 
simple medio, sino que ese regionalismo aragonés 
por él profesado sea para él y para cuantos así se 
titulen, fin común al que sirvan desde sus distintos 
campos y a través de sus respectivos idearios.

M. SANCHO 
IZQUIERDO
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verdadera historia. Días pasados la
Universidad de California en

■I, II ni I
lis INIHSn

sin

para

LOS ANGELES

Por

RAÆION
SENDER

Dominguez Hili celebró un acto, 
organizado por la doctora Watts, de

los 
ya

era ya 
Alemania 
campos

grupos de iniciados, se habla 
frecuentemente de"Kafkaesca" |

iluminado. 
Es verdad

el lirismo de la crisis de la razón 
caer en la locura.

En América y en España, entre

pronto y en ellos hallaron una muerte 
Kafkaesca las tres hermanas del 
famoso escritor.

Acaba de publicarse un libro que

Kafka una realidad. En 
iba a serlo pronto. Y esos 
nazis fueron establecidos

que ios poetas y los 
lanovelistas son los que hacen
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LOZ LISROZ 
V 

LOZ DIAZ

ESO que llamamos gloria literaria 
sólo llega a serlo realmente 
cuando el nombre del autor se adjetiva 

y con él se forma una manera de 
calificar algo que no había existido 
antes. Naturalmente, ese "algo" es una 
nueva circunstancia intelectual o 
simplemente vital.

No faltan ejemplos. Todos hablan 
de platonismo sin haber leído a Platón, 
pero sabiendo muy bien lo que quiere 
decir. Una relación platónica, una 
tendencia platónica, un amor 
platónico, un deseo platónico (un 
deseo de felicidad platónica). Casi 
todos saben lo que es "dialéctica" sin 
haber leído a Hegel ni mucho menos a 
Heráclito ni á otros filósofos helénicos.

Refiriéndose a tiempos más 
recientes, con frecuencia oímos hablar 
de "complejos" a personas que no han 
leído a Freud y que quizás ignoran su 

nombre. En un área geográfica más 
reducida, dentro de España, todo el 
mundo sabe lo que es esperpéntico o 
valleincianesco a veces sin haber leído 
a Valle Inclán. Lo mismo sucede ya 
con Kafka, el narrador checoslovaco 
que murió en ios años veinte y que nos 
dio, perfectamente elaborado en prosa.

definir una realidad indefinible por sus 
aspectos positivos. Y es indefinible 
porque nada hay en ella de positivo 
sino la angustia de la negación. Es un 
género nuevo de nihilismo intelectual 
más complejo que el de los héroes del 
ruso Turguenev.

Kafkaesco. A pesar de su difícil 
pronunciación se dice ya como cosa 
sabida y sobreentendida. La realidad se 
ha enriquecido literariamente aunque 
sea por el dolor de ios campos de 
concentración y de los campos 
stalinianos. Que, increíbles y todo, han 
sido y son todavía una realidad viva. 
Viva y mortífera. Con géneros de 
muerte no conocidos en tiempos de 
Platón, de Heráclito, de Hegel. En ese 
sentido Kafka fue un profeta

consagración y exaltación de ios 
valores líricos de nuestro tiempo en 
idioma español con representantes 
olímpicos (ya en el Qiimpo de nuestra 
reverente memoria) o vivos, jóvenes y 
presentes, entre ellos no pocos 
profesores y estudiantes españoles o 
hispanoamericanos de varias 
universidades. Hubo representantes de 
las autoridades cívicas de los Angeles y 
del cuerpo consular.

Poetas jóvenes de una exquisitez y 
originalidad llena de futuro y poetas 
ya éstabiecidos, entre los cuales Rubén 
Darío y Jorge Guillen —tan distantes— 
brillaron con luz propia. Un hecho 
curioso y justo en mi opinión fue la 
falta de interés que el público mostró 
por Neruda. Aunque lo recitaban bien. 
Al fin,, el tiempo sitúa a cada cual en 
su lugar y el de Neruda es y será el de 
un poeta menor, discípulo politizado 
del gran Rubén.

Todos sabemos que la poesía no 
sólo se escribe en verso y Kafka es el 
primer poeta todavía en nuestros 
tiempos. El profeta de los campos de 
exterminio nazis y de ios famosos 
Gulags rusos. Por cierto que ni los 
unos ni ios otros permitieron que la 
obra de Kafka se publicara dentro de 
Alemania o dentro de Rusia. En Rusia

será sin duda el último de Kafka: 
"Cartas a amigos, familiares y 
editores". Al hablar de "familiares" 
recordamos ios de la Edad Media 
española, auxiliares de Baalzebuh (rey 
de las moscas en persa) de donde viene 
Beicebú. Sin embargo, no hay nada 
satánico en Kafka. Hay sólo la 
imposibilidad de integrarse en una 
sociedad inaccesible. Si fuera satánico, 
Kafka se habría integrado muy bien. 
El diablo entiende de eso más que 
nosotros.

Y no se diga que no existe, el 
diablo, porque ya es sabido que su 
mayor habilidad consiste en 
hacérnoslo creer. Hacernos creer que 
es una invención gratuita y sin base.

En el fondo de la obra entera de 
Kafka hay algo que al parecer nadie ha 
visto aún: hay un fondo de ternura 
desesperada por la humanidad. Por esa 
humanidad más próxima a nosotros 
que es representada por nuestro propio 
ser. Una ternura desesperada por sí 
mismo, enfermo de tuberculosis desde 
la infancia y muerto en edad 
temprana. Toda su obra es una 
confidencia directa y en voz baja de su 
propia y genial desesperación. Como el 
Quijote es una burla genial y 

desesperada de la frustrada grandeza 
de Cervantes.

Por cierto que también muchas 
gentes alrededor del planeta dicen 
"quijotesco" al idealismo irrealizable, 
frecuentemente sin haber leído el 
Quijote. La universalidad del Quijote

viene del hecho de que nadie como 
Cervantes ha sabido burlarse de su 
propia tragedia personal a lo largo de 
la historia de la humanidad. Nadie 
hasta Kafka había sabido mostrar su 
silenciosa y fantasmal desesperación sin 
culpar a nadie, pero convenciéndonos 
a todos de nuestra responsabilidad por 
no saber organizar un mundo mejor.

Las universidades que además de 
formar equipos famosos de fútbol o 
basketbol, saben organizar fiestas 
como las de la universidad californiana 
—que por cierto tiene un nombre 
español (Dominguez Hill, cuyos 
remotos orígenes quieren decir "colina 
del hijo del sol") — hacen una tarea 
admirable cultivando con entusiasmo 
las bellas letras y sobre todo la poesía 
en prosa o en verso que es la más alta 
expresión de una cultura.
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DOMINA
LA VENTA

LA IZQUIERDA, EN CONTRA

presentç año, las 
directas de capital

LA CRISIS

ANUNCIOS OFICIALES

I.C. Zaragoza, 13 de marzo de 1979

para los próximos

BOLSA deGestorías

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

que respecta a la 
de la demanda, la

enero del 
inversiones

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

tendencia 
meses.

Por lo 
evolución

economía.

Academias
de Conductores

• Zaragoza
• Tar»zuna
• Ejea de ios 

Caballeros
• Borla

CADA VEZ 
INVERTIMOS 
MENOS EN 

. ARGENTINA
MADRID, 20 (Europa 

Press).— Durante el mes de

español en empresas extranjeras 
han ascendido a 349 millones de 
pesetas. Se autorizaron en total 
38 expedientes de los que 34 
por un valor de 328 millones de 
pesetas, eran inversiones nuevas, 
y el resto ampliación de 
inversiones realizadas 
anteriormente.

El país más beneficiado por 
estas inversiones ha sido Francia 
a donde se han dirigido 90,7 
millones de pesetas (el 26,3 por 
100 del total); seguido por 
Puerto Rico, cón 70 millones; 
Méjico, con 59,5; y Venezuela 
con 22 millones. Argentina 
primer destinatario de las 
inversiones españolas en 1,978, 
figura en el penúltimo lugar, con 
420.000 pesetas. El sector 
preferido para realizar estas 
inversiones han sido el del 
comercio.

PORTUGAL
EL GOBIEfí/[IO. E/V 

LUCHA POñ 
LOS PRESUPUESTOS

LISBOA, 20 (Efe).— El Gobierno portugués no aceptará 
cualquier acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), 
afirmó ayer en Lisboa el vice primer-ministro Jacinto Nuñes al 
iniciar los debates parlamentarios sobre el presupuesto general 
del Estado y el plan económico para 1979.

El super ministro económico del gabinete que preside Car
los Mota Pinto aseguró que para las negociaciones con el Fondo 
Monetario Internacional, actualmente en curso, el Gobierno de 
Lisboa se ha mostrado muy intransigente para atenuar algunas 
claúsulas del acuerdo formulado por el último Gobierno de Ma
rio Soares.

El actual Gobierno confía en reducir los elevados tipos de 
interés en Vigor y aminorar al mismo tiempo la devaluación des
lizan te del escudo.

En la primera sesión del debate parlamentario celebrado en la 
tarde del lunes quedó confirmada la impresión inicial de que so
cialistas (PS) y comunistas (PCP), que son mayoría en la Asam
blea de la República (Parlamento), impedirán la aprobación del 
impuesto especial que el Gobierno proyecta aplicar para el equi
librio del presupuesto ordinario y que consistiría en la interven
ción de la mitad de la paga extraordinaria de Navidad.

No está todavía definida públicamente la posición del Partido 
Social-Demócrata (PSD) que el pasado viernes retiró su apoyo al 
Gobierno, debido a la crisis provocada por la dimisión "reversi
ble" del secretario de Estado de Estructuración Agraria, Ferreira 
do Amaral.

El Centro Democrático Social (CDS), reafirmó su intención 
de votar a favor de las propuestas del Gobierno al tiempo que co
munistas (PCP) y la izquierdista Unión Democrática Popular 
(UDP), mostraron su conocido propósito de votar en contra. El 
Partido Socialista insinuó que la abstención será su postura final.

Si el Partido Social-Demócrata también se abstuviera, el Go
bierno saldría derrotado por la suma de votos negativos de 
"PCP", "UDP", y diputados socialistas independientes.

En este caso el primer ministro Mota Pinto solicitaría la vota
ción de una moción de confianza, antes de tomar una decisión 
definitiva sobre el futuro del cuarto Gobierno constitucional 
portugués.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
OE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial de la Provincia n.° 58 de fe

cha 12 de marzo del año 1979, se publica anuncio de 
convocatoria de la subasta para contratar las obras de 
instalación de alumbrado público en la calle Monaste
rio de Poblet.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de VEINTE días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
la subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas 
del di'a 5-4-19.

Lo que se hace público para general conocimiento.

La Bolsa, 
esta mañana

SUAVE MEJORIA 
OE LA

ACTIVIDAD 
INDUSTRIAL
MADRID, 20 (Efe).- 

Durante el mes de enero se ha 
producido una suave mejora de 
la actividad industrial, que ha 
tenido su reflejo en el avance 
positivo de todas las variables 
elaboradas en base a la encuesta 
de opiniones empresariales, 
según el informe mensual de la 
secretaría general técnica del 
Ministerio de Industria.

Los datos más optimistas 
provienen de los dos indicadores 
de producción, que quiebran el 
descenso iniciado durante el 
trimestre anterior y que señalan 
una posible mejoría en el nivel 
de utilización de la capacidad 
productiva durante el primer 
trimestre de 1979. De todas 
formas esta mejoría no señala 
una tendencia definitiva dado el 
componente estacional que 
incide en la misma. Otro aspecto 
positivo se desprende de la clara 
mejoría de las variables de

cartera de pedidos del sector 
industrial registra un avance del 
2 puntos que supone recuperar 
el nivel obtenido en noviembre 
pasado. Por otro lado se da la 
circunstancia de que el 
porcentaje de empresarios que 
consideran su cartera de pedidos 
por encima del nivel normal (un 
8 por 100) es el más elevado 
desde agosto de 1977.

La tendencia de la cartera de 
pedidos para los próximos meses 
registra un avance de 5 puntos, 
respecto a diciembre, situándose 
por encima del nivel normal, 
hecho que no sucedía desde 
marzo de 1977.

Madrid, 20 (informa
ción bursátil facilitada por 
el Banco de Vizcaya).— Co
mienza la semana en la Bol
sa de Madrid con una sesión 
que ha sido continuación 
del cierre precedente, donde 
el volúmen de operaciones 
es reducido y el predominio 
netamente vendedor. Los 
bancos comerciales consi
guen repeticiones en Hispa
no y Vizcaya tienen retroce
sos de 6 enteros en Central 
y Popular, 4 en Banesto y 
Bilbao y 3 en Santander. En 
los industriales pierden 4 
puntos Fomento y Urquijo. 
Bajas generales en eléctricas 
con un recorte de 1,79 en su 
índice y retrocesos de 2,75 
en Unión, 2 en Cantábrico y 
1 en Iberduero e Hidrola, 
mejorando Sevillana 0,75. 
En alimentación Ebro pone 
dinero más 5. Balance repar
tido en constructoras e in
mobiliarias, aunque los des
censos son más importantes 
cediendo 4 enteros Inm. Me
tro, 3 Dragados y 2 Urbis y 
Vacesa. En inversión per
dían 4,5 Fibansa y 2 Popu- 
larinsa y en monopolios me
joras de medio punto en Te
lefónica y de 1 en Tabacale
ra. El sector químico y pa
pelero con la baja mayor de 
los índices, —3,01, acusan
do deméritos de 5 enteros 
en Cepsa, 4 en Cros e Hidro- 
Nitro y 1,25 en explosivos. 
En siderúrgicas las bajas son 
algo menores, aunque mate
rial cede 4, perdiendo 1 
Hornos y Seat^ y 2 Citroen. 
El cierre seguía observando 
órdenes vendedoras. Indice: 
107,04: -1,21.

MARRUECOS 
SIGUE 
SIENDO

EL PRIMER 
COMPRADOR

DE ESPAÑA 
EN AFRICA
MADRID, 20 (Europa 

Press).— En 1978 Marruecos 
ha continuado ocupando el 
primer puesto,entre los paí
ses africanos, como compra
dor de productos españoles, 
según datos dé la Dirección 
General de Aduanas, las 
ventas españolas al mercado 
marroquí-ascendieron el pa
sado año a 27.607 millones 
de pesetas (24.181 millones 
en 1977).

El segundo lugar, como 
es también tradicional, lo 
sigue ocupando Argelia, con 
unas importaciones de Es
paña por valor de 25.417 
millones de pesetas (21.692 
millones en 1977). El tercer 
puesto correspondió a Libia 
con 9.603 millones (12.159 
millones en el año anterior).

Estos tres países han sido 
también los principales su
ministradores africanos aun
que no por el mismo orden, 
en 1978. En primer lugar 
por valor, de 52.003 millo
nes de pesetas (38.161 mi
llones en el año anterior), 
seguida por Argelia, con 
12.670 millones, y Marrue
cos con 11.821 millones de 
pesetas.

Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 249 240
Banco Exterior.............................. 278 278
Banco Central .............................. 334 328
Banco Español de Crédito .... 280 276
Banco Hispano Americano .... 266 266
Banco de Santander ............. 339 336
Banco Popular Español.............. 275 269
Banco de Bilbao........................... 304 300
Banco de Vizcaya........................ 273 273
Banco Industrial de Cataluña . . 169 169
Banco Occidental........................ 172 169
Banco Atlántico........................... 227 268
Banco Urquijo............................. 272 227
Banco Industrial del Sur...;.. 194 194

ELECTRICAS

Hidra Española ..................... .. 74,5 73,75
Sevillana........................................ 66,5 67
Cantábrico ................................... 74 72
Eléctrica Viesgo........................  . 62 —
Hidra Cataluña......................^ . . 49,5 49
Iberduero ................... 70,5 69,75
E. Reunidas................................... 44,5 —
Unión E. Madrileña...................... 73 70,25
Penosa..................................... 60,5 59,5
Pecsa 5.000 ........................ 62,25 58,5

MINERAS

Ponferrada ................................... 38 40Duro Felguera ..............................

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ 20 19
Auxiliar F.C................................. 46 —

ALIMENTACION

Azucarera . ........... .. .................. 77 —
Ebro ........... ................................ 253 —
Aguilas................................... 55 55

QUIMICAS

Petróleos................ ....................... 169 164
Explosivos. ................... 54,5 53,25
Energías ........................................ 38,5 36

CONSTRUCCION

Dragados........................................ 205 202
Urbis............................................. 68 66
Inmobiliarias Metro..................... 96 92
Vallehermoso................................ 112 114

VARIOS

Telefónica..................................... 79 79,5
Galerías Preciados ........................ 72 70
Campsa ........................................... 228 228
Tabacalera..................................... 127 128
Astilleros ..................................   . 14 11,5
Unión Fénix..................... 338 338
Seat................................................ 56 55
Renta inmobiliaria ..................... 64

i flirt M AHORROS 
MZrtRfféoznrtRflúon y boa

RECUPERACION DE LA PRODUCCION 
SIDERURGICA EN ENERO

MADRID, 20 (Europa Press)Durante el pasado mes 
de enero, según datos del Instituto Internacional del 
Hierro y del Acaro, la producción siderúrgica española 
fue de 1,03 millones de toneladas, lo que representa un 
auniento del 5,7 por 100 con relación a mismo mes de 
1978. En diciembre del pasado año, la producción fue 
también de 1,03 millones de toneladas.

En los 29 países del mundo occidental que forman 
parte de este instituto, la producción de acero en enero 
último ascendió a 38,9 millones de toneladas, con un 
aumento del 7 por 10Ó respecto al mismo mes de 1978. 
Este dato podría significar que la última y más reciente 
crisis de la energía mundial, que ha abarcado en la prác
tica los tres últimos años, empieza ya a ser superada.

banco de huesea... un banco de «ínteres” capital
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MH

LA TRASTIENDA /M—de tas—i 
«MQMIS

•
 Nada, que no arrancan los partidos y la cam
paña sigue más muerta que viva. En vez de 

aprovechar el largo fin de semana para pegar car
teles, parece que ios políticos se fueron a las Fallas 
a contemplar ios ninots que ardieron despiadamen- 
te la noche de San José. Otros arderán la noche de 

San Ponciano de Alejandría, el tres de abril.

•
 La fusión se da como hecha y ORT y PTE 

han salido a las paredes de la ciudad con esos 
carteles tan insulsos, tan de medias tintas, diciendo 
aquello tan original de "nuestra unión hace tu 
fuerza". No se han devanado ios sesos, no, estos 
publicistas modernos.

•
 Pero la campana se anima de una u otra for
ma. Ya hay en la ciudad muchos carteles dis

tintos a los que quedaban de las generales, aunque 
no con mucha más imaginación. Algo han derro
chado ios publicistas de la Candidatura Ciudadana 
independiente con tiras llamativas en lugares estra

tégicos y sin carteles, de momento. Carteles llama
tivos ios del PCE, muy directos, con sioganes que 
llegan a la gente como aquél de "si quieres hospi
tales, corta por lo sano".

Los carteles de ios dos grandes son muy pa- 
recidos a los que hicieron en las generales. 

La UCD con grafismos fáciles de entender, con una 
simplificación que asombra. Los del PSOE con ese 
semi-naif de José Ramón o Juan Ramón o como se 
llame el artista, cargados de colorido y espetándo
nos lo estúpidos que somos viviendo en una ciudad 
como Zaragoza, cuando hay por ahí ciudades idea
les como la de los papeles.

•
 Pero no se llevarán demasiado, por muchos 
carteles que peguen. Las primeras apuestas 

no conceden ni diez concejales a cada uno de los 
partidos mayoritarios. En todo caso serían once 
las concejalías a repartir entre todos los demás par
tidos, y se supone que muchos de ellos sacarán ta

jada. Verán que guirigay de Ayuntamiento se nos 
viene encima. Aquello puede parecer una jaula de 
grillos, mayormente, salvo que los mayoritarios 
tomen el mando y los demás no tengan nada que 
hacer. Que lo harán.

Y seguimos a la espera de que las cosas se 
planteen como en Madrid. En la capital del 

Reino, las vallas del Metro, las paredes y las cabi
nas telefónicas andan plagadas de José Luis Alva
rez, el candidato ucedeo. A Tierno Gaiván no se 
le ve por ninguna parte, o sea que no han respondi
do los socialistas a la "provocación".

ELI/\/FILTfíAOO

l^mtB
SS^VSIS
Estudiantes, ambos sexos con horas libres, trabajo 
independiente y fácil, pueden obtener importantes 

ingresos

OIng/rse: Sr. Cebrián, en AñAGO/}//expres, 
Marcial, 2. De una a dos de la tarde.

LOS CANDIDATOS^ Froici

EUH

RANCISCO Polo, candidato del Partido del Trabajo de Aragón, 
candidatura que apoya la Organización Revolucionaria de 
Trabajadores, en proceso de fusióh en un solo partido, es un 
abogado laboralista muy conocido en la ciudad que ha vivido'de 
cerca muchos problemas de los trabajadores de Zaragoza. En

esta entrevista nos habla del programa de su partido, pero también

ro que él no se podía com meter a ni 
las próximas elecciones.

Esperemos que ahora «imprometi 
todo el mundo y que deáís de esta 
elecciones los transportes unos de Za 
ragoza sean propiedad delnicipio, qui 
de una vez se implante elbj;e laborah 
escolar solicitados cientos veces, qui 
se alarguen las líneas, lostrijasse hagat 
regulares, y que no vuelvii ocurrir k 
que ocurrió en Valdef'ienuace cincc 
años, que la policía tuvojrtomar e 
barrio, y que. llegaron indi aconseje 
de guerra, que yo tuve queónder a do 
de aquellos trabajadores yifinal logra 
mos la absolución.

Esta situación, no a loíitwmos del 
barrio de Valdefierro, pssí se esta 
empezando a dar, cada ve^n mayoi 
agudeza en muchos barrio!sobre todo 
en estas nuevas colmenas e se estar 
construyendo, por ejemplobanizaciór 
Casan, Vadorrey, etcétera,!! no tiener 
ningún tipo de comunicaci«>i los trans 
portes urbanos siguen en nos privada: 
no servirán para el puebltno para e 
estricto beneficio de ellosJun servicie 
que debía estar municipaUo y no s( 
sabe, o si se sabe pero nosree, ei poi 
que se prorrogó la conceífidministra 
tiva y además se facilitó ç» subroga 
sen los antiguos propietanan favor de 
tos propietarios actuales.

POLITICA DE
SUELO Y VIVIENDA L

de muchos problemas de la ciudad 
Y es muy claro ai decir las cosas:

— ¿Qué aspectos habría que destacar 
en el programa del Partido del Trabajo? 

— En líneas generales el programa tie
ne dos aspectos, uno general, común a 
todo el Estado, y un aspecto específico 
de cara al Ayuntamiento de Zaragoza. 
Los aspectos generales podríamos cen
trarlos en tres puntos fundamentales: 
la democratización de los ayuntamientos, 
que pasa por suprimir el carácter presi- 
dencialista y al mismo tiempo cortar las 
estrechas dependencias respecto de los go
bernadores civiles y en definitiva del Mi
nisterio del Interior; la segunda cuestión 
es el cambio de la actual legislación de 
régimen local con una nueva ley general, 
y en cada una de las regiones y nacio
nalidades unas leyes de régimen local 
específicas, porque las situaciones son ab
solutamente distintas incluso a nivel ad
ministrativo. Además, el establecimiento 
de una Carta municipal, elaborada por sis
temas democráticos y ratificada por el 
Parlamento.

JUNTAS VECINALES

El segundo aspecto de la democrati
zación es la creación de juntas vecinales 
con unas capacidades propias a nivel de 
gestión y realización de servicios, y que 
sean elegidas democráticamente por los 
vecinos, lo que en Francia se llaman los 
distritos y aquí podríamos llamar ¡os 
barrios. Y finalmente la participación de 
las asociaciones de vecinos, de las asocia
ciones culturales, colegios profesionales, 
y otras organizaciones, que participen en 
las gestiones del Ayuntamiento, incluso 
se creen organismos específicos para una 
cuestión concreta.

— ¿Y además de la democratización 
no hace falta la funcionalidad?

— El segundo aspecto que destacamos 
es el de que los ayuntamientos tengan 
una independencia financiera. La situa
ción actual es absolutamente degradada, 
están hipotecados todos los ayuntamien
tos. La prueba está en que en el Ayunta
miento de Zaragoza, el actual candidato 
por UCD, señor Merino, cuando era el 
último alcalde designado a dedo, planteó 
la llamada “Operación Cuarteles” que 
ARAGON/expres logró levantar, e im

pedir; alegaba como necesidad para la 
venta de esos solares las graves deudas del 
Ayuntamiento, graves deudas que desco
nocemos todavía en estos momentos, que 
creo que ni el propio señor Merino cono
ce cual es su realidad, y que va a ser una 
de las hipotecas con que se va a encontrar 
el nuevo Ayuntamiento.

que para algunos quedan muy lejanos.

CONTROL IMPOSITIVO

— Veamos otros problíftpor ejem 
pío el de la vivienda... .

— El de la vivienda ese“oprob!e 
ma, no tan agudizado en^oza en e 
aspecto de chabolas. Líi®3“0las er

El Ayuntamiento requiere una capaci
dad financiera, una posibilidad deque los 
impuestos municipales realmente se co
bren, que no pase como ahora; que los 
ayuntamientos sean unos recaudadores de 
tributos del Estado y que, por lo tanto, 
cobren la prima de recaudación, lo que 
facilitaría que el ciudadano no tuviera 
que ir a mil organismos distintos para 
pagar sus tributos.

— ¿Todo esto se refiere también al 
problema concreto de Zaragoz^a?

—■ Creemos que, como prácticamente 
todas las candidaturas están reconocien
do, Zaragoza no se va a solucionar el cua
tro de abril del setenta y nueve ni pro
bablemente el cuatro de abril de 1983. 
Lo que sí está claro es que si queremos 
que empiece a solucionarse hay que adop
tar medidas que a algunos van a parecer 
radicales, pero que creemos que son ab
solutamente necesarias para que la ciudad 
pueda sobrevivir. Medidas como la nece
sidad urgente e inmediata de la conver
sión en zona peatonal todo el casco roma
no de la ciudad. Los centros se han con
vertido en otras ciudades en zonas peato
nales, lo que ha permitido un reverdeci- 
miento del casco antiguo. El casco anti
guo de Zaragoza es otro de los graves 
cánceres porque está absolutamente de
gradado y no se ha hecho absolutamente 
nada por solucionarlo.

MUNICIPALIZAR EL TRANSPORTE

Otra de las cuestiones urgentes y ne
cesarias, aunque pueda parecer radical, 
que con la ley en la mano es factible, es 
la inmediata municipalización de los 
transportes urbanos. Es sorprendente que 
él Ayuntamiento que ha habido hasta 
ahora haya permitido la continuación de 
las concesiones administrativas a la anti
gua Compañía de Tranvías de Zaragoza, 
que incluso le haya primado y entregado 
unos cientos de millones á la nueva em
presa explotadora, TUZSA. Y además 
este sentimiento no es sólo popular sino 
que los primeros que lo piden son los 
propios trabajadores de esa empresa. Esto 
lo digo con conocimiento de causa ya que 
soy el abogado asesor del convenio colec
tivo por parte de los trabajadores, de 
CC.OO. UGT y CSUT, y la primera cues
tión que se planteó en el orden del día del 
año pasado fue la inmediata municipali
zación; incluso se hicieron gestiones con 
el alcaide para ello. El alcalde dijo que no 
había ningún problema legal para ello, pe-

"Zaragoza use 
va a solucioiE el 
cuatro de aí!l"

Zaragoza existen, por en < 
barrio Oliver, en Las Fuei®*” Torrert 
La Paz. Las de Las Fuen^°e las qu 
menos se habla pero ahí'®’’ cerca d 
ochocientas personas un
serie de problemas. En ."ay u 
fenómeno: que como co^®ncia de I 
congelación del Plan Ui
baña y de la remodelac*“Ufante lo 
últimos cuatro o cinco ucencia 
concedidas han sido 9ue h 
dado lugar a una espWjv: ®^5oluti 
mente monstruosa, a qu
nosotros creemos deberia^nicipal.

Creemos que la solució'j,jjabia qu 
adoptar, y esto entra 
Ley del Suelo, es una so^arecida 
la alemana, del censo 
que los propietarios 08..-'° siga 
siendo, pero quiere hac8Í °elsuel 
es el Ayuntamiento, °°ud 
ciones de arrendamien*' 
barato; por noventa ’"Os, < 
terreno a los constructo® ^*8 va 
abaratar entre un trein% ÇUarenf 
por cien el precio de la® «'one 
Esta solución, unida ® 
del registro de solaros „ 
forzosa que en ZaraO^®^ ^«ste, 
pesar de que por las 5“,jt_®y8s dt 
suelo tenía que haber^'g . eu mai 
cha, unido además ’Lréoim®*J 
creación de viviendas l^b^^®u d 
cooperativas, que abarata^, ante lo 
costos, y unido a 0°®^ 
miento en terrenos 
viviendas para régimen n,®®*”'
las ya existentes, todo e 
un periodo de cuatro o «Por | 
menos empezaría a ordo^^^ blem 
de la vivienda y no se '^®Peti 
casos Colmenero, cas®' ’ ®aso 
Vadorrey, etcétera.

S' PLANIFICAR LOSCEN^ 
DE ENSEÑANZA
- ¿Cómo contempt ’° Pre 

grama el problema escoU jiQ
- Hay dos aspectos eM est 

problema uno en blem
es la falta d® PlanifiÇ^fMieX’i® 
terrenos cedidos por eiw= uto hi
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ancisco Polo

UmiailD dele ser el
(de de Ids veeinos
aodía com Deter ante 
ciones.

le ahora sí) iir pro meta 
y que dedis de estas 
insportesdflbs de Za- 
iedad delSicipio, que 
plante elbíe laboral y 
)s cientos veces, que 
teas, los trijas se hagan 

no vuelvii ocurrir lo 
Valdefierdiace cinco 

licía tuvo ja tomar el 
¡garon indi a consejo 
> tuve querinder a dos 
ajadores y final logra- 
1.
, no a losItBemos del 
fierro, pe sí se está 
ir, cada ví»n mayor 
ios barrios sobre todo 

colmenas e se están 
or ejemplo banización 
, etcétera,i! no tienen 
imunicaciéii los trans- 
iguen en mes privadas 

el pueblonp para el 
> de ellos.¡un servicio 
municipaUo y no se 

e pero noi^e, el por 
la concesédministra- 

1 facilitó ese subroga- 
propietarín favor de 
ctuales.

NDA __ _______

ros probleApon ejem-
•da... ,
ienda esalPeo proble- 

1 izado en Moza en el 
bolas. Lai®ebolas en

ce más de dos años, por ejemplo en La 
Bombarda, y que el Ministerio de Educa
ción y Ciencia todavía no ha aceptado la 
donación. Hay plazas suficientes pero 
por falta de planificación se tienen que 
desplazar hasta cinco o seis kilómetros 
los niños de cuatro a doce años.

Habría que planificar en función de 
las construcciones, no permitir ningún 
tipo de urbanización sin que previamen
te esto se haya resuelto. Nosotros plan
teamos que las licencias municipales 
sé tienen que conceder cuando con 
carácter previo todos los servicios estén 
construidos y en marcha.

En cuanto al problema de BUP y For
mación Profesional, aquí sí que hay una 
clara deficiencia. Zaragoza es la ciudad 
capital de provincia que menos institutos 
tiene, proporcionalmente; el Ministerio 
de Educación y Ciencia ha hecho clara 
demagogia diciendo que iba a poner en 
marcha tres institutos, aprobados por los 
pactos de la Moncloa, pero estos institu
tos se habían aprobado ya en los presu
puestos de los años setenta y cuatro, 
setenta y cinco, setenta y seis, y setenta 
y siete, y sistemáticamente se habían 
dejado sin construir.

Además creemos que hay que poten
ciar que estos institutos no se construyan, 
como se pretende, en el centro de la ciu
dad, sino que se construyan en los sitios 
donde realmente existen alumnos poten
ciales, por ejemplo en Casetas, Villama
yor^ Santa Isabel, en los llamados barrios 
agrícolas que no son tales sino barrios 
donde viven trabajadores de empresas 
como Balay, Nurel, Taca, Tusa, etcétera.

PURIFICAR EL AYUNTAMIENTO

Si no hemos arreglado el problema 
del Ayuntamiento, nos podemos en
contrar con unos planes preciosos, pero el 
chanchullismo y el caciquismo permiti
rían que proliferen como setas las urbani
zaciones clandestinas, que existen en 
nuestra ciudad.

El Ayuntamiento nosotros creemos 
que debe ser el Parlamento de todos los 
vecinos de Zaragoza, no sólo los de la Pla
za del Pilar, o los expertos y los técnicos 
sino del peón de la construcción, los tra
bajadores de la inmigración... este es el 
Ayuntamiento que nosotros planteamos, 
lo demás será el Ayuntamiento líecno- 
crático pero no democrático.

Manolo PRADOS
(Fotos: GARCIA LUNA)

HECHOS COHSUMADOS
Por Guillermo FATAS
(Candidato independiente dei PCE)

— ¿Qué medidas serían las más urgen-

A concepción autoritaria de qué cosa sea una 
Corporación Municipal ha producido una sin
gular tradición, que tiene todo menos de gra
ta y defendible.

Consiste, por decirlo brevemente, en llevar 
a cabo una parte importante de la actuación

loza use -- 
lucioii' el 
de ítl 1.aa

"Hay que muni- 
\ cipalizar los trans- 

I portes y el suelo”
!n, por ilfscia, en el 
I Las Torrero- 
Las Fuentis de las que 

pero ahí’®*' cerca de 
sonas quí®^ toda una 
ñas. En hay un 
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emoclela£¡*| los 
3 cinco aü^'icencias 

sido esc^ que ha 
na especiT absoluta- 
isa, a coí- sueio que 
,s deberiar^yrcipal. 
la solucio^Jjabia que 
entra degJa vigente 
ÎS una 5ol»*¡Parecida a 
;enso as decir, 

¡ere hacH^®! suelo 
into, quJK condi- 
ndamien^ívamente 
iventa í L „ °®’ el 
anstructg <tee va a 
un treinUzí* cuarenta 
;¡o de Wgycciones. 
unid’ ’5 solares '^«drficacion 
I Zarago^i ®^'ste, a 
or las sut** >®yes del 
! haberse'^, en mar- 
>mas al de la 
•endas l¡ñ""en de 
le aWr^S^ye los 

a que «I Z^yenta-
rrenos
églnien ¡gf como 
s todo wT® que en 
uatro o c* Jes. Por lo 
“aordeti^eblema 
no se Æ® '■epetir 

ro, case’’*^®' casos 

ira.

OS

tes a tomar, las medidas que afectan al 
propio Ayuntamiento o las que afectan 
a problemas concretos de la ciudad?

—Nosotros creemos que lo primero 
que hay que hacer es sanear la manzana, 
por el viejo dicho de que una manzana 
Ëodrida puede podrir el resto de la cesta, 
lif ícilmente se va a poder construir una 

ciudad habitable para los ciudadanos si el 
Ayuntamiento no se ha limpiado, no se 
ha purificado. La primera cuestión a re
solver, pero de una forma urgente, es el 
saneamiento del Ayuntamientp, la edu
cación de los funcionarios a las necesida
des reales, que no se produzca por un la
do un inflación de funcionarios que no 
tienen un cometido específico, y por otro 
lado haya amplios sectores del Ayunta
miento que no se pueden desarrollar por 
el hecho de que carecen de personal.

Esto sabemos que va a ser un proble
ma, porque en los últimos tiempos se ha 
incrementado de una forma sensible la 
plantilla de trabajadores y funcionarios 
del Ayuntamiento, pero creemos que son 
los propios trabajadores los primeros que 
van a comprender la necesidad de esta re
estructuración clara. Que el Ayuntamien
to deje de ser un lugar de ventanillas y 
que sea un servicio público a todos los 
ciudadanos, que no esté sólo en la Plaza 
del Pilar sino en todos los barrios, en los 
polígonos industriales, etcétera.

EL PARLAMENTO 
DE LOS VECINOS

ntempl',^” Pro
na esco%s

rfârWî

Dentro de este saneamiento hay cues
tiones de carácter inmediato que van liga
das, la primera de ellas la adaptación del 
Plan General. Es una cuestión que crono
lógicamente no ha de ser después sino al 
mismo tiempo, pero que, si no se produ
ce hasta sus últimas consecuencias la ne
cesaria operación limpieza en el Ayunta
miento, no se va a poder solucionar. Por 
muy buenos planes que tengamos, si 
luego resulta que desaparecen expe
dientes administrativos, que no se 
cumplen los plazos establecidos por la 
ley porque no existen funcionarios pa
ra realizar las tareas administrativas, si 
luego resulta que...

municipal a través de ios hechos consumados. Para que tal 
política sea capaz de desarrollarse y de convertirse en la más 
característica, resulta preciso un marco legal y administrativo 
que la fomente, y la proteja. Y en ese marco jurídico deben 
ocupar lugar relevante la impunidad y la irresponsabilidad de 
hecho.

Las sucesivamente vigentes legislaciones de Régimen Local 
—que son la Carta Magna de ayuntamientos y Diputaciones 
Provinciales- han estado presididas por un espíritu que son
roja al más tibio demócrata; y, por encima de ello, aun las 
propias normas vigentes se han visto eludidas en múltiples 
ocasiones, precisamente por esa impunidad que, en la prácti
ca, se daba.

Podría, en rigor, decirse que no es posible concebir en la 
Europa de mediado el siglo XX nada más alejado de aquel 
espíritu que alentaba en Joaquín Costa, el cual le llevaba a 
defender, frente a la tendencia invasora del Estado Central, lo 
que él llamaba Estado individual (el ciudadano) y el Es
tado municipal. Esta concepción peculiar de las cosas, 
plenamente acorde con la más acrisolada tradición jurídica 
aragonesa, se halla en las antípodas de nuestra realidad mu
nicipal.

Por una parte, la inercia gigante que lleva al crecimiento 
burocrático y controlador al Estado contemporáneo; y, por 
otra, las características específicas de un régimen autoritario 
como el último (suspicaz para con toda iniciativa inesperada 
y enemigo de todo espontaneísmo) convirtieron a los ayun
tamientos españoles en lo que son hoy. En algo que no descri
biré, porque es pública y notoria su situación; de tal modo 
que su maquinaria es capaz de esterilizar y distorsionar inclu
so las acciones aisladas y las buenas voluntades particulares 
que, ocasionalmente, han ocurrido en los consistorios.

Con raras excepciones -y prácticamente todas ellas en 
zonas de arraigo forai ÿ autonomista—, no veo en el panora
ma español ni un solo ejemplo claro de Corporación Munici
pal (en una ciudad de tamaño entre menor y grande) del que 
podamos sentirnos admirados o satisfechos; Málaga, Sevilla, 
Valencia, Bilbao, Barcelona, Madrid, Zaragoza, Vitoria, Valla
dolid, Oviedo... En general, cascos antiguos arruinados, arqui
tectura despersonalizada, mastodóntica y de adefesio, pre
dominio absoluto del vehículo contaminador sobre los que 
no lo son y sobre los ciudadanos, degollinas arboricidas, 
ausencias de zonas verdes, beneficencia miserable, escolariza- 
ción insuficiente, elevados gastos suntuarios, crecimiento de 
la inseguridad en la calle, endeudamiento agobiante, insufi- 
cincia de recursos propios, fomento —e incluso participación 
en ella- de la especulación del suelo, incumplimiento siste
mático de las planificaciones a la hora de ejecutarlas, situa
ción desesperadr' dd trr'nsnnrte núblico...

Basta conocer las ciudades de un territorio para medir 
en profundidad los niveles de cultura ciudadana y política, 
cívica y educativa de sus habitantes. Basta conocer Zaragoza 
Bolonia o Toulouse para distinguir a primera vista en qué se 
han diferenciado las últimas historias de los países respecti
vos.

Nos dicen que habrá mucha abstención el próximo 3 de 
abril. Seguramente es cierto y, en buena medida, inevitable. 
Es, también, lastimoso. Enorme responsabilidad, gravísima 
responsabilidad la contraída por quienes prefirieron óbligar 
a la ciudadanía a vivir bajo estas administraciones en precario 
desde hace cuatro años y para quienes apoyaron o consintie
ron que las elecciones generales ocurriesen —y nada menos 
que dos veces— antes que las municipales; aquéllas en las que 
el ciudadano aprende, hace y toca, y ve, y siente los re
sultados de su participación o de su ausencia.

Nuestra ciudad, sometida desde hace decenios a estas iner
cias aberrantes y patológicas, presenta síntomas asimismo 
aberrantes y patológicos. Y, con ella —esto es, acaso, peor- 
nosotros mismos.

Nos han convencido de que hay que matar la Huerva, de 
que hay que eliminar un río. De que el casco romano es una 
porquería; de que hay que arrasar San Pablo; de que estorba 
la Puerta del Carmen; de que las murallas dé ios Sitios son un 
pegote indigno; de que el Mercado Central es una antigualla 
avejentada; de que la Avenida Imperial es un logro del progre
so; de que la supresión de los tranvías es el camino hacia el 
futuro; de que la expansión de la ciudad está en el Puente de 
Santiago; de que la concesión del transporte urbano es una 
bicoca...

Pensamos ya exactamente lo contrario de lo que se
ría discreto pensar. Un sistema así no sólo .resulta malo por 
su incompetencia; es gravemente peligroso al modelar de 
esta maner la mentalidad del ciudadano. Por eso hay que aca
bar con él. Porque no se puede entrar en el siglo XXI de esta 
manera. Porque nuestros hijos no se lo merecen.

Esto no lo harán, claro es, los nuevos concejales; en defi- 
nitva, no estarán sino un cuatrienio en la Plaza del Pilar. Pero 
si los nuevos municipes no encaran decididamente ese camino 
y desde el primer día entonces -mucho más que en las elec
ciones del 1 de marzo, diga Guerra lo que quiera-sí que ha
bremos perdido una oportunidad histórica. Porque estos pri
meros ayuntamientos, marcarán una pauta, una senda que 
luego no será sencillo abandonar.

Soportemos la injuria de las listas cerradas. Soportemos el 
alud indeseable de elecciones consecutivas. Soportemos el 
agobio atosigante de la propaganda. Soportemos la manipu
lación caciquil descaradamente actuante en las opciones con- 
tinuistas y en los despachos oficiales. Soportemos el frío, si 
lo hay, y la cola electoral, si se produce.

Porque eso es ayudar a nuestros hijos, a nuestra ciudad y a 
nuestras gentes con el voto más directamente eficaz; el que 
puede hacer el pueblo quitar un cacique y poner un alcalde; 
el que puede hacer al pueblo ver claramente que la democra
cia no es inseguridad; el que puede hacer al pueblo entrar en 
el Ayuntamiento.

Para que sea su Ayuntamiento. Nuestro Ayuntamiento.
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~~~~~~~ Bus verteim llenos

en este vertedero de basuras, juegan tos niños y corretean ias ratas

fotos ea Son Jasé
Los niños juegan 
en ellos y en la 
calle Castelar

HORA en que todos los partidos políticos empiezan 
su campaña por las elecciones municipales con la in

tención de conseguir que el alcaide sea uno de ellos, es bue
na ocasión para que en los mítines sean claros con los pro
blemas de los barrios y sobre todo de su salubridad e higie
ne. El ejemplo, lo tenemos en el barrio de San José cerca de 
los terrenos denominados La Granja, al final de la calle Cas-

telar, donde dos grandes solares se han convertido desde ha
ce años en dos vertederos sin que el alcalde pasado, pre^n- 
te —porque aún tenemos alcalde- y esperemos que el futu
ro solucione estos y otros muchos problemas, vergonzosos 
para una ciudad como Zaragoza. Nuestro compañero 
Andy LOPE", ha conversado con los afectados y nos ofrece 
el siguiente reportaje.

LOS VERTEDEROS 
EXISTEN DESDE HACE 
NUEVE AÑOS

Hasta ahora ios Ayunta
mientos pseudodemocráti- 
cos no se han preocupado 
nada de los barrios .Las 
pruebas son bien visibles, 
pués estos nacieron por me-

dio de la especulación de te
rrenos, sin zonas verdes, li
cencias sin justificar etc. El 
barrio de San José es una de 
estas pruebas irrefutables^ 
Al final de la calle Castelar, 
enfrente del número 91 exis
ten dos grandes solares que 
son más bien dos grandes 
vertederos.

—Así estamos —nos dice 
la Sra- de Gimenez— desde 
hace nueve años. Poco a po
co se fueron llenando de es
combros, basuras, animales 
muertos etc.

—¿Y ustedes no intenta
ron el que el Ayuntamiento 
hiciese algo?

—Muchas veces ias comu
nidades de vecinos hemos 
intentado de ^do, pero na
die nos ha hecho caso.

— ¿Y esto cada vez 
aumenta?

—Por las noches puede 
ver gente tirando cosas, in
cluso con camionetas y ello 
hace que sea un foco de ra
tas, enfermedades etc.

—¿Y no lo desinfectan?
—Cada cierto tiempo vie

nen unos señores de bata

Los aragoneses 

en deuda

con el Pilar s
ENEMOS a la vista 
la segunda lista de 

donativos para las obras 
del Pilar, y es preciso de
cir, que se nos antoja 
escasa en proporción ai 
costo de las obras.

Pensemos que ios ara
goneses hemos de tener 
conciencia de que las 
obras de restauración, 
pintura y alumbrado de 
nuestro primer templo 
mariano, son tan urgen
tes como indispensables 
y es preciso que todos 
contribuyamos en la me
dida de nuestras posibi
lidades a que esas obras 
se realicen con el decoro 
y la dignidad que merece 
la casa de Dios y de la 
Virgen.

Otra cosa son las pin
turas costosas de pintores 
foráneos, para las que no 
pediremos jamás una sola 
peseta desde estas colum
nas.

Pero para la pintura 
artesana del templo, para 
su iluminación, y, en su
ma, su adecentamiento, 
es precisa la aportación 
de todos.

Conste, pues que, 
mientras no se informe 
de lo contrario, por aho
ra los once escasos millo
nes recaudados apenas 
llegan a cubrir el costo de 
la pintura artesana de las 
naves del Pilar. De mo
mento, los zaragozanos y 
los arago
neses to
dos, esta
mos en 
deuda con 
el Pilar.

CENTRO del II Cur^o de Urbanismo que el
Colegio de Arquitectos de Aragón y Rioja en 

colaboración"con la Delegación-Provincial 
del M.O.P.U. organizan, intervino durante la 
segunda semana, el sociólogo Mario Gaviria que 
desarrolló el tema de “Información Urbanística en 
el Planeamiento ”.

Reconquistar los paseos, que los peatones 
recobren sus fueros y que los carasoles en 
invierno y las sombras en verano vuelvan 
a ser un preciado regalo de la naturaleza

blanca y dejan unos produc
tos que supongo serán tóxi
cos, pero nada más.

—¿Y no sería más fácil el 
prohibir el verter cosas y lo 
que hay llevárselo a otra par
te?

—Allí hay más de quince 
camiones de basura y com
prenderá que eso vale mu
cho dinero para adecentarlo 
y nadie quiere saber nada.

LOS NIÑOS JUEGAN 
EN ELLOS Y
EN LA CALLE

Este aspecto tan impor
tante que constituye la base 
del posterior trabajo fue 
analizado de manera exhaus
tiva indicando las muy di
versas fuentes a ias que hay 
que recürrir: climatología, 
pluviometría, cartografía, 
estadísticas económicas, de 
población y otras muy 
diversas, largas de enumerar.

Sin embargo, todo este 
trabajo, con ser importante, 
para que sea útil debe ser 
convenientemente leído e 
interpretado dentro del con
texto en que la sociedad, ya 
sea local, nacional o mun
dial, se mueve. Este "«tema 
sobre el que insistió mucho 
a lo largo de las lecciones 
fue explicado con situacio
nes concretas.

En el aspecto local, la 
clave está en obtener la in
formación de la manera más 
directa posible. Del viejo: el 
consejo; del usuario: la in
formación.- La calidad de 
vida a la que todo buen ur
banista tiende se favorece 
estudiando, mejor dicho, 
viviendo, directamente, los 
problemas de la vida diaria 
que hay que resolver.

Basta señalar algunos 
ejemplos: los carasoles, de 
tanta tradición en nuestros 
pueblos; los lugares de reu
nión, los elementos simbó
licos, las zonas de paseo, 
desplazamientos por com
pras, trabajo, todo lo que 
constituye el desarrollo de 
un día cualquiera de nues
tros barrios, nuestros pue-

MARIO GAVIRIA

blos, nuestras ciudades, difí
cilmente se obtiene de un 
plano por bueno que sea.

Trascendiendo el proble
ma concreto, la información 
debe ser analizada desde un

punto de vista que contem
ple situaciones globales que 
influyan en la vida de la 
sociedad.

Una situación típica: la 
crisis energética.

El urbanismo no puede 
dejar de contemplar este 
problema tan grave de nues
tros días y ha de analizar la 
incidencia que su normativa 
pueda tener en este sentido.

Cuidar el aislamiento de 
nuestros edificios, favorecer 
el transporte colectivo limi
tando los movimientos del 
automóvil, hacer que el ciu
dadano vuelva a ser peatón, 
que reconquiste la ciudad 
atraído por sus paseos agra
dables, sus zonas protegidas 
de las inclemencias del tiem
po, soleadas en invierno con 
sombra en verano, no es per
manecer indiferente ai desa
fio del ahorro energético y 
tiende a propiciarlo dentro 
de sus posibilidades.

Como final se estudió la 
información en los cascos 
antiguos y en las áreas de 
montaña con comentarios al 
Moncayo y a los cascos de 
Zaragoza y Pamplona en los 
que participaron numerosos 
asistentes.

Una pregunta está en el 
aire ¿influirá este esfuerzo 
der Colegio de Arquitectos, 
M.O.P.U., profesionales, 
asociaciones de vecinos, en 
un mejor desarrollo de nues
tras ciudades, nuestros 
barrios, nuestros pueblos?. 
Continuará.

—Sin embargo —nos dice 
otro vecino— el mayor peli
gro que existe es que los ni
ños juegan en la calle y en esos 
sitios, lo cual no se debería 
consentir de ninguna mane
ra.

—¿Se ha producido algún 
accidente?

—Hace unos días un niño 
se cortó con algo metálico y 
tuvieron que operarle por
que incluso se había cortado 
los tendones. Como estos 
hechos se pueden producir 
más.

—¿Están tapiados estos 
solares?

—No y creo que hay una 
ordenanza municipal que 
obliga a los propietarios, pe
ro estos deben de tener bue
nos “padrinos" en la Casa 
Consistorial.

—¿El olor se mete dentro 
de las viviendas?

—No se puede imaginar la 
putrefacción que se produce 
sobre todo durante el vera
no, donde las moscas for
man verdaderos emjambres.
LAS RATAS, 
AHUYENTAN A L 
PERROS Y VAN Ü.'.STA 
LAS CASAS

—¿Es cierto que hay 
cientos de ratas enormes?

—Esto es vergonzoso, 
porque incluso perros pe- 
queños les tienen miedo, 
porque son enormes. Ade
más como no hay luz, a ve
ces —sobre todo en verano- 
llegan incluso a los portales 
de las casas y en alguna oca
sión han intentado morder a 
los vecinos.

—¿Han pensado en algu
na solución de este proble
ma?

—Nosotros pensamos que 
debería ser el alcalde, pero 
mucho nos tememos que si 
sigue el mismo, todo seguirá 
igual. Yo me pregunto: ¿pa; 
ra qué sirve la democracia si 
todo es como antes?

Una vez más la ciudad no 
es sólo el centro. Zaragoza 
tiene muchos problemas en 
los barrios y las promesas eh 
las campañas electorales se 
las lleva el viento del Monea* 
yo.
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El VIJ Salón 
Internacional 
de Ginebra

inventores no descaosao
ZARAGOZA, 15 

(ARAGON/expres, por 
D.P.).— Un zaragozano, 
Manuel Forcada, ha obte
nido una medalla de pla
ta en Ginebra por un in
vento que ha presentado 
en el Séptimo Salón In
ternacional de-invencio
nes y nuevas técnicas que 
se celebró en la ciudad 
suiza desde el veinticua
tro de noviembre ai tres 
de diciembre. A su vuelta 
a Zaragoza hemos queri
do conocer en qué consis
te el invento y le hemos 
pedido que nos lo expli
que.

—Se trata de un siste
ma didáctico para ayudar 
a la memorización eficaz. 
Simplifica y ayuda de 
una manera práctica a 
memorizar vocabularios, 
palabras técnicas, frases 
difíciles, etcétera, de cual
quier tema (geografía, 
medicina, idiomas o cual
quier otra materia) y es 
de fácil aplicación.

COMO EL HUEVO 
DE COLON

Nos muestra el señor 
Porcada su invento y hay 
que admitir que es ele
mental, que cualquiera lo 
podía haber inventado, 
aunque efectivamente es 
como er'*huevo dé Colón” 
que ahora que te lo expli
can está facilísimo. Con
siste en colocar ciertas 
palabras de una lámina y 
luego eliminar aplicando 
filtros cromáticos; cuan
do el filtro se aplica so
bre la lámina desaparecen 
las palabras o zonas colo
readas y el alumno tiene 
que recordar las zonas 
desaparecidas; la compro
bación de errores es fácil, 
únicamente levantando el 
filtro de la lámina.

—¿Es usted pedagogo?
—Tengo la carrera de 

Comercio y he sido pro
fesor de español muchos 
años; me he dedicado a la 
pedagogía y he realizado 
algunos estudios comple
mentarios en Cambridge. 
Soy una persona entrega
da a la enseñanza y a la 
investigación.

Es la primera vez que 
presenta un invento suyo 
ya patentado, en una ex
posición, un invento que 
va acompañado de una 
guía didáctica:

—La guía didáctica es
tá prácticamente termi
nada y estoy preparando 
un libro de cultura gene-

ral en el que se aplica ya 
el sistema presentado en 
Ginebra.

—¿Qué aceptación tu
vo su invento en la expo
sición internacional?

—Tanto el público co
mo las personas relacio
nadas con la educación se 
interesaron mucho y ten
go muchos testimonios y 
opiniones de personas, al
gunas de las cuales decían 
que era un método nemo- 
técnico especial.

DIFICULTADES 
EN ESPAÑA

—¿Ha tenido, enton
ces, más éxito en el ex
tranjero que en su país?

—En España no lo he 
presentado y no sé si ten
dré problemas para co
mercializarlo, péro lo 
cierto es que en España 
nos encontramos con 
más dificultades que faci
lidades. En el extranjero 
ha tenido mucha acepta
ción, incluso la Organiza
ción Internacional de 
Trabajo ha pedido unas 
muestras, y también ten
go referencias dentro de 
la UNESCO, donde ha 
despertado interés.

—¿Por qué lo ha lleva
do a Ginebra antes de 
presentarlo en España?

—Lo que quería era 
tener algún galardón an
tes de presentarme en al
gún sitio comercial, que 
vieran que no me basaba 
en mi opinión sino en un 
jurado internacional que 
premia mi invento y que 
es algo que merece la pe
na emplearse.

—¿Cree que obtendrá 
apoyo, o que le ocurrirá 
como a otros inventores?

—Yo no he tratado de 
establecer ninguna rela
ción con ningún organis
mo, pero sinceramente si

Farmacias de servicio, día y noche
Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38. Martín- 

Tomás.
Paseo Independencia, 16. Bosqued.
Plaza San Francisco (Esq. La Salle), 6. Benito.
Sangenis (Delicias), 54. Barrera.
San Juan de la Peña, 11. Vicente.

farmacias abiertas hasta las 10 de la 
noche excepto en el periodo de 
mediodía

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63. Ñuño.
Calvo Sotelo, 32. Aznárez.
Camino la Mosquetera. (Ciudad Jardín), 162. Lagá.
Coso, 90. Puncel.
Escoriaza y Fabro (Esq. Orús), 51. Esteva.
García Arista (Arrabal), 16. Arribas.
General Franco, 58-60. Blas.
Pablo Remacha (Ent. C. Puente Virrey), 1 5. Adell.
Paz, 25. Pérez.
Pradilla, 29. Muniesa.
Sanz Ibáñez (Delicias), 37. Burillo.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden solici
tarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

las mentes de los /¿VIS 
OES,

* Un zaragozano ha obtenido 
Medalla de Plata por su 
invento memorizador
El sorprendente invento 
de una suiza para doblar
sábanas

los inventores nos fija- 
mos_en el apoyo, no ha
ríamos nada, porque esta
mos completamente de
samparados, sin ningún 
organismo que apoye las 
invenciones. No quiero 
ser duro, pero en el ex
tranjero hay mayor com
prensión hacia nuevas co
sas;

—En la exposición se 
han presentado más de 
mil inventos de veintio
cho países participantes, 
¿cómo quedó el pabellón 
español?

—Pues hubo una me
dalla de oro para una es
tructura plana de cons
trucción que se la dieron 
a un granadino, hubo 
también unas medallas 
bermellón y varias de 
bconde. Francamente, el 
pabellón español quedó 
muy bien.

CURIOSOS INVENTOS

—¿Cuál es el invento 
más curioso o más sor
prendente de ios que ha 
visto?

—Había un invento 
que es un robot muy cu
rioso, de unos treinta 
centímetros, a control re
moto, comerciaimente 
interesante. También ha
bía un refugio para casos 
de catástrofe que fue de 
los premios de la QMS.

Quizás la sorpresa del 
certamen es que conce
dieron un premio por vo
tación popular a una sui
za que había inventado 
un dispositivo parecido 
a una percha de forma 
que colocando una sába
na, por ejemplo en un ex
tremo, se podía doblar 
sin ayuda de otra perso
na. Bueno, y había inven
tos desde aprovechamien
to de energía solar hasta 
para tratar de materializar 
sonidos.

—Por último señor 
Forcada, ¿tiene pensado 
algún otro invento?

—Tengo varios, pero 
quiero comercializar uno^ 
si puedo, y si no tendre 
que guardarlo en un ar- 
cón que tengo en casa. El 
próximo año pienso pre
sentar uno que es un sis
tema para aprender idio
mas que es muy comple
jo.

No ha querido expli
carlo más para que no le 
quiten la idea, pero con 
eso basta para saber que 
aquí mismo, en Zaragoza, 
aunque no se les haga 
mucho caso, hay hom
bres que investigan y que 
obtienen importantes pre
mios en certámenes inter
nacionales. Enhorabuena, 
y suerte para la próxima, 
que a lo mejor no tiene 
que ir a Ginebra.

mm

HORIZONTALES
1. Mamífero destetado a- 

mericano, que tiene el lomo 
cubierto de escamas cór
neas.- 2. Nombre de varón. 
Labor en hueco sobre meta
les, rellena de esmalte negro. 
3. Resto de mercancías que 
se venden a bajo precio.- 4. 
Rio de Rusia. Mil dos. Vo
cal repetida.- 5. Mono suda
mericano, muy pequeño, 
tímido y domesticable. Len
guaje de los gitanos.- 6. Ins
trumento musico de cuatro 
cuerdas.- 7. Condimento. 
Nombre de letra.- 8. Carga
rás demasiado un buque.- 
9. Noveno. Falto de sal.

VERTICALES
1. Germania o caló fran

cés. Apócope de santo.- 2. 
Símbolo del radio. Porción 
de tierra algo elevada y en 
declive.- 3. Juego de naipes. 
Calcañar.- 4. Almotacén. 
Voz que se usa repetida para 
arrullar a lós niños.- 5. Sím
bolo del litio. Entregar.- 6. 
De la India. Símbolo del 
arsenio.- 7. Rollo, bulto. 
Parte saliente del tejado.- 8. 
Pronombre personal. Espe
cie de tierra para bruñir, 
plural.- 9. Ojal en las velas. 
Pronombre demostrativo.

PARECE ser, según las vallas, carteles y pegatinas 
de rosa en puño, que si votamos socialismo va

mos a tener una ciudad naif con un bosque de he- 
lechos, prados y pinos, en la Plaza de España; un 
lago paradisíaco, mucho aire, mucho sol, y un mu
seo con las puertas abiertas. Y niños jugando a la 
pelota. Y nenas con su cazamariposas. Y un ancia- 
nito, sanísimo, leyendo “El socialista”. Y mucho 
amor en los bancos de maderas barnizadas de colo
res calientes. Asi' vienen a decirnos que será la ciu
dad a los socialistas. Y cuando uno ya se hace a la 
idea de votarles, te das de narices con la ciudad 
macanuda que te presentan los del PCE con su slo
gan “Entra en el Ayuntamiento” y te quedas turu
lato y sin saber a quien votar, de tan buenas que te 
parecen las dos candidaturas.- Porque esa ventana 
pecetera, abierta entre las ramas de un árbol con 
una familia feliz y un “Pon verde tu barrio”, es 
fantástica. El llamamiento naif viene a decirnos: 
“Ponga un alcalde de izquierdas en su ciudad” 
¿Les obedeceremos, cayendo eñ el espejuelo de 
que la Plaza de España van a devolvérnosla des- 
contaminizada y paradisíaca? No sé, no sé...

Qí usted no tiene hijos y quiere tenerlos, o si los 
tiene de uno en uno y quiere que su esposa se 

dé prisa y los tenga, de dos en dos, o en plan tri
llizos, ya puede hacerlo. De aquí en adelante nadie 
tendrá que ir a la monjita tornera a que le permita 
adoptar un nene sin mamá para toda la vida, pues 
desde ya, es posible tener los nenes a caramullo, 
porque ha sido inventada la hormona de la fertili-, 
dad, ya empleada, con gran éxito, en Isael, para 
estimular la procreación humana. A nuestras far
macias, que uno sepa aún no ha llegado d milagroso 
fármaco de estas hormonas; pero no tardará. Su 
descubridor es un americano -ignoro si tiene hijos 
o no- y comenzó ensayando su invento, con nota
ble éxito, entredós animales de su laboratorio. La 
hormona se Hama “LH-RH" y cualquier día des
cubrimos que ya está descubierta, en China, hace 
milenios, por aquello de que cada invento nace de 
un plagio. Cosas oiremos, cosas...

BRUNET

Por
JUAN POCH
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El^ureste^si^coseprepara

COCKTAIL DE GUERRAS
En viada especial

J.V. CDICHERD !
Todos ios países no comunistas de la zona tratan 
de evitar una Camboya unida bajo el mando 
vietnamita.

Pekín sigue concentrando 
fuertes contingentes en su 
frontera con Laos

Bangkok, 20.- Hanoi 
ha tildado el lunes a los chi
nos de “embusteros profe
sionales” por afirmar que 
han retirado todas sus tro
pas de Vietnam. Pekín ha 
dado por concluida la eva
cuación, pero sus soldados 
han adelantado la frontera 
en diversos parajes hasta dos

kilómetros. Se han anexio
nado múltiples aldeas en 
cinco de las seis provincias 
vietnamitas que limitan con 
China. No obstante, la impre
sión general entre los obser
vadores occidentales en Bang' 
kok es que, por el momen
to, la lucha armada ha con
cluido y que tras un período

de “guerra de palabras”, de 
reproches e insultos, chinos 
y vietnamitas se sentarán a 
negociar dentro de unos días 
quizá antes de finales de 
semana.

El viceministro vietnami
ta de Exteriores, Nguyen 
Tien, ha reiterado el lunes al 
encargado de negocios chino 
en Hanoi la predisposición 
de su Gobierno de entablar 
conversaciones sobre el pro
blema fronterizo, pero ha

insistido en la necesidad dé 
que la retirada china sea “to
tal”. El viceprimer ministro 
y hombre fuerte de China, 
Teng Siao Ping, explicó el. 
domingo que el propósito 
de su Gobierno en esta “ lec
ción” a Vietnam ha sido con
seguir una “frontera segura” 
evitar actos expansionistas 
vietnamitas, como la inva
sión de Camboya, y asegurar 
la paz en el Sureste Asiatico.

Es muy poco probable

que Teng Siao Ring se desdi
ga y retire las tropas a los 
límites anteriores ai 17 de 
febrero las “mínimas correc
ciones” del trazado fronteri
zo sólo serán impedimento 
para Hanoi si realmente 
Vietnam opta por mantener 
la tensión en Indochina y 
mantener un estado de cons
tante tensión con Pekín.
DIENTES DE LOBO

Se está ventilando el fu-

más viviendas

turo dominio de todo el Su
reste Asiático comunista y, 
por tanto, la “guerra fría" 
entre Hanoi y Moscú, por 
un lado, y Pekín, por el otro 
continuará sin duda en el fu
turo. Pero Vietnam ha sufri
do intensamente como con
secuencia del pasado mes de 
guerra devastadora y necesi
ta, al menos, una tregua. 
Observadores en Bangkok 
estiman que Vietnam ha pa
decido en su lucha contra 
los chinos pérdidas mayores 
a las que hubo de encajar en 
ningún mes de guerra contra 
USA y contra Francia,

Hanoi acusa a la “pandi
lla reaccionaria” —se refiere 
a Teng Siao Ping y su equi
po en el poder— de haberse 
convertido en adversario irre
conciliable de Vietnam, 
Laos y Camboya. Esta an
danada de Hanoi contra Pe
kín precisamente el lunes 
tiene' capital importancia. 
Denota el propósito de Ha
noi de convertirse en porta
voz de los tres países de In
dochina en su propósito de 
anexionarse Laos y Cambo
ya-

China ha vuelto a pedir 
a Vietnam que retire sus tro
pas de Camboya. Es muy 
probable que Pekín plantee 
a fondo el problema de Cam
boya si llega a negociar con 
Hanoi. Hoy ha amenazado 
con que la guerra podría ex
tenderse a otros estados del 
Sureste Asiático si Vietnam 
prosigue su intervención en 
Camboya.

UNA INDOCHINA 
UNIDA

Sin duda, Camboya es te
ma clave para el futuro de 
Sureste Asiático. No sólo ha 
continuado incrementándo
se la guerrilla de los khmers 
rojos en los últimos días, 
sino que esas tropas fieles 
al Gobierno depuesto po£ 
1a intervención vietnamita 
(que culminó con la implan
tación en Phnom Penh el 
7 de enero de un régimen 
prosoviético) han anunciado 
el lunes la recoqnuista de la 
capital de la provincia de 
Kompong Spen. Esa locali
dad se halla a sólo 40 kiló
metros al suoeste de Phnom 
Penh.

Aseguran que han mata
do a más de 100 vietnami
tas en la batalla y que desde 
el 7 de enero el total de ba
jas infringidas a Vietnam se 
eleva a 25.000. Quizá esa ci
fra sea exagerada, pero de lo 
que no hay duda es de que 
el régimen prosoviético de 
Camboya se halla muy lejos 
de estar consolidado y que 
China defenderá los intere
ses del régimen de Pol Pot. 
Por otro lado, todos ios paí
ses no comunistas del Sures
te Asiático han pedido a 
Vietnam que se retire de 
Camboya. Estos países, lo 
mismo que China, desean 
evitar una Indochina unida 
bajo el mando de los viet
namitas, que por su agresi
vidad y sus cualidades bé
licas son los cartagineses de 
esta región asiática. El diario 
comunista de Hanoi “Nhan 
Dan” ha calificado hoy, no 
obstante, de “irrealista” esta 
petición de ios países prooc
cidentales.

LA GUERRA EN 
CIFRAS: 50.000 VIDAS 
Y 420.000 MILLONES 
DE PERDIDAS

Un alcalde UCD para una ciudad mejor.

UNION DE CENTRO DEMOCRATICO "R"

HONG KONG, 20.- fl 
sábado —4 semanas después 
de empezar concluyó la gue
rra chinovietnamita, que no 
ha ganado ninguno de, los 
dos bandos. El conflicto 
puede volver a estallar en 
cualquier momento, bien en 
el mismo escenario que bea
ta ahora, bien en la vecina 
Laos. Se calcula que el 
de guerra ha costado 
50.000 vidas y daños niW' 
riales por el equivalente a 
más de 420.000 millones de 
pesetas.
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A egipcios e israelíes

m M2 IES nsA ms iaioiies
EL CAIRO, 20 (Efe).-El vicepresidente egipcio, Hosny 

Mubarak, se entrevistó ayer en Londres con James Callagan, 
primer ministro británico, a quien hizo entrega de un 
mensaje del presidente Sadat, relacionado con el resultado 
del viaje de Carter y el tratado de paz egipcio-israeli.

Después de algunas horas 
en la capital británica, 
Mubarak se trasladó a Bonn. 
Hoy conferenciará cori e! 
canciller alemán y_ le 
entregará un mensaje del 
jefe del Estado egipcio.

El vicepresidente 
Mubarak ha v i sitado 
sucesivamente Sudán, 
Arabia Saudita, Rumania, 
Austria, Francia, Inglaterra 
y hoy, Alemania.

Antes de su regresó a El 
Cairo, visitará Roma y El 
Vaticano, donde será 
recibido con en audiencia 
por el Papa Juan Pablo 11 y 
por Giulio Andreotti^

Por su parte, el Dr. 
Boutros Ghali, ministro de 
Estado para Asuntos 
Exteriores, convocó ayer a 

I ULTIMO MINUTO | 

BEGIN ROMPE 
LA PAZ

O "N¡ habrá retirada israelí 
ni Estado palestino"

JERUSALEM, 20 (Efe),— Israel no se retirará "ja
más" de sus fronteras anteriores a la "guerra de los 
seis días" ni permitirá el establecimiento de un estado 
palestino en Cisjordania, afirma enérgicamente Mena- 
hen Begin.

En una declaración oficial hecha hoy martes y ti
tulada "Respuesta oficial del Gobierno de Israel al 
primer ministro egipcio Mustafá Jalil", el primer mi
nistro israelí declara:

"Israel no regresará jamás a las fronteras anteriores 
a la guerra de junio de 1967, Israel jamás permitirá e 
impedirá que se cree un estado palestino en Cisjorda
nia, mientras que Jerusalen, una y reunificada, segui
rá siendo eternamente la capital de Israel".

La declaración de Begin es la consecuencia de la 
anteriormente,realizada por Jalil, por lo que el primer 
ministro precisó:

"Hubiera preferido que, una y otra parte, se hubie- 
mn abstenido de adoptar posiciones susceptibles de 
alienar el ambiente que debe reinar antes de la firma 
del acuerdo de paz, pero no he tenido más remedio 
Que aportar esta precisión, tanto ante los ojos del pri- 
óier ministro egipcio como del presidente de los Esta
dos Unidos, del Rey de Arabia Saudita y todos los je- 
íes de Estado y jefes de Gobierno".

La decairación la hizo Begin ante el "Knesseth" 
(Parlamento), siendo interrumpido por violentas in
terpelaciones procedentes de la izquierda.

El diputado Meir Payil (comunistas-sionistas) le 
tecordó ai primer ministro la frase de la pieza de 
Ibsen "El enemigo del pueblo", en la que se dice: 
"Cuando se trata de política, no digas jamás, no men^ 
clones la palabra jamás".

"Acepto la verdad de este adagio —respóndió Be- 
9iñ—, pero ahora no se trata de política, sino de vida 
o muerte. Un estado palestino significaría la sentencia 

j de muerte para nuestra vida nacioral".

los embajadores de Europa 
Occidental, Asia e 
Iberoamérica, y les hizo 
entrega de una copia del 
proyecto del tratado de paz 
egipcio-israelí y sus anexos, 
para que informen a los 
respectivos países.

El domingo, el Dr. Ghali 
recibió al grupo de 
embajadores africanos, 
acreditados en esta capital, 
con el mismo fin.

Esta campaña de 
información diplomática la 
inició el Dr. Ghali el sábado, 
convocando a los 
representantes de los países 
árabes.

A LOS NEUTRALES

El Dr. Boutros Ghali 
envió el domingo un

B Sin embargo, los asentamientos 
judíos en el Sinaí todavía no 
se han parado

NACIONES UNIDAS.— El embajador francés en las Naciones Unidas, Jacques 
Leprette, manifestó su apoyo al proyecto de resolución apadrinado por cuatro na- 
cines no alineadas sobre la situación de los territorios árabes ocupados por Israel.

mensaje al Gobierno de Sri 
Lanka, en su calidad de 
presidente de la presente 
sesión del grupo de tos 
países no alineados.

El mensaje versa sobre 
los recientes acontecimien
tos en Oriente Medio y las 
disposiciones del tratado de 
paz, para que el Gobierno 
cingalés pueda comunicarlo 
a todos los países no 
alineados.

Estados Unidos, por su 
parte, también lleva a cabo 
una campaña diplomática. 
El presidente Carter envió a 
su consejero para la 
Seguridad Nacional a la 
zona de Oriente Medio.

Zbigniew Brzezinski fue 
recibido el domingo en El 
Cairo por el presidente 
Sadat. Directamente desde 
el aeropuerto se trasladó en 
helicóptero a la residencia 
presidencial del “Kanater" 
donde se encontraba el jefe 
del Estado.

Brzezinski entregó un 
mensaje a Sadat sobre su 
misión en Arabia Saudita y 
Jordania.

RETICENCIAS

Según los comentarios e.i 
los centros diplomáticos, el 
resultado del viaje de 
Brzezinski, no será 
inmediato, ante la 
resistencia del mundo árabe 
a la firma del tratado.

Sin embargo, representa 
un importante paso para 
que los países moderados 
reaccionen ante los peligros 
que rodean esta zona, en 
particular después de los 
acontecimientos en irán, los 
dos yemenes y otros puntos 
que afectan directamente a 
la región.

Egipto está decidido a 
proseguir el camino iniciado 
para la firma del tratado que 
instaurará la paz '^'•iente 
Medio, se comenta.

El Dr. MustaTa Jalil, 
primer ministro y canciller 
egipcio conferenció el 
domingo en El Cairo con la 
delegación de expertos 
económicos norteamerica
nos, encabezada por 
Richard Cooper, y 
estudiaron la asistencia 
económica y cultural entre 
ambos países.

(Telefoto EFE-UPI)

MIGAJAS

Se examinaron los 
proyectos de la seguridad 
alimenticia, la producción 
agrícola, los sistemas de 
riego y desagüe y los 
proyectos rurales en todo el 
país. Estados Unidos enviará 
un millón de toneladas de 
hierro y dos millones de 
cemento para la 
construcción.

Por otra parte, en 
Washington, tuvieron lugar 
negociaciones entre los 
ministros de la Defensa 
egipcio e israelí, 
respectivamente Kamal 
Hassan Aii y Ezer Weizman.

Weizman declaró el 
domingo a la TV 
norteamericana, que Israel, 
está decidido a hacer una 
retirada “adelantada” del 
Arish, en el Sinaí, para 
demostrar su buena fe.

Hassan Alí conferenció 
ayer con el secretario 
norteamericano para la 
Defensa, Harold Brown, y 
estudiaron las necesidades 
egipcias de diferentes armas 
adelantadas estadouniden
ses.

Con la aprobación ayer 
por el Consejo de Ministros 
israelita del proyecto del 
tratado de paz, con total 
mavoría. no cabe duda que 
el lunes 26 de marzo se 
firmará el tratado de paz.

Este es el corolario de 
una larga y paciente labor 
diplomática egipcio-esta- 
dounidense-israeli.

LA ONU DEBATE 
SOBRE LOS 
TERRITORIOS ARABES 
OCUPADOS

El Consejo de Seguridad 
continuó ayer el debate 
sobre la política de Israel en 
los territorios árabes y 
palestinos ocupados, y la 
propuesta de resolución de 
Bangladesh, Kuwait, Nigeria 
y Zambia, fue revisada en 
un intento de evitar el veto.

La resolución, que recoge 
la propuesta jordana para 
que el Consejo establezca 
una comisión de cinco 
miembros para investigar la 
situación en los territorios 
ocupados desde 1967, 
incluso Jerusalén, pide que 
ésta rinda sus conclusiones 

en mayo y que el Consejo 
las considere en junio.

Pero en la versión 
revisada se ha eliminado del 
último párrafo de la 
propuesta la petición de que 
el Consejo, tras estudiar el 
informe de la comisión, 
actúe en consecuencia 
“incluyendo medidas bajo 
las provienes relevantes de 
la Carta de la ONU”,'o sea, 
imponga sanciones a Israel.

COLONIZACION

Por otra parte, según la 
propuesta el Consejo 
expre^ “profunda ansiedad 
y preocupación por la seria 
situación actual en los 
territorios árabes ocupados 
y el tan ominoso y creciente 
deterioro del estatuto de 
Jerusalén” debido a la 
política y práctica israelí de 
establecer asentamientos y 

TU CIUDAD 
NECESITA 
ALCALDE 

SOCIALISTA

VOTA PSOE

colonizar ese territorio.
La propuesta también 

declara que esas políticas y 
prácticas de Israel “no 
tienen validez legal” y 
obstaculizan el logro de una 
paz completa, y deplora 
profundamente el 
incumpliipiento por parte 
de Israel de las resoluciones 
vigentes del Consejo y de la 
Asamblea General de la 
ONU.

Asimismo, “exhorta una 
vez más a Israel” para que 
respete el cuarto convenio 
de Ginebra, rescinda sus 
medidas anteriores y respete 
el estatuto jurídico, la 
naturaleza geográfica y la 
composición demográfica de 
los territorios ocupados, 
incluso Jerusalén.

Gran parte de la sesión 
esta tarde estuvo ocupada 
por derechos de réplica de 
Israel y de Jordania, con el 
primero diciendo que este 
debate era una pérdida de 
tiempo y prueba de ello es 
que los periódicos ni lo 
mencionan, y el segundo 
afirmando que eso no es de 
extrañar por la 
“manipulación” de los 
medios de difusión, en 
especial los norteamerica
nos.

NUEVO 
ASENTAMIENTO 
JUDIO EN SINAI

Un grupo de 
u 11 r a na c i o na I i st a s y 
religiosos ortodoxos judíos 
crearon esta madrugada un 
nuevo asentamiento judío 
en el desierto del Sinaí, 
pocas horas antes de 
reunirse el Parlamento 
israelí para debatir el 
tratado de paz con Egipto.

La radio nacional israelí, 
al dar cuenta del 
acontecimiento, especificó 
que el nuevo asentamiento 
judío fue establecido a tres 
kilómetros al Sur de la 
localidad de Yamit y a 35 
kilómetros al Este de Arsih, 
zona que ha de ser devuelta 
a Egipto en el plazo de tres 
meses a partir de la firma 
del tratado de paz.

Según la emisora, 
habitantes de Yamit se 
unieron a los miembros de 
la organización “Gush 
Emuním”, autora del 
hecho, pero un portavoz del 
municipio negó que hubiera 
conexión oficial con ellos.
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MADRID, 20 (Logos).— La agencia "Logos" 
ha realizado una encuesta buscando ia opinión 
y el juicio que les merece la encíclica "Redemptor 
Hominis" de Juan Pablo II, entre diversas 
personalidades eclesiásticas y seglares.

MONSEÑOR TARANCON:
“Me parece una encíclica maravillosa, 
densa y profunda”

PRESIDENTE DE CARITAS 
ESPAÑDLA, SR. PRADA

Aunque es dífial emitir un jui
cio sobre un documento tan am
plio, desde el punto de vista de Caritas 

sí podríamos destacar algunos aspec
tos: la declaración de que la preocupa
ción de la iglesia por el bien no sólo se 
refiere a la eternidad, sino también a 
los temas de los bienes temporales, que 
tiene su principio en el propio Jesu
cristo.

La fuerte crítica que se hace a la> so
ciedad consumista que permite la exis
tencia de sectores sociales con exceso 
de bienes, mientras que otra parte de 
la sociedad sufre hambre e, incluso, 
muchas personas mueren cada día de 
inanición.

La declaración, muy actual, de que 
ciertas plagas modernas como la infla
ción y el paro necesitan innovaciones 
y resoluciones de acuerdo con la dig
nidad humana.

La petición de que basándose en el 
principio de la solidaridad se creen ins
tituciones que realicen una verdadera 
ayuda a los indigentes a la vez que ha
cen posible una transformación de las 
estructuras sociales, y, por último, su 
profética declaración, que recuerda a 
las de Pablo VI, de que las zonas sub
desarrolladas y de hambre que existen 
en la tierra podían haber sido fertiliza
das si las inversiones dedicadas a arma
mento se hubieran destinado a la pro
ducción de alimentos que está al servi
cio de la vida.

Estos aspectos permiten mirar, al 
menos en este punto, con optimismo 
el Pontificado de Juan Pablo 11, que, 
a no dudar, promoverá y alentará ins

tituciones como Cáritas, que dedican 
su esfuerzo a ios pobres para ayudar
les a salir de su situación. Es de espe
rar que estos principios tengan pleno 
desarrollo en una encíclica posterior, 
que enlace con las de sus antecedores.

MONSEÑDR ENRIQUE Y TARAN- 
CON, ARZOBISPO DE MADRID - 
ALCALA

CREO que se trata de una encícli
ca científica que, por una parte, 
refleja de una manera exacta el pensa

miento, ia formación y la experiencia 
de Juan Pablo II y, por otra, es una 
consecuencia de la responsabilidad cre
ciente en estos momentos de cara a la 
Iglesia y al mundo. Juan Pablo II es un 
intelectual, un gran teólogo que se 
quiere realizar de una manera perfecta

LANDELINO LAVILLA:
“Continuadora del espíritu del 
Concilio Vaticano 11’'

MONSEÑOR YANES:
“Recoge el compromiso del servicio • 
al hombre desde una conciencia 
eclesial de servicio a Cristo” «

buscando una clarificación doctrinal 
en la iglesia y una unidad compacta 
dentro de la misma. Y, precisamente, 
para conseguir esta claridad, había de 
señalar en la encíclica unos principios 
densos, teológicos, como los que se en
cuentran en las primeras partes de do
cumento.

Por otra parte, la experiencia pasto
ral de Juan Pablo 11 y la visión que 
.lene de la Iglesia y del mundo en estos 
momentos le han hecho adoptar una 
opción científica dobre el hombre. Por 
ello, en la actual circunstancia trata, a 
la vez que de buscar la clarificación 
doctrinal y la unidad dentro de la Igle
sia, de penetrar a la luz de la Verdad 
revelada en el hombre y en todos los 
problemas humanos. La encíclica viene 
pues a reflejar con toda exactitud la 
personalidad de Juan Pablo II como 
teólogo y pastor y, a la vez, la misión 
de la iglesia en el mundo de hoy.

Por todo ello, me parece una end* 
clica maravillosa, densa y profunda- 
Con una profundidad tal que, quizai 
muchos no acaben de captar todo 1° 
que el Papa quiere decir, por lo que es 
preciso más que una lectura simpl^' 
un estudio reflexivo y profundo paf® 
poder desentrañar todo su significado- 

Creo que esta encíclica es un g<^an 
don de Dios a la Iglesia y, ai misnip 
tiempo, nos dice cual va a ser el sentí* 
do de esta nueva etapa que empieza 
ahora con el Pontificado de Juan Pabl® y.

Con! 
continu 
Vatican

Cree 
orienta» 
política 
«n la d< 
to.

MONSEÑOR ROCA, ARZOBISPO 
DE VALENCIA

CREO que esta encíclica reviste 
especial importancia por ser la 
primera de Juan Pablo II, y tener pot 

ello un cierto aire programático del

Marc

Lo 
h

P3d en 
concret

El h< 
Pi’e arm 
P® miet 
•• mun» 
Pablo I
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mismo, y porque, como se ha hecho 
yer tiene un carácter muy personal del 
oropio P3P3.

Está claro que la ha venido traba
jando muy directamente y que corres
ponde a sus propias ¡deas.

En cuanto al contenido, opino que 
es una interpretación en clave cristo- 
lógica, es decir, desde el punto de vista 
de Jesucristo y del criterio de la reden? 
ción. De l3 situación actual del mundo* 
y de la Iglesia dentro de él. Haciendo a 
Jesucristo como es, dentro del cosmos 
y de la historia y desde su obra salvi
fica, se analiza la situación actual de la 
humanidad acercándose al año dos mil 
y la toma de conciencia de la Iglesia a 
partir del Vaticano Segundo.

Creo que la encíclica acentúa mu
cho la continuidad del Concilio. En es
te sentido, es una reflexión desde el 
punto de vista de los documentos coñ- 
ciaiiares y del acontecimiento eclesial 
del Vaticano Segundo; es, asimismo, 
una profundización sobre el hombre, 
sobre el humanismo de nuestro tiempo 
y sobre la misión de la Iglesia desd^el 
criterio mencionado de Jesucristo y su 
obra.

LANOELINO LAVILLA, MINISTRO 
DE JUSTICIA

No he tenido tiempo de hacer una 
lectura reposada del texto de la 

il encíclica, por lo que sólo puedo ofre- 
i cer una opinión en líneas generales.

Le llama la atención al ministro el 
sentido esperanzador y .universalista de 
la “Redemptor Hominis” y la carga 
humana que contiene.

to de las exigencias objetivas del orden 
moral como de las exigencias de la Jus
ticia, y de ahí nuestros temores.

En este contexto, la primera encí
clica de Su Santidad Juan Pablo 11 es, 
ante todo, un acto de fe en el futuro 
y un acto de fe en la persona humana. 
Un alegato por la dignidad del hombre, 
que me ha impresionado profundamen
te aunque no me ha sorprendido: esa 
actitud y esa fe, las había manifestado 
Su Santidad desde ios primeros mo
mentos de su Pontificado, y el pasado 
tres'de enero, con ocasión de la firma 
de los acuerdos específicos entre Es
paña y la Santa Sede, tuve ocasión de 
escuchar de sus labios palabras de fe en 
el hombre, en su dignidad y en su li
bertad.

Hay en la encíclica una filosofía po
lítica acerca del Estado y, en general, 
de la convivencia poiítica,sentido esen
cial del Estado, afirma Juan Pablo 11, 

siones y en sus mismos excesos.
Lo que ocurre es que la encíclica 

“Redemptor Hominis” tiene siempre 
como guía a la persona humana, y de 
ahí que, incluso en el planteamiento 
de este problema, Juan Pablo II insis
ta una vez más y siempre en el hombre, 
como su petición, en nombre de Dios 
y en nombre del hombre, de ¡no ma
téis!.

La fe en el hombre, en su dignidad 
y en su libertad, tenía que llevar en 
esta encíclica a una referencia expre
sa al problema de los derechos huma
nos. Y una referencia que no podía ser 
de autosatisfacción en lo ya consegui
do por la comunidad internaciona, si
no crítica y exigente: el bien corñún 
sólo se realiza cuando todos los ciuda
danos están séguros de sus derechos. 
Sin ésto, se llega a la destrucción de la 
sociedad, a la oposición de los ciudada
nos a la autoridad, o, también, insiste 
Juan Pablo II, a una situación de opre
sión, de intimidación, de violencia, de 
terrorismo, de lo que nos han dado in
numerables ejemplos los totalitarismos 
de nuestro siglo.

Una encíclica de fe en el futuro, de 
fe en el hombre, de fe en la solidaridad 
entre los pueblos de fe en la posibili
dad entre los pueblos, de fe en la posi
bilidad histórica de que en este mo
mento realicemos nuestra propia libe
ración humana, desechando y superan
do el miedo.

MONSEÑOR YANES, ARZOBISPO 
OEZARAGOZA

ARA mí la encíclica es un testi
monio vibrante de fe en Jesucris

to y una apasionada defensa de la dig-

mo día en que se publica, me empuja a 
decir que es como el espejo del alma 
de su autor. Juan Pablo II se refleja 
ahí con una fe profunda: con una fe 
profunda en el señor de la historia, con 
una fe profunda en Cristo, con una fe 
profunda en la madre de Cristo; pero 
también con una fe profunda en todos 
los hombres.

Juan Pablo II tiene conciencia de 
que concluye un siglo; pero, más que 
un siglo, concluye una etapa de la his
toria.

En su encíclica se revela al mismo 
tiempo la conciencia de crisis del mun
do; un mundo en donde el hombre, 
por las ciencias y por las técnicas, crea 
y construye, pero al mismo tiempo 
destruye lo que ha creado; y él, Juan 
Pablo 11, da una gran goz de aliento y 
de esperanza al mismo tiempo.

Esta encíclica, para mí, es repito, 
reflejo de la profundidad de Juan Pa
blo II. Le conocí en el Concilio Vatica
no; le conocí, más tarde y más a fon
do, en el Consejo de Seglares. Y 
mucho de lo que la “Redemptor Ho
minis” dice estaba ya en sus interven
ciones de entonces, como también lo 
ha estado en sus primeros discursos, 
especialmente en ios pronunciados en 
tierras de Méjico.

Creo que la lectura de la encíclica 
revela esa preocupación de defender al 
hombre contra el miedo; contra el mie
do, que le produce una sensación que 
en tantos aspectos le atenaza y amena
za destruirle; defender al hombre con
tra las decepciones y los desalientos; 
defender al hombre contra las violen
cias y las opresiones; defender al hom
bre contra las injusticias, contra todo 
aquello que atente a su libertad inte
rior, especialmente la libertad de con-

ill linramn
LMicanoJI
.losa,

MARCELINO OREJA:
“Una encíclica de fe en el futuro, 
de fe en el hombre, de fe en la 
solidaridad entre los pueblos, de 
fe en la liberación humana”

RUIZ GIMENEZ:

icio

“Una fe que mira al hombre 
ayudándole a construir una 
sociedad donde todos los hombres,
sin discriminación, pueden vivir
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consiste en el hecho de que la sociedad 
y quien la compone, el pueblo, es so
berano de su propia suerte. De ahí su 
enérgica condena del totalitarismo, de 
la imposición del poder por parte de 
un grupo a todos ios demás miembros 
de la sociedad.

Su Santidad recuerda expresamente 
las aportaciones de Juan XXIII y Pablo 
VI, y subraya la gravedad moral que 
significa el desorden hoy existente. 
Más aún, Juan Pablo II insiste especial
mente en la necesidad de solidaridad, 
al afirmar que el desarrollo económico 
debe ser constantemente programado 
y realizado en una perspectiva de desa
rrollo universal y solidario de los 
hornbres y de ios pueblos. Sin esta do
ble dimensión de universalidad y soli
daridad, el progreso económico se con
vertiría en algo que disgrega a la socie
dad y sofoca al hombre, en algo que 
acaba por ahogarse en sus propias ten»

nidad de la persona humana. Pone de 
manifiesto con energía singular la 
coherencia intprna entre la adhesión a 
Cristo y el servicio incondicional al 
hombre.

Es una encíclica que propone de 
manera renovada estos principios fun
damentales que contienen una carga 
de extraordinaria potencia renovadora 
tanto para la Iglesia como para la so
ciedad.

Esta encíclica de alguna manera re
coge a través de la personal sensibili
dad del Papa los dos temas claves que 
a mi juicio se han ¡do pon¡endo de re- 
üeve en los últimos Sínodos universa
les de los obispos, que es el tema del 
compromiso al servicio del'hombre 
desde una conciencia eclesial de fideli
dad a Cristo.

Es un texto que hace falta leer más 
que fijándose en párrafos, o en frases 
sueltas, es necesario fijarse en esta tra
bazón interna, en estas notas dominan
tes que son las que se destacan a mi 
juicio.

JOAQUIN RUIZ-GIMENEZ

Esta primera encíclica de Juan 
Pablo II exige una meditación 
profunda. Caben de ella varias lecturas. 

La que ahora puedo hacer, en este mis- 

ciencia, la libertad religiosa; defender 
al hombre contra todo aquello que le 
mutila, contra todo aquello que le dis
minuye en su dignidad de hombre, de
fender al hombre frente a sí mismo, en 
lo oue pudiera tener de autodestruc- 
ción, y defenderle contra ei acoso de 
las circunstancias adversas del mundo 
exterior.

Creo que a esta luz es como hay 
que entender el mensaje más profundo 
de la encíclica. Pero añadiría que no 
podemos limitarnos a una lectura teo
lógica de la encíclica; ni tampoCo a 
una lectura socioeconómica y políti
ca. Creo que tenemos que llevar a la 
profundidad del mensaje del Pontífice, 
que es un mensaje de esperanza.

En la perspectiva del año 2000, 
Juan Pablo II, recogiendo el legado, 
que él mismo asume, principalmente 
de Juan XXIII y de Pablo VI (y de 
Juan Pablo 1, este bello recuerdo que 
él tiene para Juan Pablo I, que apenas 
si pudo ser pontifice durante treinta 
y tantos días), recogiendo, repito, ese 
triple legado —legado de pensamiento, 
legado de voluntad, legado hasta de 
sonrisa—, el Papa lo que nos hace es 
un llamamiento a nuestra conciencia 
de responsabilidad como cristianos, y 
nos impulsa a abrirnos a los demás 
hombres.

El mensaje dirigido no sólo a los 
cristianos, sino a todos los hombres de 
buena voluntad, en un estilo que ya 
inauguró Juan XXlil. Es posible —es. 
seguro, diría— que habrá distintas in- 
terpretaciones sobre esta encíclica. Es 
posible que no satisfaga a los que de
seaban novedades en determinados as
pectos de la enseñanza de la Iglesia. 
También deseo yo que esas novedades 
se produzcan. También confío en que, 
a medida que vaya adentrándose en el 
Pontificado, Juan Pablo II vaya por ese 
camino. Pero creo que aquí, como en 
la semilla, está ya el brote de grandes 
desenvolvimientos del pensamiento de 
la enseñanza pontificia: en la afirrna- 
ción de la fe, pero de una fe que mira 
al hombre no sólo más allá de la histo
ria, sino aquí, en la historia,ayudándo
le a construir una sociedad donde to
dos los hombres, sin discriminación, 
puedan vivir como hombres.
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El Zaragoza también perdió en Atocha

Nueva decepción zaragocista. Esta vez en‘Atocha.
Parece ser que los hados de la mala suerte, antes y 

durante el partido, hicieron su aparición. Antes porque no 
se pudo contar con Amorrotu, sancionado, ni con Víctor, 
ni Pérez Aguerri por lesión, después porque se lesionó Lasa 
a poco de empezar y porque fué expulsado Heredia, en el 
segundo tiempo, por acumulación de tarjetas... Pero es 
igual, porque ni siquiera estas circunstancias adversas deben 
de servirnos como excusa a este nuevo fracaso del Zaragoza 
lejos de La Romareda.

En la primera vuelta, allá 
por el mes de octubre, los 
zaragocistas en una tarde 
inspirada y sorprendente 
vencieron a la Real Sociedad 
por un rotundo 4-0 y, 
ahora, los realistas nos han 
devuelto el varapalo con la 
diferencia de que los 
hombres de Boskov

marcador, concretamente en 
el minuto siete, como 
consecuencia de una falta 
que sacó Diego y remató 
muy bien Idígoras de 
cabeza. Casi media hora 
tardó en producirse el 
segundo tanto marcado 
también por Idigoras, de

X

consiguieron, al menos, el 
gol del honor.

cabeza, mientras Irazusta 
incomprensiblemente, hacía 
la estatua. Cuando se 
estaban jugando los minutos 
de descuento, como 
consecuencia de lael

interrpción que hubo en 
este primer tiempo por la 
aparición de una pancarta 
de matiz político en el 
terreno de juego, Antich, de 
fuerte chut y desde lejos, 
colocó el marcador en un 
todavía esperanzador 2-1. 
Esperanzador, a pesar del 
“handicap” que había 
supuesto el cambio de 
Crespo por Lasa obligado a 
Tnarcharse camino de la 
enfermería. A esto, tras el 
descanso, se unió la 
expulsión de Heredia que si 
que influyó en el resultado,, 
porque se produjo 
precisamente cuando más y 
mejor estaba jugando el 
Zaragoza. Heredia había 
sido amonestado por el 
colegiado García Carrión, 
con motivo de una entrada 
fuerte que le hizo a López 
Ufarte y luego, por agarrón 
a este mismo jugador 
cuando corría hacía el área; 
la segunda tarjeta amarilla 
trajo consigo la roja de la 
expulsión. Nada que 
objetar. Y la Real pudo 
redondear el resultado con 
dos nuevos tantos de 
Satrustegui y López Ufarte 
que sentenciaron el partido 
definitivamente.

fué en cambio el más 
destacado, pues además de 
jugar con sentido y clase, se 
multiplicó, luchó y corrió 
para estar en todas partes, 
cosa que casi siempre 
consiguió. Juanjo lució 
esporádicamente en el 
centro del campo, pero no 
profundizó, ni acudió a' las 
zonas de remate. Crespo, 
que también acusó 
inexperiencia, tuvo una floja 
actuación. Y para terminar 
digamos de Lafita que salió 
cuando ya el partido estaba 
prácticamente resuelto y 
que apenas no pudo hacer 
otra cosa que dejar 
constancia de su presencia 
con algunos medidos pases 
de su marca.

lUCHtNQ VISCQNIl
BURÎ HílMUÍ

lANCASUR BÍRG»
SIIUANA MANGANO

SALA 2

A PARTIR 
DE HOY

VISCONTI propone, de 
nuevo, la cpónioe de una 
decadencia ain secretee. 
Todos sus personajes can
tan sus miserias a gritos...

«El dominio de VIS
CONTI en la construcción 
del tema, en la realización, 
en el tratamiento del color, 
el uso del decorado y la dl- 
rsoclón de actores, elevan 
a «Conndsnolas> al rango 
de OBRA MAESTRA. Es 
fascinante...*
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<BODAS
• OONVENOIONES

De las actuaciones 
individuales de los hombres 
que alineó Boskov, digamos 
que Irazusta encajó, cuando 
menos, dos goles de 
verbena, pero que también 
tuvo intervenciones muy 
acertadas. Se mostró, en 
general, tremendamente 
irregular. Heredia marcó 
muy bien a López Ufa»te, 
pero debió de evitar el 
agarrón que le costó 
marcharse a la ducha antes 
de hora. Camus, bien en el 
corte, pero mal en la 
entrega. India comenzó muy 
flojo, para terminar más 
entonado. Antich fué el 
mejor del Zaragoza y 
además fue el autor del 
único tanto de su equipo. 
Oñaederra, como casi 
siempre, luchó a tope y a 
ratos estuvo acertado y en 
otros momentos no tanto. 
Güerrit acusó su 
inexperiencia y sólo brilló a 
ráfagas en algunas acciones 
ofensivas. El poco tiempo 
que permaneció Lasa sobre 
el cesped no nos da pie para 
juzgarle. Alonso fué quizás 
el más flojo del equipo; 
anduvo como ausente y 
prácticamente no hizo nada 
de nada. Arrúa, con Antich,

Ya hemos analizado, más 
o menos, la actuación 
individual de ios 
zaragocistas a los que, por lo 
visto, los cuatro negativos 
que llevan les pesan como 
una losa. Aunque algunos lo 
disimulen muy bien. Ya que 
siguen acusando falta de 
entrega y escaso espíritu de 
sacrificio y lucha, cuando 
dadas las circunstancias, lo 
que hace falta es un 
auténtico Fuenteovejuna 
que será la única manera de 
salir del difícil atolladero en 
que nos encontramos. 
Menos mal que el Sporting 
de Gijón nos echó 
indirectamente una mano ai 
vencer al Racing de 
Santander en el Sardinero. 
Pero no podemos estar 
pendientes de lo que hagan

puntos y cuatro negativos, 
estamos con un pie en 
Segunda y no queremos ni 
pensar lo que pasaría si el 
próximo domingo el Rayo 
Vallecano nos arañase algún 
punto de La Romareda. Nos 
partiría de medio a medio. 
Y son cosas que pueden 
suceder. De ahí nuestra 
preocupación de que el 
Zaragoza —y salvo la 
excepción de Bilbao— 
pierda rotunda y 
sistemáticamente siempre 
que actúa fuera de casa. 
¿Mala suerte? 
¿Casualidad? Más bien 
parece falta de espíritu de 
lucha y sacrificio. ¿Hasta 
cuando?

PEPE MARTIN

GL CIERZO 
QUE

K|l^ ERE Martín, el buen amigo e inolvidable Pepe 
Martín, nos ha dejado de manera definitiva. La 

muerte de Pepe Martín ya no es noticia, puesto que 
ocurrip la semana pasada; pero no podían faltar, en estos 
momentos de auténtico dolor, ni el recuerdo ni la 
despedida del amigo, para el que fue maestro en la difícil 
interpretación del arte del boxeo, ¡Cuántas noches de 
am¡gable tertuüa con Pepe Martín y el no menos 
Inolvidable compañero Antonio Sarna, en el ring side del 
Salduba! , ¡Cuántas lecciones para el más "novatillo" de 
los tres, que era yo! , i Cuántos recuerdos de los que no se 
borranl' Descansa en paz, amigo Pepe, ahora que has 
vuelto a reunirte con Antonio en la eternidad. Para los dos 

mis mejores oraciones.

IJERON, decimos y diremos, que a una mujer 
cualquiera, sea o no la del César, no le basta con ser 

buena y honrada, tiene que demostrarlo. Pues bien, a los 
árbitros les ocurre lo mismo, o muy parecido. Casi todos 
reconocen a Emilio Guruceta como número uno del 
arbitraje español, salvo las excepciones de rigor, que 
confirman la regla. Pero resulta que Emilio Guruceta, 
puntilloso y responsable que es el chicarrón del norte, se 
empeña en demostrar su condición de "primerísimo" en 
todas partes y en todos los partidos. En el encuentro Las 
Palmas-Hércules, que fue aburridísimo, sólo Guruceta 
triunfó a plenitud de posibilidades y fue despedido con 
ovación y vuelta. Enhorabuena "Guru".

OMO era de esperar, ai menos en opinión de la 
cátedra, la eliminatoria de Copa Davis España-LIRSS 

no ha tenido color. Orantes e Higueras la dejaron vista 
para sentencia entre el viernes y el sábado (tres puntos a 
cero, en individuales y dobles), y los encuentros del 
domingo fueron de trámite, ya que nada resolvían. Por 
esta vez al menos "resistió" el brazo de Orantes y el 
tobillo de Higueras,.'que esperamos y deseamos se 
fortalezcan de manera total para la próxima 
confrontación, que será contra Austria. De momento, 
iavanti en Copa Davis! Otra cósica es...

ADISLAO Kubala, que se las sabe todas, se cubre 
realizando probatinas con jugadores que podrían 

"estar" en el Mundial-82, como en los casos de Morán y 
Alonso; incluso hace jugar a López Ufarte, señalado por la 
cátedra como principalísimo "talento" del balompié 
patrio. Le sirVen estas probatinas para señalar culpables en 
caso de perder, más o menos indirectamente, pero 
también para recordar que los partidos de "verdad" los 
jugarán Heredia y Rubén Cano, a pesar de que el primero 
de ellos "se mete" con los públicos y con algún 
informador que otro, y al segundo le llaman "el loco" y 
está considerado como un jugador eminentemente 
polémico. Kubala sólo trata de españolear, recordando 
que Rubén y Heredia son argentinos, pero adoran a la 
madre patria.

En este país, pese a quien pese y lo diga quien lo 
díga, no se puede tolerar, o se tolera con cara de 
rabieta, que un equipo teóricamente modesto, como lo es 

el Spórting de Gijón, pueda pisar algún título a los 
grandes de España. De momento, mientras los 
comentaristas capitalinos parecían no estar muy 
conformes con la designación del aragonés Pes Pérez para 
dirigir el partido Real Madrid-Burgos, (ignoramos el por 
qué de semejantes prevenciones), nadie se preocupa "de 
advertir al personal" que el Santander-Gijón lo dirige 
Soriano Aladrén, también aragonés, pero enrolado en el 
Colegio Castellano; como tampoco de airear ciertas 
"primas" que, al parecer, había ofrecido el Madrid al 
Santander, si le hacía la pascua al Gijón. Qué bonito.

Enrique PEYRONA
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MEDIO MILLON DE MULTA 
A LA REAL, POR LA 
PANCARTA

SAN SEBAST/AN, 20 (Efe).- Medio 
millón de pesetas de multa a la fíeal Socie
dad y cien mil pesetas para el detenido, uno 
de los que portaban la pancarta exhibida en 
el campo de fútbol de Atocha mientras se 
disputaba el encuentro de Primera División 
Real Sociedad-Real Zaragoza, han sido im
puestas por la autoridad gubernativa.

La pancarta exhibida en el encuentro 
hacía alusión al tema de los presos de Soria, 
y aunque en un principio no fue acogida con 
simpatías por el público asistente al partido, 
posteriormente fue aplaudida y coreada con 
gritos de "presoa ftalera" ("presos a la ca
lle").

En el momento en que la Policía Nacio
nal trataba de detener a las dos personas que 
llevaban la pancarta, el público les increpó. 
Sólo fue detenido uno de ellos.

ESPAÑA 
ELIMINO 
A LA 
URSS

Como es sabido, 
España eliminó a la 
URSS de la Copa 
Davis, al ganar tam
bién el encuen tro de 
dobles por 7-5, 6-2 
y 6-0. Tras las dos 
victorias individua
les, el doble español 
integrado por Oran
tes e Higueras ven
ció sin muchas difi
cultades, a los sovié
ticos Metreveli y Bo
risov, totalizando el 
3-0 irreversible. En 
la foto una de las ju
gadas del encuentro 
de dobles que al 
igual que los ante
riores individuales se 
disputó en Barcelo
na. (Telefoto -Efe).

GOLEADORES: NO HAY 
QUIEN ALCANCE A KRANKL

MADRID, 20.— Tras la vigésimo cuarta 
jornada de Liga, la clasificación de los golea
dores, en Primera División, es la siguiente:

Con 26: KrankI jBarcelona).
Con 19: Quini (Gijón).
Con 16: Alonso (Zaragoza), Morete (Las 

Palmas) y Santillana (Real Madrid).
Con 15: Rubén Cano (Atlético de Ma

drid).
Con 14: Sa trústegu i (Real Sociedad).
Con 12: Brindisi (Las Palmas).
Con 11: Kempes (Valencia).
Con 10: Dani (Ath. Bilbao).
Con 9: Amorrortu (Zaragoza), Asensi 

(Barcelona), Kustudic (Hércules), y López 
Ufarte (Real Sociedad).

QUINIELAS: CASI TRES
, MIL DE CATORCE___________

MADRID, 20 (Efe).— Resultados de las 
Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas, co
rrespondientes a la 27 jornada.

Recaudación: 812.204.625 pesetas.
148.904.181 pesetas, a repartir entre 

2.867 columnas de 14, a 51.937 pesetas ca
da una.

148.904.181 pesetas para 95.699 de 13, 
a 1.556pesetas cada una.

148.904.181 pesetas, para 1.002.824 de 
12, a 148 pesetas cada una.

Este primer bando es para hacer saber:

ESQUI: POR SEXTA VEZ, 
LA COPA DEL MUNDO PARA 
ANNE MARIE MOSER

FURANO (Japón), 20 (Efe).— La suiza 
Marie Therese Nadig consiguió ayer el últi
mo slalom gigante de la Copa del Mundo de 
esquí en Furano, pero la austraica Anne Ma
rie Moser Proell ha sido la "estrella", ya que 
se ha atribuido la Copa del Mundo por sexta 
vez, gracias a su espectacular marca en la 
segunda manga.

PETER LUSCHER, CAMPEON 
MUNDIAL DE ESQUI ALPINO

FURANO (Japón), 20 (Efe). — El sueco 
Ingemar Stenmark ha conseguido en Furano 
su décimo slalom gigante de la Copa del 
Mundo de esquí 78-79 con un tiempo de 
2-58-59, delante del suizo Heini Hemmi, 
3-00-15, y de Jean Luc Fournier, con 
3-00-41.

Tras esta prueba, la Copa del Mundo de 
^squíalpino masculino queda así:

L— Peter Luscher (Suiza), 196puntos.
2 .— Leonhard Stock (Austria), 163.
3 .- Phil Mahre (EE.UU.), 155.
4 .— Piero Gross (Italia), 152.
5 . — Ingemar Stenmark (Suecia), 150.

AUSTRIA GANA LA COPA
del mundo de naciones

furano, 20 (Efe). — Austria ha ganado 
la Copa del Mundo de Naciones 1978-79 de 
asquí alpino delante de Suiza e Italia, al 
término del slalom paralelo femenino, que 
sa ha disputado esta mañana en Furano, 
última prueba valedera para la clasificación 
Je este trofeo.

Clasificación de esta Copa de Naciones 
(hombres y mujeres combinados):

1.— Austria 1784 jjuntos. 2.— Suiza 
1.230. 3.— Italia 962. 4.— Estados Unidos 
335. 5.— Alemania Oeste 759. 6.— Liech
tenstein 534. 7.— Francia 443. 8.— Suecia 
364. 9.— Checoslovaquia 252. 10.— Yugos
lavia 233. 11.- Canadá 187. 12.- URSS 
32. 13.~ Bulgaria 67. 14.— Noruega 65. 
lE.— Japón 28. 16,- España 3. 17.— Bél
gicas. 18. — Polonia 1.

QUE NUESTROS AYUNTAMIENTOS SEGUIRAN DANDO CON 
LA LLANTA EN EL SUELO, MIENTRAS NO TENGAN UNA MA
YOR CAPACIDAD FINANCIERA.

De poco valdrá la autonomía (la preautonomía es inestimable...), si 
solamente nos va a dar lo que ya tenemos.

En la Ley de Régimen Local, los Ayuntamientos tienen atribuciones 
para emprender los proyectos más ambiciosos; lo que no tienen es 
dinero. Ni siquiera para asegurar el abastecimiento de agua o para 
ponerle una casa al médico o al maestro ...

Así que no nos engañemos: no habrá autonomía sin dinero. Eso es 
loque debemosexigirde Madrid y exigirnos nosotros. Tenemos que 
distribuir más justamente y sin evasivas, la carga tributaria.

Si deseamos una ciudad habitable, es necesario una hacienda muni
cipal fuerte. La política se hace con buena administración y con 
buenas pesetas.

Por todo ello, PROPONEMOS:

que antes de hacer promesas, pensemos en el dinero que tiene el 
Ayuntamiento para poder cumplirlas y que una vez conocido, todos 
los que participemos en la gestión municipal, nos empeñemos en 
no gastar de balde ni un solo duro y en dedicarlos todos a lo que sea 
más socialmente exigible.

PARTIDO ARAGONES REGIONAUSTA -
—__i----- ,——I------ 1 I----- ,—

PRESIDENTE, HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES |
SECRETARIO, iSAIAS ZARAZÂGA BURILLO

Aragóii es nuesÿo partidiD
1 T' i «R»
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©€iMr^©li@ra SAZA. UN COMICO MUY SERIO
ONES DK ESTRENO

ARGENSOLA. - 5-7-9-10,45 
{Mayores 16). Estreno: Re
nata. Lisa Gastoni, Leonardo 
Mann.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45.’ 
(Mayores 16). Madame Ro- 

.sa. Eastmancolor. Simone 
Signoret, Samy Ven Youb.

COLISEO. - 5-7-9-10,45 (Ma-' 
yores 16). Estreno: Kl hom
bre que yo quiero. María 
Luisa Sanjosé, Arturo Fer
nández.

COSO. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El impotentísimo. 
Eastmancolor. Lando Buz- 
zanca, Katia Khristina.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18), Hoy estreno: 
¿Quiere ser el amante de mi 
miyer? Eastmancolor. Ge
rard Depardieu, Carole Lau
re, Patrick Dewaere.

DORADO. - 5-7-9-10,45 (To
dos públicos). Esa gente tan 
divertida. Una máquina de 
hacer reír.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Interior de un convento. Li
gia Branice, Howard Ross.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Mayores 
14). 2.“ semana: Objetivo: 
Patton. Sophia Loren, Geor
ge Kennedy.

GOYA. — 5-7-9'y 10,45 (Mayo
res 16). 4.® semana: Interio
res. Film de Woody Allen, 
con Diane Keaton.

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). 2.® semana. 
Superman, el film, 
Panavisión-Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Christopher Reeve.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Ultimo día: Burde- 
Ua, con Al Lettieri, Christian 
de Sica y Taryn Power. Ma
ñana estreno: Tres miyeres.

MOLA. - 4,15-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). Jesús de 
Nazaret (2.* parte). Un film 
de Franco Zeffirelli, con un 
excepcional reparto. Techni
color.

MÜLTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7,30 y 10,30 
(Mayores 14). ¿.“semana: El 
restaurante de Alicia, con 
Arlo Guthrie y Pan Quinn. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

MÜLTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: 1 1,30-5-7,30 y 
10,30 (Mayores 18). Desde 
hoy: Confidencias, con Burt 
Lancaster, Silvana Mangano 
y Helmut Berger.

MÜLTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4,45-6>15- 
8,45 y 10,45 (Mayores 14). 
4.® semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James'Ma
son.

MÜLTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
7.“ semana: Vicios privados, 
públicas virtudes, un film de 
Milkos Jancso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Viloresi. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.“ semana: 
Noches pornográficas. Clasi
ficada «S» (Subtitulada). Film 
de Joe D'Amato, con Ajita 
Wilson.

PALAFOX. - 4,45-7,15 y 
1(5,30 (Todos públicos). 2.“ 
semana. Superman, el film. 
Panavisión. Technicolor. 
Marlon Brando, Gene Hack
man, Christopher Reeve.

PAX. — Cerrado por decora
ción e instalación de nuevas 
butacas. Próxima apertura.

REX. - 5-7,15 y 10,30. (Mayo
res 18). Clasificada «S». Mar
cha triunfal. Technicolor. 
Franco Ñero, Miou Miou.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 (To
dos públicos). Airiba Espa
ña, un film de José María 
Berzosa.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Karate mor
tal. Eastmancolor. Cheng 
Ping, Ching Meng.

Cenks de reestreno
ARLEQUIN. — 5-7-9. (Mayores 

18). Clasificada «S». Emma
nuelle y Carol. Eastmanco
lor. Raquel Evans, Jennifer 
James.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). El gallo 
y sus alumnas. Eastmanco
lor. Domenico Modugno, Lu- 
ziana Paluzzi.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 14). La chi
ca del adiós. Technicolor. Ri
chard Dreyfuss, Marsha Ma
son.

NORTE. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Tedeum. Jack Pa 
lance. Timothy Brent.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 4,45-6,45-9 y IL 

(Mayores 18). El expreso de 
medianoche. Tecluiicolor. 
Brad Davis, Randy Quaid.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». El 
hotel de las delicias. East
mancolor. Philippe Gaste, 
Nanette Corey.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 14). La amenaza. 
Yves Montand, Carole Laure.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Carino mío, ¿qué me has he
cho? Vicente Parra, Raquel 
Evans.

CASINO MONTESBLANCOS 
Alfajarin (Zaragoza). Jue
gos: Ruleta francesa, Rule
ta americana. Black-Yack 
y Baccara. Carretera N-2, 
Km. 343,250. (Dirección 
Barcelona), por autopista 
A-2. Salida 1 ; Horario, de 
6 a 3 de la madrugada, 
(Festivos hasta las 4).

"Yo, fabricante
riecarcajadas
JOSE Sazatornii, “Saza”, y 

Pepe para los amigúeles, es 
un actor cómico a quien debe 

darle mucha risa el teatro 
serióte, ‘ ' aburridoso” y 
trascendente, pues cuando se le 
pregunta si su género, el 
humorístico, es de tipo menor, 
suele responder de esta manera:

—Mi género preferido es el 
cómico y si escogí esta faceta, 
fue por ver que era la que más 
nos iba a mí y a mi público. Pero 
no hay géneros mayores, ni 
menores, sino buenos y malos. Y 
el humor es cosa grande. Y así 
cuando el público pase por la 
calle y vea mi imagen o mi 
nombre en las carteleras, sabrá 1^ 
que yo quiero que sepa de mi, 
que va a pasar un rato “grande” 
y divertido.

Calvo, y delgado como un 
alfiler, se le pregunta que si su 
físico le ha ayudado para 
promover la risa y él responde 
así:

—Sí, en eso ha podido 
ayudarme mi falta de pelo y mi 
delgadez, y mi bigote y mi nariz. 
Lo que quiere decir que me 
ayuda lo que tengo y lo que no 
tengo, como el pelo. Ya que el 
pelo que no tengo, es de la mejor 
calidad y me ha ayudado mucho 
a triunfar, casi tanto como a Yul 
Brayner, sólo que yo no me 
tengo que afeitar la cabeza. 
Ventajillas. Y otra cosa te diré, 
que yo no sé porqué hago reir 
tanto a mi público, ya cuandb 
quiero verme en el escenario, 
siempre llego tarde y no me 
parece serio hablar de una cosa 
que no veo.

— Sepamos si te va lo 
tragicómico, entendido el 
"género”, sin público en la sala y 
en plan particular.

—Entiendo tu pregunta. Pues 
como caso tragicómico te puedo 
contar la vez que, ensayando, me 
caí a un foso del escenario y me 
rompí la crisma de la pierna. Fue 
un momento tragicómico, sin 
tragedia grande y sin comicidad, 
que como comprenderás me hizo 
muy poca gracia, ya que yo era 
ek protagonista. Ocurrió en 
Cáceres en 1971. Pero también 
he tenido alegrías íntimas 
fenomenales, que no todo ha de 
ser romperse piernas. Creo que la 
mejor fue conocer a mi mujer en 
el teatro y trabajar con ella hasta 
que lo dejó, porque quiso dejarlo 
y no porque yo fuese un tirano 
que la obligase a quedarse en 
casita, pues no soy tan machista 
como todo eso.

—Y del cine, seguro, que 
también nos vas a contar la 
“tira” o la “cinta” de cosas.

Empezaste haciendo españoladas
a barullo...

—Sí, hice españoladas porque 
estaba en España. De haber 
estado en Francia, en Suiza o en 
Inglaterra, hubiera hecho 
francesadas, suizadas o 
inglaterradas. Pero eran unas 
películas formidables y amables. 
Si había comedias americanas en 
el cine, ¿por qué no podía hacer 
comedias españolas?

—Y hasta se dice que pudo 
salirte, por la culata, el tiro de 
gracia cómica de “Escopeta 
nacional”.

—Pudo, pero salió el tiro por 
donde debía, ya que es una 
óptima película. Una película

donde, por cierto, he hecho lo 
mi^mo que en las anteriores: lo 
mío, la comicidad. Y no es que 
sea mi película más importante, 
porque yo hice películas tan 
importantes como esa, aunque 
algunos no les hayan dado 
importancia. Nunca hice nada 
que no debiera hacer y en “La 
escopeta nacional" hice, 
también, un papel cómico, lo 
mío, tío. No voy a hacer yo lo 
del otro, porque tampoco viene 
nadie a hacerme lo mío. En fin, 
que yo, fabricante de carcajadas 
me siento así muy feliz, que ya 
están las guerras, las letras 
devueltas y los disgustos de cada 
día, para fabricar mares de 
lágrimas...

CAPA TAfíDE.

CADA NOCHE.

"EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu- 
rOs viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

CANCELA

Sala de fieataa, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre laa mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
rítanos y músiea del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

"Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9o. Teléfono 225242.

ASTOR G'S
La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche- 
discoteca-cli’b hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804’

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de-fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

0
GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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PROGRAMAS
Una rifa macabra

PRIMERA CADENA

Vivir para oir

19.00
Carta de ajuste

19.31
Polideportivo

21.30
Pop-grama

espectáculos

/ presen-

informati-

regional

SEGUNDA CADENA

14,05 
Programa 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15,00

13,45
Certa de afuste 
"Charles Trenet"
14,00
Apertura 

tación
14,01
Avance 

vo

Flscribe: JAVIER

Hoy V manana
hacerle comprender la si
tuación.

Tras el puente del día 
de San fose', volvemos a 
ocupamos de la actuali
dad televisiva. Hoy, mar
tes, el programa de tarde 
ofrece dentro de “Los 
globos” un nuevo espa
cio del programq-concur- 
so “El mundo de la mú
sica”. Seguirá un episo
dio de “Holrríes y Yo 
Yo”, titulado “Adiós 
Bennie”, en el que los 
dos policías esperan en 
la terminal de autobuses 
aun conocido delincuente 
Sin embargo, logra esca
parse y ocasionar graves 
problemas a la pareja, ya 
que está protegido por 
dos enormes gorilas y es
tá a punto de abandonar 
el país.

Un “Programa infor
mativo” da paso a la emi
sión de noche, que se ini
cia con “Telediario” y en 
la que podremos ver 
“Telecomedia”, de la que 

*’hablaremos en otro apar
tado; y “Vacaciones en el 
mar” con el telefilm 
“Querida Beverly ”. “Que
rida Beverly” es una pe
riodista madura y muy 
popular. Su marido no 
es partidario del crucero 
que emprenden en el 
“Princesa del Pacífico” 
ya que su mujer no deja
rá de trabajar. Es enton
ces cuando una mucha
cha se fija en el solitario 
marido. Ghoperlo advier
te y mediante una con
sulta a Beverly tratará de

Por el UHF se abre la 
emisión con “Polidepor
tivo ” y “Redacción de 
noch9”, aúnenelpro^a- 
ma de tarde, (los titulitos 
de TVE). “Recital” ofre
cerá la actuación del Oc
teto de París e irá seguido 
de un nuevo telefilm de 
la serie “Historia poli
cial”, que será el titulado 
“Un mundo lleno de do
lor”. El oficial Kelly reci
be un nuevo compañero 
dentro de la Patrulla Ju
venil. El primer caso lo 
resuelven fácilmente, 
pues se trata de la fuga 
de un fqvencito de nueve 
años. El segundo, un ase
sinato, ofrece más difi
cultades y serán ayuda
dos por una antigua ami
ga del oficial.

Se completará la emi
sión con “Tribuna econó
mica”.

En cuanto a mañana, 
el programa de sobreme
sa no ofrece nada nuevo. 
“Regional simultáneo ” y 
“Gente, hoy” son los es
pacios con menos audien
cia por la hora en que se 
emiten. “Telediario ” sue
le ocupar, (y en muchos 
casos amargar), la hora 
de la comida de los “tele
pacientes” españoles. 
“Hora 15” y ”Vivtr ca
da día” ya entran dentro 
de lo destacado, pues el 
primero es un buen mi- 
ni-espacio ” cultural, diri
gido por Martín Ferrand 
y el segundo una serie de 
reportajes, bien encauza
dos y realizados por jóve
nes valores, todos ellos 
dirigidos por José Luis 
Puértolas y presentados 
casi siempre por Floren
cio Solchaga.

JOSELE ROMAN, EN "LA RIFA

una rifa macabra la. 
que se realiza en el epi
sodio correspondiente de 
la serie “Que usted lo ma
te bien”, que se emite en 

de noche déel programa 
la Primera 
marcado en 
nérico que 
media”.

La serie

Cadena, en- 
un título ge
es “Teleco-

ha sido diri-
gida en todos sus capítu
los por Juan José Alonso 
Millán e interpretada por 
repartos diferentes, aun
que hay nombres que se 
repiten constatemente 
en varios episodios, co
mo son el de Florinda

Intervienen en este 
episodio: Jesús Guzman, 
Josele Román, Pepe Ruiz 
Aurora Redondo, José 
Orjas, (iCuánto tiempo, 
don José!), María Rey y 
Mimi Muñoz.

La serie en cuestión 
no está levandando gran 
espectación ni tampoco 
críticas en contra. Una 
serie de humor negro, en

Telediarlo
Primera edición 
15,35
Hora 15 
15,45 
Revista de toros 
16,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
"Música de pelícu

las"
19.00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El mundo de la mú

sica
20,00
Holmes y Yo-Yo 
"Adiós Bennie" 
20,30
Primera página
21,30
Telediario 
Segunda edición 
22,05
Telecomedia. Ciclo 

que usted lo mate bien.
"La rifa"
22,30
Vacaciones en el 

mar
"Querida Beverly" 
23,30
Ultimas noticias 
Buenas noches.

1.3,45
Carta de ajuste 
"Canciones popula

res catalanas", Frances 
Alió

14,00
Apertura y presen

tación
14,01
Avance informativo 
14,05
Proip'ama reportai 

simultaneo
14,30 
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,35 
Hora 15 
15,45
Vivir cada día
Programa informa

tivo
16,15
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
‘'La Mocedad del

Mío Cid ” 
19.00 
Apertura y presen

tación 
19,01
Un globo, dos glo- 

j bos, tres globos
Dibujos animados: 

‘‘Hong Kang Fuy”
Los episodios: ‘‘El 

I rnonte escondido”
19,45 
Mujeres 
‘‘Jane Eyre” 1971 
21,30I Telediario1 Segunda edición
22,05I Estudio 1
‘‘La fierce illa doma

da” de W. Shakespeare 
23,30 
Ultimas noticias 
Buenas noches, des

pedida y cierre.

Chico, 
etc.

En 
det de 
familia

Aurora Redondo,

“La rifa”, título 
esta noche, a una 

le corresponde
un sorprendente segun
do premio, que es un 
panteón familiar. Inclu
ye ataúd, coronas, y to
do situado en el mejor 
sitio del cementerio. El 
matrimonio y la madre 
de la esposa planean de 
qué forma van a utili
zarlo; pero luego los he
chos cambiarán mucho a 
como ellos lo. habían 
pensado.

la que todos los casos 
quieren ser distintos y al 
final se parecen. Una se
rie de personajes que se 
repiten y unos intérpre
tes que coinciden en los 
mismos papeles a lo lar
go de los distintos episo
dios; adernás de las jóve
nes promesas, (siempre
chicas jóvenes y guape- 

que sueltan un 
frases y si les da

tonas), 
par de 
tiempo 
na.

Una 
la que

enseñan una pier-

serie, 'en fin, en 
la dirección y al

gunas interpretaciones 
son mejor, adernás de al
gunos de los guiones, es
critos con gracia, como 
era de esperar de un 
autor como Juan José
Alonso Millán

19,00
Carta de ajuste
"Música antigua: 

Vihuelistas Españoles 
(siglo XVI)"

19,30
Presentación y avan 

ces
19,31
Polideportivo
20,00
Redacción de noche
20,30 
Recital 
"Octeto de París"
21,20
Historia policial
"Un mundo lleno de 

dolor"
22,30
Tribuna económica 
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

, 19.30
Presentación y avan

ces

20.00
Redacción de no

che
20.30
Imágenes

22.30
Tribuna de la his

toria
Buenas noches, des- 

I pedida y cierre

Que está de moda eso del concurso de los dobles de Aplau
so". Tanto que en cada una de las "revistas del corazón igual te 
encuentras un par de reportajes sobre estos lovenes H» 
chande su parecido físico con los cantantes famosos se lanzan a 
la popularidad y con un poco de suerte a la fama.

Ya la ha alcanzado el doble de Demmis Roussos, que di|0 le 
iban a pagar unos cuatro millones de pesetas por hacer una peli 
cula El verdadero Roussos ha dicho: "No me parece normal que 
le paguen eso, en todo caso me lo darían a mi . Pues no se harta 
quá punto entra aquí la lógica, porque a oW 
don,el célebre "Kojak español", ya le han «Hado 
año por culpa de su parecido. Para que luego digan que sacan 
provecho Y es que, como todo, tiene sus ventajas y sus '"conve- 
nZes LO extr^año es que otro de esos dobles. Do-es Mateo 

diga de su "original": "Creo que Luisa Fernandez Gallardo canta 

bien: oero no me gusta nada' ;
Nos vamos de amores. Los de Miguel Gallardo que Mmpn 

conmocionan a las quinceañeras y el día que se case, no se, no s ¿QUIEN ES QUIEN?

La cuestión es que le achacaron romance con Victoria Abril y 
Miouel lo desmiente. Miramos otra revista y se anuncia su boda 
S Pdar VeZuez. Y es que no da abasto el guapetón. Cuando 

seamos grandes seremos como «I. i Jo!
Hablábamos antes de "Aplauso y sus dobles y „ fffói 

días hacíamos un comentario sobre las Z’er »
SO" Silvia Tortosa parece querer dejar fuera de ugar cualquier 
comentario por el estilo y dice: "Yo no B
Había oresentadoras y yo estoy como figura invitada . ts oecir, .. 
XrSo X extr^ pero en plantilla. Bien que se lo monta la g 

^’"«mo está el cine español Dice Alfredo Landa: "Soy 

los pocos actores que vivimos del ""'",í'''“‘‘'’“\°‘','^Xka. O 
da la aente oue va a ver el cine ahora, ( Superman s , 
X'r^BoSos" y otras hierbasi, alguien tendra que vnnr de 

“° Pam finalizar hacemos mención del curioso #

oue se ha organizado en Bruselas para el mismo día del d' Eur 
Sn «toZ ««1« •« ««*>«“ tel»»i»n, entre ell^a 
ñXZcerán el "Eurotostón" y seguro que el contraferti- 

val" no puede ser tan malo. Vivir para oír.

ASESORIA FISCAL
GESTORIA OJINAGA - AUTO ESCUELA
C/. HERNAN CORTES. 4. principal derecha
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

SUCURSAL EN EJEA DE LOS CABALLEROS: 
Mediavilla, 5 - Teléfono 541284

asesoría FISCAL; Tenencia y disfrute de automóviles 
---- Declaración RentazTrabajo Personal.l.T.E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, * 
Pasapotíes, Escrituras, Gas-oil, etc. 

AUTO-ESCUELÆ Métodos modernos.
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L OS /VUEVOS
DIPUTADOS

El diputado nuevo se mantendrá así, nuevo y 
flamante, hasta que en el Parlamento sufra la pri
mera abolladura.

Los partidos sensatos se ponen los diputados 
que repiten, para diario; y se dejan ios diputados 
nuevos sólo para los domingos.

Como en la cartelera de cine, tenemos ahora di
putados de estreno, diputados de reestreno y dipu
tados que no pasan de ser los de siempre, pero con 
copia nueva.

Los diputados todo terreno son aquellos que se 
sentaban en las Cortes con Franco, y lo hacen to
davía ahora, como si fueran totalmente nuevos.

Tenemos diputados nuevos y otros que pasan 
por tales, pero son los viejos, con una mano de pin
tura, para disimular.

Ahora que tenemos diputados nuevos vamos a 
ver si sirven para arreglar el país o sólo para pelear
se entre ellos.

Si estrenamos diputados en vez de estrenar el 
fin del paro y la inflación^ es porque es más fácil 
estrenar aquello que esto.

Si hay pocas mujeres con la categoría de nuevo 
diputado será porque los partidos pensaron: “Yo, 
democrático como el que más; pero la diputada, la 
pierna quebrada y en casa".

El drama del diputado que ahora se estrena 
es pasar por el Parlamento sin que su partido le 
deje estrenarse.

Lo que no se sabe es el número de diputados 
negativos que ha dado el abstencionismo.

Podría fichar mañana mismo

a
ZARAGOZA, 20 (ARAGON/expres). 

El ariete argentino del Elche, Mario Fi- 
narolli ya está en Zaragoza, sometido 
a distintas pruebas para efectuarse su 
fichaje, caso de que los técnicos y 
directivos así lo decidan. Desde ayer 
está en nuestra ciudad y hoy por la 
mañana ha estado en la Ciudad Depor
tiva, podiendo pasar revisión médica 
esta misma tarde.

Del posible nuevo ariete zaragocista 
hay que decir que nació en 1953, en 
Buenos Aires, y que tiene la nacionali
dad española, habiendo sido interna
cional en su país. Su juego es agresivo

FINARDUI 
M zm

y eficaz, bastante goleador y no falto 
de técnica, destacando por su acome
tividad y efectividad goleadora fuera 
de casa. Lleva en el Elche dos tempo
radas y media y allí destacó, siempre, 
como eficaz realizador y hombre rápi
do.

Hasta el momento las cifras de su 
fichaje no han trascendido, pero se 
especula con que el dinero a pagarle al 
Elche será importante, desconociéndo
se, también, ias condiciones de pago, 
aunque por los apuros económicos de 
los ilicitanos, es de suponer se efectúe 
con dinero contante y sonante y por 
la vía rápida.

El futbolista ha sufrido en España

La Asamblea de Parlamentarios Vascos, reunida

diversas lesiones, de las que se cuenta 
que está totalmente curado, pero esto 
el Zaragoza quiere verlo y saberlo 
sobre el terreno de juego y en la revi- 
sión médica que, de no efectuarse esta 
tarde, tendría lugar mañana, a cargo 
» ' Pe’^arin y en la clínica
Montpellier.

Î

Esto es cuanto de este impensado 
pero necesario fichaje, puede decirse 
ahora mismo. Vamos a esperar que to
do vaya bien y el Zaragoza cuente para 
el eje de su ataque con un futbolista 
de garantía, que buena falta le hace 
especialmente para sus partidos fuera 
de casa, que es donde más le duele a 
nuestro equipo.

■

ESTATUTO: 
NO VA MAS
BILBAO, 20^ (Europ 

Press).- A mediodía de hoy 
se han reunido en la 
Diputación Forai de Vizcaya 
la Asamblea de
Parlamentarios Vascos, para 
ratificar el estatuto
autonomía presentado 
las Cortes en su último 
de Legislatura.

de 
en 

día

Asisten los parlamen
tarios de PNV Euzkadiko 
Ezkerra, PSOE y UCD. No 
participan en la reunión los 
parlamentarios navarros (a 
la anterior asistieron los
diputados socialistas, y el 
senador del PNV Irujo), ni 
tampoco los

estatuto, Iñigo Aguirre ha 
señalado que la comisión 
constitucional lo único que 
debe plantearse es si su 
contenido es no 
constitucional. Si la 
comisión lo considera legal, 
será sometido a refere'ndum 
y, posteriormente, 
ratificado, por las Cortes. Si 
la comisión dudase de la 
legahdad del estatuto, sería 
el Tribunal Constitucional el 
que. dictaminara sobre el 
caso.

“Creemos —ha añadido— 
que no caben discusiones

En el partido 
del Zaragoza

DETENIDO EL 
PORTADOR OE 
LA PANCARTA 
EN EL CAMPO 
DE ATOCHA

Batasuna.
Fuentes del 

manifestado que 
respecto al

de Herri

PNV han 
su postura 
estatuto

pertenece inamovible y qúe 
el texto presentado en 
Madrid puede ser 
considerado como el 
mínimo aceptable. Respecto 
al proceso que debe seguir el

Sobre la verdadera importancia del yacimiento de oro

EXPECTACION EN EL 
VALLE DE ARAN

Los vecinos de Viella buscan oro en el agua que sale por los grifos 

f^'^^^ON/expres/.-Periodistas de toda España se encuentran 
estos días en el Valle de Aran, promoviendo con su presencia una especie de "fiebre 
del oro en esa comarca del Pirineo catalán, en donde recientemente ha sido descu- 

^^Siun ci^as informaciones- un importante yacimiento aurífero.
^^°Sráfico y Minero trabaja ya en los estudios sobre la calidad y can- 

°" yacimiento de Aigusmotx. Se espera que dentro de dos o tres sema
nas este organismo pueda facilitar datos fiables al respecto.

está en plena ebullición en el Valle de Arári, y el yacimien
to de oro constituye un aliciente más para los turistas de esta zona, aunque la posi
ción muy elevada del pozo de Aigusmotx hace dificultosísimo su acceso, incluso para 
los científicos.

Mientras las investigaciones prosiguen, los comentarios sobre la rentabilidad de 
Î/7 gustos, aunque lo único cierto es que hasta que

y Minero no haya emitido su informe, todo serán meras espe-

Se da la circunstancia —según informa ‘"El Correo Catalán"en su edición del do- 
servicios de agua potable de la localidad de Viella parten de un ma

nantial muy cercano al pozo de Aigusmotx. Los vecinos de Viella, al enterarse de esa 
/ dejando correr élagua, para fil- 

deloró esperanza de encontrar entre el líquido elemento algún vestigio

sobre el texto 
aprobamos
parlamentarios 
Entendemos

que 
los

vascos, 
que el

comportamiento de las 
cortes con nuestro estatuto 
va a^ ser muy importante 
“test” sobre su respeto a los 
derechos individuales y 
colectivos.

La asamblea de 
parlamentarios, tras las

últimas elecciones 
legislativas, ha quedado 
configurada así; quince 
parlamentarios del PNV, seis 
del PSOE, siete de UCD, 
uno de Euzkadiko Ezkerra, 
y cuatro de Herri Batasuna. 
La asamblea está presidida 
por el socialista Ramón 
Rubial, actual titular del 
Consejo General Vasco y el 
parlamentario de más edad.

Una vez ratificado el 
texto por la asamblea, el 
estatuto vasco será uno de 
los primeros temas a discutir 
por la Comisión 
Constitucional del

Por otro lado, Euzkadiko 
Ezkerra ha señalado que 
pedirá a los nuevos 
ayuntamientos que se 
pronuncien sobre el estatuto 
de autonomía. “Así se verá 
—han indicado fuentes del 
partido— que habrá mas de 

concejales en el Pais 
Vasco a favor del estatuto y 
unos 200 en contra”.

SAN SEBASTIAN, 20 I 
(Efe);— A primera Hora de esta L 
mañana ha sido detenido F
Francisco Antía Justo, de 36 
años de edad.
otra persona, 
portaba la 
interrum pió 
minutos el

oue junto con 
detenida ayer,

pancarta que 
durante cinco

►
-- partido Real 

Sociedad — Zaragoza en Atocha.
-En la pancarta se pedía la 

libertad para los presos y, 
fuentes policiales, afirmaron que 
el detenido fue reconocido por 
su compañero. A ambos se le 
practican las correspondientes 
diUgencias con el fin de ser 
puestos a disposición judicial.

ATENTADO CONTRA 
EL AUTOMOVIL DE 
UN POLICIA 
JUBILADO

LA ABUELA DE LA REINA, 
EN GRAVE ESTADO

BONN, 20 (Efe).- La duquesa Viktoria Luise, madre de la reina 
Federica de Grecia y abuela de la reina Sofía, se encuentra 
gravemente enferma.

La duquesa Viktoria Luise, de 86 años, es hija del último 
emperador alemán y reside en una villa de Braunschweig.

Según se ha sabido hoy, la duquesa manifestó hace unos días, con 
motivo del cumpleaños de su hijo mayor, príncipe Ernst August 
Von Hannove, que se encontraba muy cansada y que ni siquiera 
tenía fuerzas para firmar la felicitación.

PAMPLONA, 20 (Europa 
Press).— Durante la pasada 
madrugada hizo explosion un 
artefacto colocado bajo el 
automóvil propiedad de un 
policía nacional jubilado, que 
reside en el barrio VaÚe de 
Salzar, en Pamplona.

El artefacto estaba 
compuesto por medio kilo de 
dinamita y había sido colocado 
en el suelo, en el lado del 
asiento^ del conductor. La 
explosión fue muy violenta. 
Toda la parte delantera del 
coche salto por los aires. Las 
puertas quedaron desencajadas 
de su sitio.

Numeroso público que oyó la 
explosión salió a la calle para 
contemplar lo ocurrido. Al poco 
tiempo hizo su aparición la 
policía, quien estudia el sistema 
utilizado por los autores del 
atentado para hacer explosionar 
el artefacto.

iI

:

PARA TU seguridad V 
ECONOMIA

Ven a tu Club o en la misma Federación.
Casa Jimenez, 10. Oe 7 a 10.
Tfno.23 97 95

FEOER/ITE!

CARLOS RI.ACOA
Del 19 EÜ 31 de marzo

HORAS VISITA: Laborables de 19 a Û1 horas

iSotaBARBASAN
o. JAIME I, 33
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